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250.000 personas pasaron 
por ja feria de turismo 

PUERTA DE MADRID 
dio la mejor imagen 
de Alcalá en FITUR

3.000 euros a cada uno!”
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Con los primeros plenos en 
las cinco juntas de distrito

Conmemoración con ausencia de la UAH

los ayuntamientos de barrio 
comenzaron a funcionar

Magna de la Universidad Cisneriana

Boda de Miguel 25 matrículas en Medicina

Placas de honor para los 46 
universitarios más brillantes
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Ocurrió en la calle Corinto 

Una mujer de 5í años 
murió al caer de un 5° piso

Mediante el engaño del falso 
empleado de banca y la mujer 

recién salida del hospital

Timaron 3.000 euros 
a un anciano

Vía Compútense. 117 
Polígono rnd. Alcalá I 
(C' Aranjuez) nave 510 
Td.: 91 882 29 87 
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Termalismo terapéutico
Para personas mayores

INFORMACIÓN: C/Sta. Úrsula, 2

Te If.: 91 888 33 00 ext.: 1322 y 1329
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Editoriales
El PSOE puede ayudar a ZP a gobernar bien Bartolo tendrá que volver a competir

Los guionistas de la exitosa 
producción Z/’ SupersocialiMa 
en Washington han preparado el 
capítulo piloto de otra serie para 
llenar los huecos de programa* 
ción que les van a quedar poco 
después del 4 de febrero, cuando 
las imágenes y los comentarios 
del Día del Rezo va sólo sean un 
recuerdo difuso. Los asentes de 
Rodríguez intentan pulsar estos 
días las fibras más sensibles de 
los corazones zapatcnstas y 
Eolio llevan a los papeles, a 

lantallas y a los micrófonos 
la historia -o el cuento, tanto 
monta- de su posible renuncia a 
ser candidato en 2012. Es un 
buen argumento para entretener 
al personal. Sin embargo, sí es 
urgente hablar de un relevo en el 
PSOE. no necesariamente de 
quienes ostentan los cargos, 
sino de sus ideas, de sus propó
sitos y de acciones de gobierno 
derivadas de unas y otros.

La sociedad española no está 
en condiciones de esperar hasta 
2012 para salir de la catástrofe, 
no puede esperar la revalidación 
de Rodríguez o su sustitución 
por Rajoy. España necesita solu
ciones anora mismo y el único 
en situación de proponerlas ya 
es ZP. quien tiene también la 
obligación de hacerlo. Por otra 
parte, ya se sabe que su acción 
de gobierno ha mostrado multi
tud de efectos indeseables. Pero 
la responsabilidad de esa acción 
no se agota en Rodríguez.

Menudean los comentarios en 
torno a presuntas inquietudes de 
altos cargos del PSOE sobre la 
situación española. Si personas 
realmente significativas en este 
partido sienten una verdadera 
inquietud por el futuro español 
-y no sólo por el de su partido y 
por el suyo en particular-enten
derán que lo urgente es cambiar 
la acción de gobierno, no a quien 
Íobiema. Al fin y al cabo. ZPha 
cgado a la Moncioa montado 

en el vehículo del PSOE y debe 
su cargo a su partido. Cierta
mente, las peculiaridades de la 
extraña democracia española 
terminan por convertir al creado 
en creador y |x>r eso resulta más 
fácil interpretar al PSOE como 

partido de ZP que a Rodríguez 
como candidato del PSOE.

Muchos ciudadanos esperan 
una mejoría en 2012 si Rajoy 
llega a gobernar. Pero ésa es una 
historia de mañana y hoy urge 
que las cosas mejoren ya. Como 
no se puede creer que ZP y sus 
aliados antiespañoles sepan poner 
las bases para una mejoría, pare
ce haber llegado el momento de 
Ijc los próceras del PSOE ayu- 
;n -u obliguen- a su hombre a 

Sbernar bien. Sólo ellos puc- 
i intentar hoy mejorar esto. 

Los electores se lo premiarán o. 
de lo contrarío, se lo demanda-
ran. todos, no sólo a ZP.

6.500 millones a disfrutar y 47 millones a pagar

Los capitostcs de la política 
española se han vuelto muy oíos 
de la noche a la mañana. ZP ha 
descubierto la virtud de la ora
ción. pero el acceso zapaterino 
de fe queda tamañito ¡unto al 
alarde paulino de un Rajoy para 
S:n la fe sin obras -siií cari

- es fe muerta. El presidente 
Ero, tan bueno como quien 

afirmó que los derechos a 
la sanidad y a la educación 
pagadas -mucho más y mejor 
que disfrutadas- por los españo
les han de estar a disposición de 
cualquier persona que esté en 
España, residente legal o no. 
empadronada o sin empadronar, 
simplemente por su cualidad de 
ser humano.

Los españoles corrientes, esos 
que han de trabajar en serio para 
producir bienes reales, riqueza 
aprovechada en parte por ellos y 
en parte por parásitos estableci
dos con patente éxito entre las
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Bartolomé González puede 
deshojar cuanto quiera la corola 
y hasta el cáliz de la margarita 
antes de decidir si se presenta o 
no como número uno en la can
didatura municipal del PP para 
las municipales del año 2011. 
Sin embargo, por muchas vuel
tas que dé a la flor, ésta siempre 
le dirá SI. La margarita pepera 
no dispone de hojas para alguna 
alternativa porque el PP no se ha 
preocupado de desarrollarla y. 
en consecuencia, ahora se halla 
como hace cuatro años y habrá 
de echar mano de Bartolo en la 
lid por la alcaldía complutense. 
Sin embargo, si González hace 

entrañas del sistema, también 
tienen cierta pinta de seres 
humanos, aunque, a tenor de sus 
características más funcionales, 
en el reino sociopolítico español 
hayan quedado clasificados sólo 
como bravos consumidores y 
mansos contribuyentes.

En el mundo hay unos 6.500 
millones de seres humanos. En 
teoría todos ellos, y en la prácti
ca muchos cientos de millones, 
pueden desear convertirse en 
inmigrantes en España y conse
guir esa consideración con sólo 
poner pie en suelo español: así y 
sin mas. en virtud del piadoso 
derecho promulgado por Rajoy. 
6.500 millones de personas son 
potenciales acreedores legales a 
recibir la sanidad y la enseñanza 
pagadas de un modo u otro -en 
dinero o en insuficiencias de los 
servicios financiados con dinero 
de los contribuyentes-, por sólo 
47 millones de españoles.

TelíS.:918892653
918888589

Fax: 91883 45 08 

por fin lo que tiene que hacer en 
pro de su partido, se supone que 
éste ha de hacer algo más que 
nombrar otra vez al alcalde de 
Alcalá candidato a alcalde.

Por ejemplo, dada la carencia 
de representación directa de los 
alcalaínos en los diferentes par
lamentos. el PP podría incluir a 
Bartolomé González en su lista 
de candidatos -con probabilidad 
real de salir de verdad- al Con
greso de los Diputados o. quizá 
mejor, a la Asamblea de Madrid. 
Eso ampliaría el horizonte polí
tico deí alcalde complutense y 
le proporcionaría alicientes que 
añadir a los que le proporciona 
ser alcalde de su pueblo.

Por otra pane, si el PP. hoy 
emergente en todas las encuestas 
y quizá proyectado hacia la vic
toria en las legislativas de 2012. 
empezara a promover una cañe
ra política para González más 
allá de las fronteras compluten
ses. le resultaría más factible 
promover a un candidato nuevo 
para 2015. lo que en cualquier 
caso le convendría empezar a 
hacer desde el mismo 2011.

Los populares alcalaínos quie
ren que Bartolomé González sea 
de nuevo su candidato no sólo 
porque les parece el mejor de 
sus candidatos posibles, sino 
también porque creen casi a pies 
juntillas que el efecto Hartólo. 
sumado ala pregonada revalori
zación general del PP y a la 
devaluación de la cotización del 
PSOE entre los electores, les 
garantiza obtener en 2011 la 
mayoría absoluta y. con ella, el 
poder municipal.

Si todo saliera así. tan a gusto 
de los poperos, el PP deocría 
intentar, desde el día siquientc a 
las elecciones, producir un posi
ble sustituto de Bartolomé Gon
zález de cara a los siguientes 
compromisos. Pero eso es más 
fácil de decir que de hacer, pues 
debería abrirse necesariamente 
una contienda en el seno del 
partido. Además, el PP habría de 
administrar una dualidad en su 
protagonismo en Alcalá, des
pués de que hasta ahora le haya 
ido estupendamente con Bartolo 
como protagonista estelar.
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Los números uno posaron al término del acto junto a las autoriddes académicas

Para Virgilio Zapatero fue su último acto como rector de la UAH

La UAH distingue a sus 46 alumnos más
brillantes en la fiesta de Santo Tomás
La Universidad de Alcalá celebró el miércoles 27 de enero el acto académico de Santo To* 
más de Aquino, patrón de los universitarios. La celebración, que comenzó a las 12.30 horas, 
estuvo presidida por el rector. Virgilio Zapatero, coincidiendo prácticamente con su salida 
del rectorado y con la apertura del proceso electoral que dejará, como resultado, la elección 
de un nuevo rector el próximo mes de marzo. En la mesa presidencial estuvo el primer te
niente de alcalde. Gustavo Sevcricn. en representación del primer edil de la ciudad, así 
como el secretario de la institución universitaria y la presidenta de la Diputación de Gua- 
dalajara. María Antonia Pérez León, que pronunció una conferencia.

que ella da a Virgilio Zapatero 
es de 'agradecimiento porque 
ha sido un grao rector que ha 
conseguido que se tralwjara 
en un ambiente de concordia 
y agradable, de aportación, 
porque es la suma del trabajo 
de todos. En estos ocho años 
la ciencia y la investigación, 
que son los pilares de la Uní 
vcraldad. han avanzado".

Como ya es tradición, la ce
remonia se inició con una 
conferencia, este año a cargo 
de María Antonia Pérez León, 
presidenta de la Diputación 
de Guadalajaia. además de 
antigua alumnade la UAH. La 
ponente destacó el vinculo 
académico entre las dos ciu
dades: Alcalá y Guadaiajara. 
el papel del tren como cordón 
umbilical y la creación del 
Campus Tecnológico en terri
torio alcarrcño.

Tras la ponencia inaugural 
y a Instancias de la Asocia
ción de Amigos de la Universi
dad en un acto que promueve 
cada año. se procedió a la en
trega de placas de los alum
nos más brillantes o 'número 
uno' del curso 2OOK-2OO$» en 
cada una de las 46 titulacio
nes que se imparten en la 
UAH y que concede la Institu
ción que preside Juan José 
Rodrigo Tobajas.

El último acto de la Jornada 
fue también muy significativo 
puesto que fue el último de 
Virgilio Zapatero como rector 
de la UAH. Se trató de la con
cesión «le la medalla de plata 
de la Universidad, la máxima 
distinción para una persona 
que no es miembro de la co
munidad universitaria, al jefe 
de la comisaria de Alcalá, el 
comisario principal Jesús Fi
gón.

Entre los asistentes hubo 
dos candidatos a rector. .Ma 
nuel Peinado y José .Morilla, 
asi como la todavía vlccrrccto- 
ra y desde el día siguiente rec
tora en funciones. Filomena 
Rodríguez Caabclro. quien co
mentó antes de comenzar el 
acto que asumirá el cargo con 
normalidad y con tranquili
dad. pues aunque es un pe
riodo electoral y de ■'regenera
ción muy interesante' la uni
versidad tiene un ritmo de 
rendimiento, de funciona
miento ya marcado. Dijo no 
dar mucha importancia a que 
será la primera mujer rectora 
de la UAH jtorque para ella lo 
importante es la valía de las 
personas y no el sexo.

Asimismo Filomena Rodri
gue/ aseguró que el mensaje

El alcalde de Siguenza. el primer teniente do alcalde de Alcalá, el rector de la UAH. la presidenta do 
la diputación de Guadaiajara. el comisario jefe de la comisaría provincial de Madrid y el comisario 

jefe de la comisaría de Alcalá, a su entrada al paraninfo universitario
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Los números uno 
de la Universidad de Alcalá

I CRISTINA BRAVO LOZANO - I.ICLNCIATVRA EN HISTORIA
2 LUNA PAREDES ZURDO • LICENCIATURA EN RLOLOGÍA HISPÁNICA
3. OLALLA DOMÍNGUEZ MEZO - LICENCIATURA EN FILOLOGÍA IN

GLESA
4 JOSÉ A GARCÍA PRIEGO- LICENCIARRAEN HUMANIDADES
5 M* NIEVES COSO LOPEZ • LICENCIATURA EN DERECHO
6 JOSÉ ANTONIO LÓH-7. S ANCHEZ • LICENCIATURA EN CIENCIAS DEL 

TRABAJO
7. GEMA DEL POZO JIMÉNEZ • LICENCIATURA EN MEDICINA
S BORJA DE MIGUEL CAMPO • LICENCIATURA EN MEDICINA
9. IRENE DE LÁZARO DEL REY • LICENCIATURA EN FARM ACIA
10. ÍRANCISCO JOSÉ MARTÍNEZ OLID - LICENCIATURA EN QUÍMICA
11. CARMEN M‘ ANADON GALINDO • LICENCIATURA EN BIOLOGÍA
12. PAOLA ECHEVERRÍA EKAZO • LICENCIATURA EN ECONOMÍA
I. ’. FERNANDO POZA DE LA TORRE • LICENCIATURA EN ADMINISTRA- 

ClON Y DIRECCION DE EMPRESAS
14. JESÚS MONTEJO HERRERO - LICENCIATURA EN OENCIAS ACTUA-

RIALES Y FINANCIERAS
15. CECILIA MOLINA FERNÁNDEZ - LICENCIATURA EN DOCUMENTA 

CIÓN
I6 JA1ONE RETA AJO • LICENCI ATURA EN PSICOPEDAGOGÍ A
17. PILAR M’ LORENTE LORENTE LICENCIATURA EN CIENCIAS AM 

BIFNIAIFN
IS. ANA ISABEL VILLALBA PÉREZ - LICENCIATURA EN CIENCIAS DE 

LA ACTIVIDAD FÍSICA Y EL DEPORTE
19 CARIAS TOMÁS MATEOS - ARQU nXTURA
20. ALEJANDRO MARTINEZ DE AGUIRRE ESCOBAR • INGENIERÍA EN 

GEODESIA Y CARTOGRAFÍA
21. SERGIO PADRINO RECIO - INGENIERÍA EN INFORMÁTICA
22. IVÁN GALLARDO SALVADOR - INGENIERÍA EN ELECTRÓNICA
23. LUIS EDUARDO DE AGUSTÍN BLAS - INGENIERÍA EN TELECOMU

NICACIÓN
24. DAVID SALIDO MONZÚ - INGENIERÍA TÉCNICA EN TELECOMUNI

CACIÓN Si^nu. FJcvta'-n^
25. ALBERTO GIL ROJO - INGENIERÍA TÉCNICA EN TELECOMUNTCA- 

CIÓN Ex?«.i:diJ TckmilK-a
26. S1LRGI0 RODRÍGUEZ RESINA • INGENIERÍA TÉCNICA EN TELECO

MUNICACIÓN EvpKÚIxbd SixcnuidcTcixwrunkx^
27. ALBERTO ESCALERA BI-ASCO • INGENIERÍA TÉCNICA INDUSTRIAL 

E«|waiidjd l-l«tn.'«icj Indu’OÜI
FRANCISCO JAVIER HERNÁNDEZ OCHOA - INGENIERÍA TÉCNICA 

EN INFORMÁTICA DE GESTIÓN
29. VÍCTOR MANUEL OCASA MARTI - INGENIERÍA TÉCNICA EN IN

FORMÁTICA DE SISTEMAS
30. GUILLERMO CENTENERA MARTÍN • ARQUITECTURA TÉCNICA
31. EVA CRESPO CHEÁN • DIPLOM ATURA EN I1SIOTERAPIA
32. MIGUEL ANGEL MOYA ALONSO • DIPLOMATURA EN ENFERMERÍA 

«Alcaide
31 GUILLERMO MARTÍNEZ PÉREZ - DIPLOMATURA EN ENFERMERÍA 

(Gvx'a'^o/a)
34. DAMARIS CANO APARICIO - DIPt.OMATl RA DE ESTUDIOS EMPRE

SARIALES
35. M' CRISTINA COMAN DIPLOMATURA EN TURISMO. EU de Guadalj- 

jara ,
36. ROSA M' MORATILLA M AS - DIPLOMATURA EN MAGISTERIO. E>pc- 

cülkM EducxkSa InfaMÍI- EU de Guadabjara
37 YESSK'A MAÑAS DE I ACRI Z DIPI.OMA1 URA EN MAGISTERIOEv 

pcvúlidad Educxaíe Pnnunj. EU de GunJalajara
38. OLGA GARCÍA CALVO • DIPLOM ATURA EN MAGISTERIO E^-caMaJ

Educacdn Musical. EU d: Guadabjara
39. LAURA PÉREZ VALIENTE • D1I1.OMATURA EN MAGISTERIO E^xb- 

lid*J EdueMdn Física. EU <k- Guadabjara
4i) . MÓNICA BLANCO VENTURA - DIPLOMATURA EN MAGISTERIO. Ev 

paúlidad Lcnjoa Extranjera. EU de Guadabjara
41. SONTA RUIZTOLEDO • DIPt.OMATURA EN EDUCACIÓN AUDICIÓN Y

LENGUAJE UniwróM de Alcali - E U. Cankml Géneros
42. ANA MIRAYO FELIÚ - DIPLOMATURA DE MAGISTERIO EwaládM

Educación E»|«m1 - EU. Cardenal Cimmb
43. GISELA LÓPEZ MARTÍNEZ • DIPLOMATURA EN MAGISTERIO E^pe- 

cialidad Educxide Infantil - EU. Cardenal CBixros
44. SONIA CABRERA Vil JILA - DIPLOMATURA EN MAGISTERIO especia

lidad Educacido Prinuna - EU. Cardrral CúnctM
45. YAIZA ES IE1.A SÁNCHEZ MARTÍNEZ • DIPLOMATU RA EN M AGISTE

RIO E>p«>aJidad Lcr-íja Extranjera - EU. Cardenal Cnncm
46. CRISTINA ORGANERO MARTIN - DIPLOMATURA EN EDUCACION

SOCIAL I ’mvcMdad «k- Alcali - EU. Cardenal Ciwrk

Borja de Miguel acompañado de su familia

Acaba de hacer el MIR para conseguir un puesto 

en Madrid en Medicina Interna

Borja de Miguel, 25 matrículas 
de honor en Medicina

Uno ele los estudiantes ga
lardonados por la UAH en la 
Festividad ele Santo TomAs de 
Aqufno es Uoija de Miguel, 
un Joven alcalaíno que termi
nó la carrera de Medicina en 
Junio de 2009 con un expe
diente académico en el que 
aparecen 25 asignaturas con 
matriculas de honor y bas
tantes sobresalientes. Desde 
Junio hasta el pasado 23 de 
enero este Joven no ha dejado 
de estudiar, pues esc sábado 
se sometió a las pruebas del 
MIR. Su objetivo es conseguir 
una plaza en algún centro sa
nitario de Madrid en la espe
cialidad de Medicina Interna.

En principio los centros 
hospitalarios deberían estar 
encantados de recibir a un 
estudiante de Medicina tan 
brillante y modesto como él. 
Se decantó por esta carrera 
por vocación, ya que le gusta
ba desde pequeño, y a pesar 
de sus espectaculares notas 
insinúa que no ha estudiado 
tanto, sino que ha sabido es
tudiar. ’Si necesitaba empe
zar un mes antes, empezaba 
un mes antes, sí necesitaba 
tres, pues tres meses antes", 
explicó a PUERTA DE MA 
DRID. Acompañado de su fa
milia. sus padres, abuela, 
hermana y novia. Borja de 
Miguel recibió la placa que lo 
condecora como tino de los

mejores estudiantes, si no el 
mejor, del curso 2008-2009 
en la UAH y eso que "todos 
los alumnos de Medicina te
nemos que estudiar bastan
te". reconoce. El pasado sá
bado se examinó del MIR 
para ¡xxlcr empezar a traba
jar en la profesión que ha es
cogido. En principio, el mar
tes 2 de febrero podrúm salir 
unas listas provisionales de 
los aprobados aunque aún 
tendrá que esperar un mes 
para conocer los resultados 
definitivos y su destino final.

PUERTA de Madrid 30 de enero de 2010



Éxito de una iniciativa 
en la que se volcaron 
cientos de alcalaínos

Protección Civil 
ha recogido 
más de 8 toneladas 
de alimentos 
para Haití
El Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, a través de la Agrupa
ción de Voluntarios de Protec
ción Civil Alcalá, inició una 
campaña de recogida de alimen
tos a favor de los damnificados 
en el terremoto de Haití, el 
miércoles. 20 de enero, que se 
prolongó hasta el domingo 24 de
enero. Ajuicio de Protección Civil los resultados no han podido ser más alentadores 
puesto que en esos días se recogieron 8.000 kilos de alimentos no perecederos. Fue
ron miles los alcalaínos que se acercaron a los distintos puntos de recogida que ins
talaron los voluntarios de Protección Civil en todos los barrios, para entregar ali
mentos no perecederos, como legumbres, latas de conservas, aceite o azúcar.

El 20 de enero, los volunta
rios de Protección Civil se ins
talaron en la avenida de los 
Svs Católicos, frente a las 

irías Santa Teresa: el 21 de 
enero lo hicieron en el barrio 
de Nueva Alcalá, frente al su
permercado Ahorra Más. El 
22 de enero, el punto de reco
gida fue la calle Juan de Aus
tria. frente a la galería de ali
mentación. El 23 de enero el 
punto de recogida fue la Vía 
Complutense, frente a super
mercado Carrcfour y en el ba
rrio de Espártales, frente al 

hipcrmcrcado Carrcfour. El 
domingo 24 de enero la reco
gida fue en la plaza de Cer
vantes.

Los voluntarios de Protec
ción Civil rcccpcfonaron los 
alimentos en horario de 10 a 
14 horas, y de 16 a 21 horas.

Fernández manifestó que "el 
terremoto de Haití, que ha de
jado 150.000 victimas morta
les y más de 3 millones de 
danínillcados. es una catás
trofe humanitaria sin prece
dentes en la que todos debe
mos involucrarnos. Me gusta

ría agradecer a los voluntarios 
de Protección Civil la gran la
bor desempeñada con la pues
ta en marcha de esta iniciati
va. en la que colaboraron de 
manera desinteresada. Asi
mismo. agradezco la solidari
dad de tocios los alcalaínos al 
acudir a los puntos de recogi
da a entregar alimentos no pe
recederos. además de agrade
cerles el compromiso que 
muestran durante todo el arto 
con los que más lo necesitan’ .

Las consecuencias devasta* 
doras del terremoto se unen a 

las precarias condiciones de 
vida de Haití, uno de los paí
ses más pobres del planeta. 
Hay miles de familias afecta
das. ya que el seísmo se ha 
producido en una zona densa
mente poblada. El epicentro 
del terremoto, situado a 15 ki
lómetros de la capital haitia
na. y sus sucesivas réplicas, 
han afectado seriamente a las 
ciudades próximas a Puerto 
Príncipe, registrándose dartos 
muy graves en edificios c In
fraestructuras.

Protección Civil de Alcalá 
llevará los alimentos a la base 
«le Torrcjón para que sean 
cargados en un avión con 
ayuda humanitaria destinada 
a la población de Haití.

Juventudes Socialistas de Alcalá 
también realiza una campaña por Haití

Juventudes Socialistas, la 
organización juvenil del PSOE. 
también ha puesto en marcha 
una campaña de solidaridad y 
apoyo a la población de Haití. 
Ecias a la cual se recaudarán 

dos que Irán ínte^ámente 
destinados a apoyar a los dam
nificados por el terremoto que 
recientemente azotó a la isla y 
Ije ha dejado tras de si miles 
í muertos, además de una si

tuación crítica que necesita la 
actuación y la ayuda urgente 
de los países desarrollados.

El secretario general de Ju
ventudes Socialistas de Alcalá. 
Sergio Mayor, explicó cómo "el 
pasado jueves, poco después 
de que ocurriera el terremoto y 
siendo conscientes de su gra
vedad. desde la dirección de 
Juventudes Socialistas de Al

calá convocamos una reunión 
extraordinaria para organizar 
acciones de ayuda urgente 
para Haití. Tras poner en co
mún propuestas e ideas deci
dimos poner en marcha esta 
campaña conjuntamente con 
Cniz Roja’. Mavor anunció que 
"esta primera fase la campaña 
estará encaminada a recaudar 
fondos que serán abonados ín
tegramente a Cruz Roja, con 
los que contactamos la pasada 
semana para trasladarles 
nuestro apoyo y ofrecerles 
nuestro compromiso para re
caudar de forma urgente ayu
da económica y. más tarde, 
medicamentos y los medios 
más urgentes que necesiten los 
damnificados, todo según nos 
vayan solicitando desde Cruz 
Roja'.

Durante estos días inte
grantes de Juventudes So
cialistas de Alcalá han esta
do en diversos puntos de 
Alcalá y de toda la Comuni
dad de Madrid para recau
dar fondos en ayuda al pue
blo de Haití. Sergio Mayor 
agradeció "el apoyo de 'los 
componentes de Juventudes 
Socialistas de Alcalá que 
desde el primer momento se 
han Implicado al máximo en 
esta campaña, asi como a la 
dirección del PSOE de Alca
lá. que nos ha facilitado 
todo su apoyo*. Mayor instó 
a todos los que quieran colabo
rar de cualquier forma en esta 
campaña a ponerse en contac
to con Juventudes Socialistas 
de Alcalá en horario de tarde 
en el 91 883 26 66 c imitó a

todos los que puedan a hacer 
sus donativos a Cruz Roja a 
través de la web wwv.cniz.ro- 
ja.es o colaborar con el opera
tivo humanitario de Cruz Roja 
en el 902 22 22 92.
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El rector de la Universidad. Virgilio Zapatero, impone la medalla de plata al comisario Jesús Figón

Por atender la seguridad de la institución y ayudar en los trámites

de los alumnos extranjeros

El comisario Jesús Figón recibió 
la medalla de plata de la UAH
El jefe de la comisaría de Alcalá, el comisario principal Jesús Figón, recibió el miércoles 
27 de enero en el paraninfo universitario la medalla de plata de la Universidad de Alcalá 
que le fue entregada por el rector. Virgilio Zapatero, siendo éste su último acto oficial an
tes de su marcha del rectorado. De hecho, el propio rector tuvo palabras simpáticas so
bre el significado de la presencia de la Policía en la Universidad recordando que cuando 
era estudiante de la Complutense de Madrid y en plenos disturbios en la institución aca
démica con presencia de la policía, en un encierro con otros compañeros pidió al enton
ces rector dos puntos: que se fuera la Policía y que Franco dejara de gobernar. Virgilio Za
patero reconoció que mucho ha cambiado la policía desde aquellos tiempos.

Por eso le entregó h medalla 
de plata de la Institución a su 
buen amigo, el comisario princi
pal Jesús Figón, a quien acom- 

paitaron al acto, además de su 
familia (su actual esposa y sus 
hijos), un nutrido grupo de poli
cías de la comisaria de Alcalá. 

La medalla de plata es la máxi
ma distinción que concede la 
institución a personas u orga
nismos que no pertenecen al

El comisario Jesús Figón so 
sintió feliz con la distinción

ámbito universitario por su co
laboración con la misma.

El motivo |»r el que el comi
sario alcalaíno ha sido galardo
nado lo explicó el propio rector 
antes de que comenzara el acto. 
■Durante estos años nos ha 
atendido, nos ha cuidado, ha 
cuidado de la seguridad, de 
nuestros edificios c Instalacio
nes. nos ha anidado con todos 
los trámites <lc estudiantes ex
tranjeros". scitaló literalmente 
Virgilio Zapatero.

El comisario Figón asistió al 
acto vestido de uniforme y reco
noció sentirse muy feliz cuando 
recibió la sincera felicitación de 
muchos de los asistentes. Figón 
llegó a la comisaria de Alcalá el 
día 7 de marzo de 2005 para 
ocupar la Jefatura por nombra
miento tic la dirección general 
de la Policía. A Alcalá llegó pro
cedente de la embajada españo
la en Costa Rica como agregado 
del ministerio del Interior. Como 
curiosidad, su destino en el país 
centroamericano fue ocupado 
por su antecesor en la comisaria 
complutense, el comisario 
Eduardo Blanco. Después de 
cinco aitas en Alcalá. Jesús Ft- 
e reconoce sentirse muy sa- 

“cho del trabajo realizado y 
de los logros conseguidos. Sal
mantino de nacimiento. Jesús 
Figón tiene 59 artos de criad.

Comparteros y amigos acompañaron al comisario Jesús Figón con su esposa e hija
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Si buscas vivienda en Alcalá...

3.308 VIVIENDAS PROTEGIDAS 
Espártales Norte

Desarrollo promovido por el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares y la Comunidad de Madrid

2.746 viviendas en venta
Imprescindible figurar en la “Lista de interesados" de la EMV de Alcalá

2.233 Viviendas de Protección Pública-Precio Limitado (VPP-PL)
Ingresos Familiares inferiores a 7,5 veces el IPREM

513 Viviendas de Protección Pública-Precio Básico (VPP-PB)
Ingresos Familiares inferiores a 5’5 veces el IPREM

562 viviendas para jóvenes
Alquiler con opción a compra (VPPAOC-J) 

Imprescindible figurar en la “Lista Única de la Comunidad de Madrid" 
Menores de 35 años

Ingresos Familiares inferiores a 5'5 veces el IPREM 
Empadronados en Alcalá con antigüedad mínima de 7 años

Y, además, 9.000 m2 de suelo comercial y grandes zonas verdes
Información:

EMVAlcalá óo Henajes O Mayor. 1 -V Planta www omvafca adobcnaros os 91 882 67 45 / 91 883 70 96
Arpooio-Comunióad de MMnd. P’Castelana. 4 • 1* Madrid mwarpegó.com. 91 436 15 90

Of>cina do Verenda do la Cornuodad de Madod (lista úno) Avdo Attms. 28. MadM. www madód org'otanawnenda

AHPI-GIO O — ALCALA Dt HÍNARU

AYUNTAMIENTO A?.?!*
wvAv.aylo-aicaladehenares.es



9a Jornada de puertas abiertas en los Departamentos

de Química Inorgánica y Orgánica

■ estudiantes de Bachillerato fueron científicos 
por on día gracias a 'Química eo acción
Me lo contaron y lo olvidé, lo vi y lo entendí, lo hice y lo aprendí'. Bajo este lema, la 
Facultad de Química en la Universidad de Alcalá organizó la novena edición del taller 
•Química en acción' los días 26. 27 y 28 de enero. El fin de esta actividad era acercar 
la realidad de esta ciencia a los estudiantes de Bachillerato, en esta ocasión a 700 alum
nos. de forma práctica, sencilla y divertida.

La pruebas y experimentos reali
zados en directo de esta iniciativa 
que se puso en marcha en 2002 se 
han llevado a cabo en los laborato
rios docentes de los Departamentos 
de Química Inorgánica y Química 
Orgánica del Edifico de Farmacia 
de 9 a 12.30 horasy en algún caso, 
para ver cón»o se crean los fuegos 
artificiales, en el exterior de la Fa
cultad. Además, ha contado con la 
colaboración del Taller de Vidrio de 
laUAH.

Orientada a atraer la atención de 
tos participantes lacia el mundo de 
la Química, en especial a alumnos 
de Bachillerato de la modalidad de 
Ciencias que pronto se decantarán 
por el estudio de una carrera, la Fa
cultad de Química ha coñudo con 

el apoyo de 15 centros de enseflan- 
za Secundaria en el Corredor del 
Henares y Guadalajara. con un total 
de 700 alumnos. Ellos se sumarán a 
los que ya han participado en las 
ocho ediciones anteriores: más de 
120 centros y 4.500 estudiantes.

En 'Química en acción' los asis
tentes han participado durante dos 
horas y en diez pequeños grupos 
cada día en demostraciones realiza
das por profesores y estudiantes de 
la Facultad. Las experiencias se 
agrupan en varias áreas temáticas 
que van desde química y sentidos 
hasta la química cotidiana, pasando 
por la química de la vida, que cn- 
globaban una media de tres pruebas 
y donde los alumnos se entretenían 
unos 20 minutos de media.

IX- esta manera, entre probetas y 
tubos de ensayo y con las gafas 
protectoras puestas al estilo de los 
científicos, los participantes han 
presenciado cómo se evaporan los 
sólidos, gomas que se rompen 
como el cristal, plásticos que des 
aparecen, metales que arden al 
echarles agua, líquidos que cam
bian de color c incluso una muestra 
de cómo se producen los gases tó
xicos que producen los vehículos 
de motor a la atmósfera.

Estas espectaculares acciones del 
Departamento de Química Inorgá
nica se combinaron con otras expe
riencias quizá menos llamativas a 
simple vista pero también muy sor
prendentes en el de Química Orgá
nica. Entre esas acciones estaban el

reconocer el olor familiar de algu
nos compuestos químicos, arriesgar 
un billete de cinco euros para de
mostrar que tras mojarlo en un reci
piente con la misma cantidad de 
agua y ctanol. el billete no se que
ma pese a arrimarle la llama, pues 
lo que arde primero es el gas. Tam
bién aprendieron las primeras no- 
cismes de las reacciones químicas 
que hay que ejecutar para conseguir 
determinados colores, vieron cómo 
funciona un volcán en miniatura, 
cómo lo que aparentemente es 
"vino" se puede convertir en 
"agua', 'leche", o "zumo", cam
biándole la densidad y tono, la fór
mula para fabricar las lámparas o 
barritas lumínicas-fluorcsccntcs 
que muchos de ellos han visto en 
las discotecas. Y también a separar 
las limaduras o virutas de hierro 
que contienen los cereales de des
ayuno enriquecidos. Ante la evi
dencia. muchos de los alumnos se 
preguntaban si '¿comemos eso es 
bueno?'. Meiia Rodrigo. Decana 
de la Facultad de Química, no dudó 
en responderles que sí. ya que el es
tómago -que funciona como un pe
queño laboratorio con todos los ali
mentos que ingerimos-, concreta
mente los jugos gástricos que se
grega. están preparados para una 
reacción química con ellos, de ahí 
que ya hay cocineros que usan el 
oro y la plata como ingredientes. 
Además, la demostración de nutri
ción sirvió para dar a conocer a los 
adolescentes que el hierro de los 
alimentos de origen animal está en 
forma hemímea y se absorbe bien 
por el organismo, en cambio el hie
rro de alimentos vegetales (legum
bres. frutos secos, pasas, higos se
cos. verduras de hoja) está en for
ma no hemínica y su absorción es 
peor. Así pues favorecen la absor
ción el ácido ascórbico (Vitamina 
C> y lis proteínas, mientras que re
ducen esa capacidad los raninos del 
té. fnatos y oxalatos. Por último, la 
maestra instructora del grupo, ex
plicó a los estudiantes cómo se crea 
uno de los espesantes del mercado 
a raíz, de una alga marina, pese a 
que muchos expertos critican que 
productos como ése salen de "labo
ratorios' al fin y al cabo su origen 
es natural.
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Hace pocos nieses el gran 
maestro Manuel Fernández 
Alvarez publicaba la biogra
fía de la Princesa de Ebolí. 
mejor de D' Ana Mendoza y 
de la Cerda, natural de Ci- 
fuentcs (Guadalajara). hija 
de D. Diego Hurtado de Men
doza y D* Catalina de Silva, a 
la que casaron cuando tenía 
catorce artos con el privado 
de Felipe II. el portugués Ruy 
Gómez de Silva. Príncipe de 
Eboli. de cuyo matrimonio 
nacieron diez hijos. Ni sus 
biógrafos, ni sus detractores 
han desviado la paternidad y 
eso es lo más asombroso.

Su belleza la indican sus 
retratos y no la aminoró la 
maternidad ni el parche de 
su ojo. Mucha debió de ser. 
puesto que. además de su 
marido, de ella estuvo ena
morado el rey Felipe II y el 
secretario del monarca Anto
nio Pérez, si no es que. ocul
tamente. hubo alguno más y 
de las envidias de unos y los 
celos de otros, se fraguó el 
asesinato de un funcionario, 
más burócrata que inteligen
te. llamado Juan de Escobe- 
do. No lejos de los hechos es
taban las intrigas para me
drar de otro secretario del 
rey llamado Mateo Vázquez.

En el vórtice de todos los 
hechos envolvieron, como 
víctima de todos, a Ana de 
(Mendoza. mujer con hondas 
raíces familiares en nuestra 
ciudad. Aquí se celebró su 
boda con asistencia del rey 
Felipe II y festejos en el pala
cio que tino de los .Mendoza 
tenía en lo que hoy llamamos

Claros y oscuros

Yo prefiero reivindicar 
para Ana de Mendoza la paz

Huerto de los Leones y con 
calle inmediata de nombre 
absolutamente idóneo: Rico 
Home. Y léase este homc 
como hombre en antiguo 
castellano.

En el otro ojo del huracán, 
para muchos el promotor del 
huracán, era Antonio Pérez, 
a quien siempre se le tuvo 
por hijo de Gonzalo Pérez, 
secretario de Felipe II. solte
ro y no obligado a matrimo
nio con Juana de Escobar 
que fue la mujer a que em
preñó. Apuntan otros a Gon
zalo y a una mujer casada, 
por lo que algunos contem
poráneos llamaron a Antonio 
'hijo sacrilego y adulterino". 
No falló, como tantas veces 
en la época, la acusación de 
judío. Antonio Pérez estudió 
en Alcalá, en el Colegio del 
Rey. desde los doce anos, y 
desde los dieciocho en Loval- 
na. Véncela. Padua y Sala
manca. Con ese bagaje y el 
apoyo de su padre y del Prin
cipe de Eboli entró en la Cor
te y luego fue secretario de 
tocia confianza desde 1568. 
Todo apunta a que tuvo gran 
habilidad diplomática y de 
intriga muy a la italiana, por
que fue capaz de medrar y 
mostrar gratitud para poder 

seguir creciendo, como hizo 
al donar unas casas al de 
Eboli. aunque luego éste se 
las devolviese en su testa
mento de 1573. Tas esa do
nación idquiló el palacio del 
Conde de Purtonrostro. cerca 
de la calle de San Justo, no 
lejos de donde fue asesinado 
Escobedo. que era secretario 
de Juan de Austria, hijo de 
Carlos I y V y gobernador de 
los Países Bajos. De inmedia
to se imputó la culpa a Anto
nio Pérez, se le confiscaron 
los bienes y se le condenó a 
muerte. (1578).

Tardaron un año en encar
celarle y siguió despachando 
como secretario cinco artos 
más. Sólo en 1584 se le pro
cesa y encierra hasta el 19 de 
abril de 1590 en que se fuga. 
Como se ve a lentitud de la 
Justicia no es cosa de hoy en 
Esparta.

Como quiera que fuese, esa 
lentitud dio lugar, incluso, a 
tres intentos de envenena
miento: uno en La Casilla: 
los otros dos en la casa de 
Escobedo y en la Casa del 
Cordón. El encierro y el mie
do dieron lugar a que Anto
nio Pérez se fugara dlsfniza- 
do de mujer en una de las ri
sitas que le hizo la suya pro

pia. Según otros por una 
puerta trasera. Otros más. 
con permiso para venir a Al
calá "para pasar la Semana 
Santa". Lo cierto es que llegó 
aquí acompañado por Juan 
de Mesa, antiguo mayordo
mo suyo que vivía en Bubíer- 
ca (Zaragoza). Diego Martí
nez a quien llamaban "el 
Ángel Custodio": Juan Ru
bio. "El Picazo". Miguel Ba- 
qué y un catalán de origen 
vasco, llamado Insaustl. Es
tos acompartantes marcha
ron pronto a Aragón con me
dios económicos abundantes 
y cabalgaduras: Baqué o Ba
que. con Rublo en una muía; 
Juan de Mesa, un caballo y 
un papel de empleado de la 
JTinccsa de Ebolí: Enriquez o 
Insaustl. como simples cria
dos. Estos medios acreditan 
fuerte ayuda en Alcalá y no 
de la de Eboli. que ya estaba
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desterrada en Pinto. Tam
ban que Antonio Pérez tuvo 
una parada y fonda más lar
ga en Alcalá, mientras iban 
por delante como liebres de 
señuelo sus amigos.

Luego sí que pasó a Aragón 
donde se acogió a sus fueros 
y al amparo del Justicia de 
aquellos reinos de Aragón, 
entre otras cosas porque, sin 
duda. Pérez conocía bien la 
práctica de aquella época 
que admitía la ejecución sin 
juicio por decisión regla, si 
corría peligro el Estado. En el 
caso de la muerte de Escobe- 
do. secretario de D. Juan de 
Austria, había posibles móvi
les políticos, de lealtad o dos- 
lealtad. de engaño, de abuso 
de confianza en el ejercicio 
del poder.

De la estancia en la ciudad 
del Henares, aparte las ayu
das nobiliarias, pudo tener 
las de viejos amigos, puesto 
que pronto se rodeó de galo
pines como el maleante ita
liano Mayorini y un estu
diante golfo y perdulario lla
mado Gil González, sin des
cartar la de algún antiguo 
profesor adicto al secretario 
o deudor suyo por alguna 
causa.

En todo caso para la Prin
cesa de Eboli fue más duro 
estar en el destierro de Pinto, 
en el inhóspito castillo de 
Santorcaz y en el no menos 
duro aislamiento de su pala
cio de Pastrana. siempre se
parada de sus hijos, su ma
yor grandeza hiciera lo que 
hiciera.

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista oficial de Alcalá

Caminar y contar

Con Eduardo Holgado 
(¡cuánto se le va a echar de menos!) 

en pleno apogeo, en los ochenta
No recordamos bien cuándo 

vimos por primera vez a 
Eduardo Holgado, hombre 
muy singular, culto y buen 
conversador, entre tantas cua
lidades... Debió ser en un es
pectáculo (él. por sí mismo, ya 
lo era) de aquellos tan rccor 
dados que se celebraban en la 
Casa de Cultura con tardes de 
conciertos líricos, flamenco del 
bueno (él. también, lo borda
ba. amén de otros géneros) o 
conferencias de Antonio Gala 
o de José Luis Balbín. el de 
'La clave" en televisión. Bien, 
pues Eduardo siempre estaba 
allí: presentando, actuando, 
hablando, o si no. entre el pú
blico. Era torio un personaje, 
latego. fuera del escenario, te 
lo encontrabas por todo Alca
lá... A veces, solo, otras, en 
multitud: un día en un restau
rante. otro se marchaba a su 
Salamanca o a Austria a can
tar; charlando en un "pub* 
cuando empezaban fon el pub 
nuestro de cada día", escribi
mos en una ocasión) o en la 
plaza de Cervantes de tertulia 
con el carnicero, o con un gru
po de visitantes, o las monjas 
del "HospilallUo* o con el lim
piabotas de pelo blanco que 
andaba -y coma, pese a su 
parálisis en una pierna- a to
das horas por los soportales, 
¡ay cuántas cosas! Pues ése. 
así. era Eduardo.

Después, aún llegamos a co
nocerlo mejor. Fue la crónica 
-o algo parecido- número cin
co que hacíamos para PUER
TA DE MADRID y se publicó el 
23 de febrero de 1980. día 
tranquilo aquel... Eduardo, 
todo cordialidad y gracia, nos 
atendió como si hubiera veni
do el popular reportero Amili- 
bía que por entonces escribía 
en el diario PUEBLO. Eso sí. la 
entrevista duró lo suyo, prime
ro. porque nos contó mucho -y 
muy bueno-, pero más pon
ías paradas que le obligaban a 
hacer tal cantidad de amigos y 
gentes diversas que acudían 
esa tarde al mencionado local 
de moda. Todos le saludaban, 
claro, y él. atentísimo con to
dos. claro. No nos sorprendió 
en absoluto: estábamos con 
alguien que le puso su voz 
para el cine a dos monstruos 
como Ives Montand o Joan 
Paul Bclmondo y que nació el

Imagen de Eduardo Holgado 
publicada en PUERTA DE MADRID el 23 do febrero de 1980

mismo día. 19 años después, 
que su adorada y única Marta 
Callas. Pero mejor que hable 
Eduardo. Nuestro humilde ho
menaje recordando un pedazo 
-grandísimo- de todo cuanto 
nos confesó. Con el corazón.
- ¿De dónde sacas tiempo 

para tanto. Eduardo?
- Soy inaguantable por mi 

mctodlcidad.
- ¿Qué crees que piensan de 

ti quienes te conocen?
- Creo que si en mi vida he 

sembrado el tener amigos, hoy 
por hoy. estos amigos piensan 
de mí que de verdad les gusta 
el arte y me animan a que siga 
en él.

- ¿Quién es realmente 
Eduardo?
- Un hombre nacido en Sala

manca. donde con 8 años em
pezó a estudiar música y a 
pensar en la carrera de medi
cina y que actualmente sigue 
Serciendo la medicina y cstu- 

lando música.
- ¿Y con cuál de las dos fa

cetas te quedas?
- Soy blprofcslonal. 'Fe expli

co esto en cuanto que. sin de- 
Cdc ejercer la medicina, pro- 

lón que adoro, llevo quince 
años ejerciendo otra rama del 
arte, y digo esto porque si la 
medicina es el oficio y arte de 
curar, dentro del arte, en estos 
años, he hecho teatro, he bai
lado (fiamcnco. moderno y de 
otros tipos), he hecho mí tra

bajo como "showman". y. por 
ultimó. Como bien sabes, he 
hecho durante mucho tiempo, 
doblaje en cinc y en televisión. 
Aquí, al hijo mayor en "Bonan
za".
- Una cualidad.
- Sin petulancia, la desdo- 

blana en dos: honradez y res
ponsabilidad.
- Un defecto.
- Ser excesivamente confia

do.
- ¿Qué admiras?
- La estética y el orden.
- ¿Qué deseas?
- Por encima «le todo en el 

mundo, que haya mucha paz y 
desaparezca el hambre.

- ¿De quién has aprendido?
- De la vida, de mis padres, 

de mis maestros, creo que ya 
es bastante.
- ¿Qué otras aficiones tie

nes?
- Mis aficiones van desde los 

niños, los animales, la música 
y todo aquello que represente 
arte y sensibilidad.

Llevaba, también siete años 
viajando a Vlena donde se per 
feccionaba musicalmente con 
una mezzo-soprano nisa. Ca
lina Viníeskava; cantó en el 
Teatro Real de Madrid... Y en 
Alcalá, tan suya hasta el final, 
lo vamos a echar muchísimo 
de menos.

LUMIGARMO

PUERTA de Madrid 30 de enero de 2010



Vivir para contarla

¿Sabes quién se ha muerto...?
La presencia de la 

muerte en nuestras vi
das. es algo que aunque 
queramos pasar de lado, 
nos la encontramos en 
cualquier conversación 
que mantengamos con al
gunos de nuestros seme
jantes. La muerte es tema 
de conversación, porque 
la tenemos ahí a diario, 
palpable, latente. Iracun
da... trágica. A veces, 
hasta es tema de conver
sación para tratando con 
ella y sacando el humor 
que puede arrastrar, nos 
hace convertir la tertulia 
de la muerte en algo sim
pático y agradable. Por 
eso los que tocan el tema 
de la muerte para tratar 
chistes y parodias, dan 
tanto juego y recogen his
torias plenas de divertí- 
mentó. Deja de ver a un 
amigo que mantienes en 
algún lugar que no fre
cuentas a diarto, y en el 
primer contacto te habla
rá de esa forma:" ¿sabes 
quién se ha muerto...?’. 
Somos mensajeros tétri
cos. carteros funestos, 
declarantes funerarios... 
Es como despachar sen
sibilidad mortuoria a otro 
cuerpo, para así liberar
nos del lastre que nos 
deja noticias de esa índo
le. Las primeras experien
cias de temas relaciona
dos con la muerte, las te
nemos en nuestros pri
meros años de vida. Asis
timos como 'ángeles* que 
entran de convidados en 
acontecimientos de ma
yores: esc vecino que mu
rió mientras jugábamos 
con sus hijos en la era: el 
abuelo que traen a casa 
para que muera en su 
cama. Nadie nos llama a 
los niños para ver un ca
dáver. pero nos arrastra 
la curiosidad de lo nue
vo: el descubrimiento de 
algo que hemos oído a 
nuestros mayores, cuan
do en nuestra mente sólo 
cabe vivir intensamente, 
disfrutar de esos años 
juveniles, en que la pala
bra morir nos suena 
como algo lejano. Cuando 
la edad te hace soprepa 
sar el límite de la vitali
dad y te acercas al campo 
de lo verosímil, tu sida 
pasa a ser un granado 
compartido con tus seme
jantes y del que cada día 
"cae” un fruto maduro o 

arrastrado por agentes 
inclementes, que devoran 
vidas como el viento hace 
caer un fruto de su trono 
dorado. Son gente con 
los que hemos compartí 
do calle, nuestras riven- 
cias. nuestros momentos 
J;loriosos"... Hacían cíu- 

td. asistían a ese discu
rrir monótono de la vida 
sin extravagancias, sin 
asuntos excepcionales 
que tratar. Ya habían de
jado atrás años de sensa
tez y entrega a sus cau
sas, Ahora era el momen- 
to<|c vivir desde esc palco 
prefcrcncial. el discurrir 
de la vida de sus suceso
res. pero también era la 
etapa -según unos dora
da-. pero traicionera, con 
el olor a camposanto pe
gado a tus zapatillas. 
¿Sabes quién se ha muer
to?. repetitivo, constante, 
bullanguero, hipócrita, 
descarado... "Pues claro 
que lo sé...*, y algún día 
nos llegará el turno. Pero 
tampoco es para estar 
haciendo recuento de los 
que se van. "disfrutando" 
de ello. Cuando recorda
mos el humor cinemato
gráfico de esa Halla del 
"realismo*, vemos sacar 
el máximo partido al 
tema de la muerte, con 
aquel "compañero" de fa
tigas "rufuluncscas*. in
terpretado por el genial 
Tolo", que había caído 
abatido por las ruedas de 
un tranvía, y en esos co
mentarios ridículos y 
"dcsavorios" que a veces 
se hacen en los duelos, el 
ínclito: Cario Pisacane 
(Rufufu. Los Dinamite
ros...). decía con sorna 
italiana: "yo le veía mala 
cara hace días..."

En el teatro se Juega 
con la muerte descarada
mente. Si el cinc usa tru
cos. que podemos hasta 
sin verlos imaginarlos, en 
las tablas uno se muere 
delante del público, sin 
tapujos, con un realismo 
tal. que el espectador se 
conmueve en su butaca. 
Ya puede ser drama o co
media grotesca, que la 
muerte deja impávido al 
más pintado. La risotada 
de la comedla cómica o el 
llanto del drama trágico 
produce en el espectador 
un conjunto de emocio
nes que en el fondo satis
face un espíritu árido de 

situaciones fuertes, que 
tengan una fácil salida a 
la realidad. En otros ca
sos. la realidad del hecho 
de una muerte cierta pro
duce en ciertas personas 
allegadas a la victima, 
una situación que se 
acerca a una representa
ción teatral. No pueden 
controlar situaciones ex
tremas y su cuerpo nece
sita llegar a un punto ál
gido de emoción, para 
después precipitarse en 
una relajación beneíacto- 
ra. que les hace caer en 
una realidad de algo que 
ya es inevitable porque 
Dios así lo ha querido. 
Siempre debemos tener 
una presencia del Supre
mo en estas situaciones, 
para que la impotencia fí
sica y psíquica de nuestro 
cuerpo limitado, tenga un 
punto de referencia con
solar. Algo superior a 
nosotros que es el que 
hace y deshace y guíe 
nuestros pasos.

Durante nuestra vida, 
los primeros años de ni
ñez. son de descubrir una 
vida, que Dios nos ha 
concedido para vivirla 
con una fuerza arrogante. 
Unos momentos de fiebre 
alta, producían en nos
otros tina exclamación 
exasperada: '¡Yo no quie
ro morirme...!*. Era como 
un aviso al más allá, de 
que mi cuerpo joven su
fría situaciones que el 
miedo y la calentura con
vertía en supuestos mo 
mentes previos a la 
muerte. En nuestra cul
tura se tiene miedo a la 
muerte. Escasas perso
nas involucradas con Ja 
fe concienzudamente, es
peran con placidez y feli
cidad el día que Dios le 
llama a su lado. Son los 
elegidos. Han realizado 
una preparación plena y 
están comulgados perma
nentemente. "Cuando me 
llegue, sólo le pido a Dios 
que no sufra el dolor...'. 
Ya es mucho pedir, pero 
es el lamento más conoci
do. que sólo pueden 
afrontar con plenitud, los 
que saben de antemano, 
que después nos espera^ 
otra vida mejor. ~

ATILA-NO

Vientos azules
El pasado jueves. 21 de enero de 

2010. tuve el placer de presentar en 
Viladecans (Barcelona) el primer li
bro de Micaela Serrano titulado 
Mrnloí AímI<S (Ed.
Pamassus). Se prc- 
sentó en la sala de 
exposiciones Torre 
del Baró: "En prc- 
sentaciones como la ¿b
que hoy nos acoge 
en ote bello lugar. ” •¿vJ 
entre la poesía de 
Micaela Serrano y la l 
pintura de Nuria Pa- u V 
rra Cátedra, me en
canta tomar uno de los versos de la 
poeta Olga Orozco para presentar el 
primer libro de poesía de Micaela Se
rrano. "Vientos azules". Orozco es
cribe: *En el linal. era el verbo*. Y es 
siempre la palabra el hilo conductor 
de este bello libro que tenemos hoy 
entre las manos y que con (anta ale
gría hemos esperado su nacimiento. 
Dice Goethe que el poeta, en una pa
labra. no considera para nada el tiem
po. algo que Micaela Serrano de
muestra exquisitamente a lo largo riel 
libro, nos dice la poeta: "Una flor, 
una sonrisa. / un dulce amanecer. / 
Sólo un minuto de vida /¡tara devol
verme / el intenso placer / de la exis
tencia".

Nos presenta sus X'ientos Azules 
con la elegancia de la poesía de la 
mano de Pedro Salinas: "Y cuando 
me presuntas quién es el que te lla
ma. el que te quiere suya, enterraré 
las nubes, los rótulos, la historia". 
Responde nuestra poeta: "Sí. ya es 
hora de palpitar. / Gritar a la vida / 
Arrojando mi! poemas / Al mundo 
vacío. / Ya toca enterrar la inocen
cia/ Y volcar las pasiones / En un 
nuevo universo. Después teje sus 
propias cuerdas del tiempo minucio
samente. vuela hacia la luz. nos dice: 
"Vuelo hacia la luz. /Soy un rundo de 
sueños / y hundo mis manos / en tu 
interior. 7 Te respiro. / Formo parte 
de ti. / del aire que te besa... Tiene 
Micaela la voz potente del poema 
que hace retumbar la hoja que toca, 
que escribe, que modela, siempre de
jándose tatuar por la poesía. Sontos 
muchos los que deseábamos la llega
da de este libro. Te felicitamos espe
rando el próximo y la permanencia. 
Y con toda la alegría de este encuen
tre me despido con un pensamiento 
del poeta Miguel Menassa. maestro y 
candidato al Premio Nobel de Litera
tura 2010: "Im poesía es el brillo de 
todo lo que nace, el resto a su alre
dedor. por ahora, grandes fiestas fes
tejando el milagro". Muchas felici
dades a la poeta. Os recomiendo la 
lectura de este nuevo libre. Os gusta
rá.

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Dicctora Comunicación 

Grupo Cero 
w m w.monicalopczbordon.com
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Que muy espabilado no 
se ha de ser para enten
der que al gobernar go
bierna para todos los na
cionales y a todos los na
cionales. aunque a las 
elecciones se presentara 
bajo unas determinadas 
siglas. Un gran socialista. 
Tierno Galván. cuando 
desde su dorado exilio po
lítico consiguió la alcaldía 
madrileña, ante un deter
minado problema -creo 
recordar se trataba del cí
clico asunto de los cruci
fijos- dejó una soberbia 
lección: ahora sov el al
calde de todos los madri 
leños y aunque soy libre 
para hacer, el crucifijo 
debe seguir donde está... 
Y allí estuvo, hasta que 
murió. Era el Alcalde de 
todos los madrileños, no 
sólo de los socialistas de 
Madrid, era el Alcalde de 
Madrid, de todos sus ha
bitantes. de derecha, de 
izquierda o de lo que fue
ran. Claro que aunque 
vayan a la escuela, horas 
y horas, los hay que ni 
aprenden ni aprende
rán...

Una vez que Zapatero 
no consiguió echar de las 
instituciones a las dere
chas. como en la dictadu
ra se hizo con las izquier
das. empezó a compren
der que en democracia 
quien manda, ojo. sólo 
lo que le dejan, es el 
pueblo y pese a lo del 
cordón sanitario y el pac
to del Tíncll y demás ma
jaderías de los principios 
de su primera legislatura, 
parece ser que se va dan
do cuenta de que. lo 
quiera o no. ha de gober
nar para todos. O todos, 
los suyos incluidos, le da
rán la patada más formi
dable que se le pueda dar 
en el culo, pese a que des
de la oposición Rajoy y su

Las confidencias de Don Miguel

Peligro:
Vienen los sabios...
Gran verdad es que cuando todo está mal. siempre, 
todo, puede ponerse peor. Esos grandes principios 
olvidados. Que siempre son una verdad de tamaño 
catedralicio, se pongan como se pongan, los que 
siempre se ponen. Que no hay más que echarle una 
mirada a los medios de comunicación para com
prenderlo. Tenemos un presidente que. posible
mente. en sus conversaciones privadas es capaz de 
comprender el tremendo alcance negativo que sus 
actos, o alguno de sus actos, puedan tener para 
con la nación, que sólo es una. y con grandes dife
rencias. eso sí. entre sus nacionales. Cuestión que 
ahora no hace al caso. Pero aún suponiendo que 
comprendiera el alcance de sus actos, ojo al dato 
que diría el otro, su ideología no le permitiría rec
tificar. Esc es su grandioso problema...

equipo le están cuidando 
con todo esmero. Que al 
fin y al cabo, los suyos, o 
muchos de los suyos, ya 
hacen cosas suficientes 
para que. sin montar los 
escándalos a que tan 
acostumbrados nos tie
nen las izquierdas, las 
derechas pueden esperar 
desde los bancos fronte
ros. que con lo que allí se 
hace y se cuece, basta. 
Vamos, que la fruta está 
precisamente madura 
para que. a su momento, 
caiga sola.

De todos modos se si
guen haciendo tantas co
sas sin ton xíí son o sin 
pies ni cabeza, que poco 
a poco, darán sus frutos, 
aunque el que sean bue
nos o malos sea más difí
cil de adivinar. Por ejem
plo y para empezar el año: 
con la foto de los parados 
saliéndose del marco y 
con el déficit público su- 
Eerando el 10%. reúne en

i Moncloa un Comité de 
Sabios, expertos o no sé 

qué. para no sólo sacar 
adelante a España sino 
dar normas a Europa, 
aprovechando que por allí 
pasaba la Presidencia, o 
lo que sea. que si hay que 
hablar, se habla. Y sí se 
hace el ridículo, pues 
también, que son gajes 
del oficio y entra en el Jor
nal. El caso es que se ha
ble de uno aunque sea 
mal. Y allí se Juntaron un 
Solbes que se dio el piro, 
un Felipe que aunque 
fuera más y mejor presi
dente y secretario que el 
actual, todos sabemos 
cómo salió de la Moncloa. 
a saber, a cantazos y por 
la puerta de carros: y que 
todos recordamos cómo 
dejó la economía patria. 
Y para contrapesar, el 
que fuera gran Presidente 
Delors y la muy obediente 
Salgado. La reunión de 
expertos pretende conse
guir una mejora en la 
competitivldad europea 
frente a los USA y muy 
especialmente frente a las 

grandes potencias emer
gentes. que ahí están. Y 
bajo la batuta del presi
dente de una nación 
-concepto que al parecer 
ya va comprendiendo, 
algo al menos- y muy es
pecialmente para poner
les fácil a los 27 que le 
contesten: pon en mar
cha y limpia tu casa an
tes de venir a ordenar 
las nuestras. Y eso que al 
Comité de Sabios no se 
les ocurrió decir, para 
completar, que al que no 
obedezca nuestras ins
trucciones. se le pondrá 
de cara a la pared. Vicio 
es aquello de la atrevida 
ignorancia...

Verdaderamente a este 
gobierno no le hace falta 
oposición. Se habla de 
sanciones y ante la reac
ción alemana, los suyos 
entonan aquello de. 
¿quién dijo tal cosa, 
cuando?. Ahora que esta
mos en reconocida crisis - 
bueno, superándola- dice 
un ministro que tenemos 
un 20 % de economía su
mergida yéndose de las 
manos. al menos. 
200.000 millones anua
les. Se le rebate dura
mente. Ni hay concierto 
de civilizaciones, ni arre
glamos lo del Sahara, ni 
se lleva la democracia 
donde no la hay. y que
remos sacar a Europa de 
la crisis, entre otras uto
pías. Y además pronto 
nuestro Presidente alzará 
sus oraciones como gue
rrero del más profundo 
laicismo, en esc desayu
no de los más carcas pro
testantes de los Estados 
Unidos. ¿Y yo que recuer
do. ahora, aquello del 
maestro Ciruela... ?.

Manuel
GALVÁN FRADEJAS

RESIDENCIA GERIATRICA TAS PALMERAS"
(válidos y asistidos)

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barce’.oca y a 10 minctos de la Estación de FFCC. de Awqceca de Henares

- «níorrx cWgfTXias Xomu
UNE-EX ISO 9CO1-20CO. d<j4c dKMrbrc 2OM.

- Equipo Miutarto txnuxJo en Gertitrw. las 24 li. Gxk<i 
de Medico. ATS, AwcÜm de enfemem GenátWa.

- InMúirtín: AmpbM Súcoe*. Terrom y zoo» verdes. 
Hatetaciones u>lfv>du.ie$ y d Ales dotadas de

• Cueto de tato en rada utu de elb» • Timbre de alarma.
• Toan de TV • Detecto: autotr-ítRo de Irxendx».
• Hito muwcal • Te!eí<«» en cria lubtaOón.

Otros Servic*»: • Capilla con servicio religioso.
• Pehxiiicna GimnaMoRehabiliiactón.
• Terapü-ocupacional.
• Fisioterapia.

• Nuestro obfethn prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida.

• Profesionales con mis de 25 artos de experiencia 
en h atención a nuestros mayores.

=3 Camino de la Barca, n° 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
t\ Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 37 50 (Guadalajara)
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Cartas
Sentido común 
y moderación

l'csc a que Íes soq>rcn<la a al
gunos. somos varios miles de al- 
calaínos los que tenemos interés 
por los asuntos políticos locales. 
Me atrevería a decir que tantos 
como los que compran o leen 
PUERTA DE MADRID cada se
mana. Estos vecinos en su mayo
ría movemos nuestra orientación 
al voto guiados por el sentido co
mún y la moderación. Así pasó 
cuando se lian ido alcaldes por 
hacerlo mal. por no ser contun
dentes o por ser nefastos para la 
ciudadanía. Esc sentido coimin 
nos lleva a buscar, como opción 
política para la ciudad, a aquel 
partido o candidato que menos 
problemas nos pueda traer.

Creo, sin embargo, que el sen
tido común de nuestra ciudad 
toma su vehículo de expresión 
en PUERTA DE MADRID, empe
zando por sus enconúables edi
toriales y terminando por sus 
elaborados y objetivos artículos, 
espejos de la sociedad alcalaina. 
Sin embargo en muchas ocasio
nes he podido leer cartas de ve
cinos que no reflejan este senti
do común y mucho menos la 
moderación, aunque como es ló 
gíco hay que darles vo/. y dere
cho de opinión. Pero en ocasio
nes. como decía, parecen algu
nos vecinos más bien ‘sicarios' 
políticos. Es por eso que me he 
animado a mandar esta carta y 
posiblemente más en el futuro, 
con el objeto de intentar llegar a 
los diferentes políticos o entida
des. para que sigan el camino de 
la moderación y del sentido co
mún que demandarnos ios veci
nos. Los vecinos no queremos 
folloneros que estén siempre 
criticando sin aportar ni una so
lución. o gestores alejados de La 
realidad y de sus vecinos. Tam
poco queremos a manipuladores 
que dígan representamos a tra
vés de individuos o entidades. 
Los vecinos -los que darnos vic
torias a unos u otros en base a 
su moderación y sentido co
mún- queremos ocupar nuestro 
lugar y tener nuestra propia voz. 
que sea una luz en el camino de 
los políticos para que se alejen 
de la pelea y la crispactón.

A los que compartan la Idea de 
£c lo que prefieren es una du-

1 modélica, a un partido u 
otro gobernando, les imito a que 
sigan mi camino y en futuras 
ocasiones no entren en el Juego 
político de la descalificadón. ya 
que se solucionan más cosas su
giriendo que criticando, y como 
vecinos tenemos derecho a par
ticipar. a opinar e incluso dar 
consejos a los políticos de nues
tra dudad, para que no se alejen 
de la senda de la moderación y 
del sentido común.

María Pastor

Espantosa agresión a nuestro patrimonio

El pasado sábado visité, jun
to a mi familia, la Feria Inter
nacional d<- Turismo (FflUR)
en IFEMA. Como todos los 
arios, nos acercamos tanto al 
stand de Alcalá, como al de la 
Comunidad de Madrid. Debo 
decir que nos gustaron tanto 
uno como otro, y especialmen
te nos sorprenritó el protago
nismo de Alcalá en el de la Co
munidad de Madrid, ya que 
uno de los motivos principales 
de la decoración era una gran 
Imagen, que ocupaba el espa
do de toda una pared, de la fa
chada de nuestra Universidad.

No obstante, la fachada no 
lucía en todo su esplendor, ya 
que gran parte de la hermosa 
decoración pétrea que conci
biera Rodrigo Gil apiréela ta
pada por los dos espantosos 
canelones publicitarios que. 
desde hace tiempo, contami
nan la contemplación de tan 
magnífica obra de arte.

Parece que con el tiempo los 
alcalainos. tan luchadores con 
otras instituciones, tan preo
cupados por nuestro patrimo
nio y tan dados a hacer 'listas 
rojas", nos hemos acostum
brado a la permanente viola-

0“ Asunción
Guardia Hernández

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 18 de enero de 2010 

a los 78 años de edad
D.E.P.
Su esposo

D. SATURIO MORENO CUARTERO
Sus hijos. Asunción. Vita. Saturio. Rafael 

y Victoria: hijos políticos, nietos, hermanos 
y demás famila.

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA
La misa funeral por su eterno descanso se 

celebrará el viernes día 29 de enero, a las 
20’15 horas en la Catedral-Magistral (Plaza de 
los Santos Niños) de Alcalá de Henares.

AGRADECÍ 
Sus familiares agradecen de corazón a los 

que nos han acompañado y a quienes sien
ten su pérdida.

A TODOS. MUCHAS GRACIAS

dón de nuestra principal obra 
de arte, a los colores espanto
sos. a la miserable publicidad 
que campea cada día en lo 
que. pira muchos, es una de 
nuestras serias de identidad.

Al atentado contra el buen 
gusto que significan estos car 
telones, se suma el Impedir la 
contemplación de la obra de 
arte, y que éstos se encuen
tran chapuceramente ancla
dos a las magníficas rejas del 
siglo XVI. que ejecutaran dos 
de los principales rejeros es
pañoles de su época como son 
Francisco de Vlllalpando y 
Ruiz Díaz de Corral, poniendo 
en peligro su conservación.

Así. desde estas líneas, ex
horto a la administración uni
versitaria a acabar con esta 
publicidad institucional ridi
cula. paleta y omblfguísta. con 
este atentado a nuestro patri
monio y al buen gusto, para 
que los complutenses y todos 
los que visitan nuestra ciu
dad. puedan admirar en su to
talidad. y sin perturbaciones, 
la belleza de la fachada de 
nuestra Universidad.

Adela María 
PEÑALVER VIÑAS

SNTO

Al señor Alcalde 
o a quien corresponda

Los vecinos de la calle San 
Fructuoso tuvimos que rehabi
litar los edificios porque se nos 
‘aconsejó’. Creo que la docu
mentación está entregada en la 
Comunidad de Madrid en agos 
lo del ario 2008. Pues a día de 
hoy no hemos recibido noticia 
de cuándo se nos va a abonar 
algo. Llamamos a la Comuní- 
dad de Madrid y parece ser que 
no tienen dinero. Pero me pare
ció extrario ver un autocar de 
la Comunidad de Madrid Infor
mando sobre las ayudas que 
dan para la rehabilitación de 
edificios. Y yo me pregunto: Si 
no hay dinero para los que ya 
hemos realizado las obras, ¿de 
dónde van a pigar a los que lo 
tengan que realizar ahora?

Es cierto que sólo quedamos 
sin cobrar los vecinos del por
tal 10. ya que los otros portales 
de esta calle ya cobraron. Se
guimos esperando que algún 
día se acuerden de nosotros.

M' Carmen GARCÍA PÉREZ

Cineen3-d

No sé sí me publicarán esta 
carta. Realmente no es nada 
relacionado con los asuntos 
que suelen escribir en las car
tas que publican. Soy un joven 
de 19 arios que suele Ir con los 
amigos a) cine. Bien, ahora que 
estamos en una época con mu
chas innovaciones y se están 
haclcnclo películas en 3d. re
sulta que si queremos ir a ver
las tenemos que Ir a Madrid. 
Es realmente penoso que tras 
la desaparición de muchos ci
nes de los que me han hablado 
mis padres (Cervantes. Salón 
Cervantes. Alcalá. Paz. Beni- 
dorm) y la llegada de los multi- 
cínes. salas más pequerias y 
con mucha variedad de pelícu
las. ahora nos encontremos 
con que si queremos Ir a ver 
AVATAR tengamos que Ir a Ma
drid. Con lo que si sumamos el 
precio de la entrada, de las 
consumiciones y el viaje a Ma
drid. nos sale por un pico la 
película. Me comentan que 
hace unos días salió en un pro
grama de televisión un pueblo 
en la privincia de Ourensc con 
1.800 habitantes que tiene 
cinc en 3-d y que va gente de 
toda la provincia. Con el ámbi
to de Inlluencia de Alcalá, ¿no 
podrían poner una sala de las 
19 que tienen en Cuadernillos 
para 3-d? En Guadalajara lo 
tienen, en Rlvas Vaclamadrid. 
en Collado Villalba. Todas po
blaciones mucho más peque
rias que Alcalá.

Rubén de Diego Gómez
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cartas
Amable carta al señor alcalde 

va sus geniales asesores 
en vías ciclistas

Querido alcalde:
Como ya se me ha pasado la posibilidad 

de montar en bicicleta, no escribo esta car
ta por interés como suele ser frecuente y 
usual entre nosotros los espartóles.

Como no tengo establecimiento de nego
cio alguno, ni bares de tapas, restaurantes 
o similares, tampoco me mueve el interés 
crematístico. Mis terrazas no van a dejar 
de ganar ni perder.

Como no tengo cuernos, tampoco me los 
voy a romper contra una cualquiera de las 
columnas de los números pares de la Calle 
Mayor o contra las bajantes, uniformes y 
bonitas, que nos puso su Luis Fuentes, 
acertados en su igualdad y diserto. Lo sien
to por los que vayan en bicicleta por esos 
pasos que les han puesto, sin duda adre
de. contra los corniveletos.

Como sí pago impuestos me duele 'el 
pasión* que nos está costando poner cada 
dos columnas una placa con la leyenda 
"Vía Ciclable’. anclada al suelo con cuatro 
tornillos de 25 centímetros.

También me duele que los ciclistas que 
veo por el Centro Histórico van

a) .- En dirección prohibida por la Mayor 
u otra calle.

b) .- Por las aceras haciendo zlg-zas y re
gates a los viandantes.

c) .- Que crucen las plazas en diagonal 
para ahorrar pedaladas y recorrido.

C) CADA PEATÓN QUE AÑADA AQUI LO 
QUE SEA OPORTUNO.

Aparte de haber disfrutado de esc noble 
deporte, tuve el honor de ser amigo del 
campeón de Esparta, casi alcalaíno. Luis 
Suárez. Me honro con la amistad de los 
fundadores de los clubes ciclistas 'Alcalá*. 
'Cervantes*. 'Iplacea* y •Rodríguez Ma
gro*. Todos ellos y sus seguidores hacen 
ciclismo, cldoturismo y deporte del sillín y 
las dos ruedas, al tiempo que cultivan La 
amistad. Pero no les veo hacer regates, ni 
zig-zaguear. ni protestar.

Los geniales creadores de esta VÍ/X C¡- 
CLABLE MAYOR DEL REINO, han inventa
do esa palabreja que habrá de agradecerles 
la Real Academia de la Lengua Espartóla. 
Hasta ahora a mí sólo se me ocurriría ha
blar de reciclables. Pero no quiero aplicár
selo a nadie.

Con respeto, sertor /Mcaldc. que le mego 
haga llegar a sus asesores en asuntos de 
bicicleta.

Carlos VERA CÉSPEDES

POSTDATA.- Palabreja que no viene a 
cuento porque no he puesto fecha. Si aho
ra es Vía Ciclable. ¿deja de ser peatonal la 
Calle Mayor? ¿Se podía haber estudiado 
alguna vía alternativa paralela tales 
como la Calle de Santiago y sus hermosas 
aceras, no pcatonalizada y menos transita
da: la Vía Complutense...? ¿Será que va
mos a crear la visita guiada en bicicleta 
para japoneses, holandeses y demás 
amantes de esc medio de comunicación?

Otra polémica más

Los controladores
Sí todavía no era sufi

ciente. y si como aquí no 
pasara nada con todo lo 
que está cayendo (abor
to. cmclíijos. ley de me
moria histórica, laicis
mo. corrupción política), 
pues nada, creamos 
otra polémica basada en 
una de las mayores vir
tudes que tenemos los 
espartóles: la envidia.

Creo que el Sr. Minis
tro de Fomento, don Pe- 
pirto Blanco, ha comen
zado esta guerra con los 
controladores aéreos 
con una clara intención: 
descargar sus culpas y 
las de sus antecesores 
de sus fracasos en la 
gestión de los aeropuer
tos y en el organismo 
que conocemos como 
AENA. al tiempo que 
pone en marcha a toda 
la sociedad contra los 
Cfestónales de contro- 

el tráfico aéreo, ha
ciendo públicos y engor
dando sus altos emolu
mentos salariales. La 
cosa es bien fácil y no 
hay que ser ningún ge
nio para saber que el 
noventa y muchos por 
ciento de los espartóles, 
creen que están muy 
mal pagados y el resto 
no se merecen lo que ga
nan. ya que yo valoro 
mucho lo mío y nada de 
lo que hace el vecino, 
porque somos tan ne
cios que creemos que lo 
que hace el vecino lo 
puede hacer cualquiera 
con la gorra. Total que 
no hay nada más que 
decir lo que gana, c in
mediatamente es tu 
enemigo, y si además 
trabaja para una empre
sa de gestión pública, 
con mayor motivo, por
que a la postre soy yo el 
que le está pagando su 
Injusto y abultado suel
to con mis impuestos. 
Además hay otro factor 
que tratándose de un 
partido como el PSOE. 
actualmente en sus ho
ras más bajas de gobier
no. manda un mensaje 
a la sociedad de injusti
cia por parte de un pc- 
querto grupo de privile
giados y aquí hay un go
bierno dispuesto a aca
bar con los favoritismos. 
Es decir, pura demago
gia buscando votos, al 

tiempo que descargo mi 
nefasta gestión en unos 
profesionales que por 
mucho que se defiendan 
ya tienen la guerra per
dida. porque tienen a la 
opinión pública en con
tra. Aparentemente la 
Jugada parece perfecta, 
de un mago de la políti
ca como creo que se cree 
y piensa de sí mismo el 
Sr. Blanco, pero yo creo 
que ha cometido tre
mendos errores que le 
llevarán a perder la gue
rra lina), aunque apa
rentemente haya gana
do como digo la de la 
opinión pública.

Esos errores a los que 
me refiero están en el 
mismo inicio de sus de
claraciones: *que nadie 
sienta lástima por ellos. 
200.000 euros, todavía 
supone el triple de lo 
que gana un médico de 
La Paz o un Juez y supe
ra en dos veces y media 
lo que gana este minis
tro que os habla'.

lz> primero que ha he
cho el Sr. Blanco, es ma
nifestar su condición y 
sus principios de aquél 
socialismo rancio ya 
bastante gastado de la 
igualdad en los sueldos, 
se desarrollen desde 
cualquier profesión, que 
ya sabemos que al final 
terminan repartiendo 
miseria para todos. Pero 
también implícitamente 
ha reconocido que los 
médicos y los jueces es
tán mal pagados, por lo 
que a no mucho tardar 
jueces y médicos, y con 
razón, reclamarán lo 
que el sertor ministro re
conoce en sus solemnes 
declaraciones. Y ya. 
como remate fina), pone 
su sueldo también muy 
por debajo del de los 
controladores. Ello yo ya 
no sé cómo Interpretar
lo. si como un lapso de 
pérdida de memoria, o 
más bien como aquel 
chiste que tantas veces 
nos han contado del co
munista que le parecía 
torio muy bien a la hora 
de repartir sí se trataba 
de lo que tenían los de
más. pero cuando hubo 
que repartir parte de lo 
suyo, decía: ¡Oye que 
eso es mío! Y lo suyo es. 
Sueldo de ministro. 

sueldo de diputado, gas
tos de representación, 
coches oficiales, escol
tas. posiblemente algu
nos consejos de admi
nistración. Además si 
deja de ser ministro por 
muy poco tiempo que 
haya permanecido en el 
cargo, sigue cobrando 
por muchos artos el 
sueldo de ministro. Ade
más de una pensión vi
talicia muy superior a 
las máximas en la ac
tualidad. Pero claro eso 
es lo suyo. El resto de 
los espartóles Incluidos 
los controladores hemos 
de estar cotizando mu
chísimos más artos que 
el Sr. Blanco para tener 
derecho a una pensión 
bastante más pequerta. 
¿Todo ello se le olvidó? 
¿O es pura demagogia?

Y posiblemente lo que 
no haya tenido en cuen
ta el Sr. ministro es que 
si él se pone en huelga, 
el país se lo agradecerá. 
Sin embargo si este pe
queño grupo de profe
sionales se pone en 
huelga puede paralizar 
toda Esparta. Claro que 
enseguida saldrán los 
que no saben absoluta
mente nada de seguri
dad aérea diciendo que 
se sustituyen por milita
res o controladores con 
menos experiencia y que 
cobran mucho menos. 
Yo les dina que mucho 
ojo con la seguridad, y 
que recuerden decisio
nes políticas con estos 
profesionales, como fue 
la huelga de controlado
res franceses allá por los 
artos setenta, en la que 
fueron sustituidos por 
controladores militares 
y a la altura de Nantcs 
chocaron dos aviones 
espartóles, uno de Iberia 
con uno de Spantax. 
Uno de los pilotos del 
avión de Iberia era un 
alcalaíno muy querido 
en esta ciudad. Lafita. 
Valga este recuerdo un 
homenaje a su persona.

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE
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Tras los pasos de un 
mundo cambiante y 
globalizado como el actual, 

toda Europa debe colaborar y 
cooperar, sin complejos y con 
la máxima unión, en llevar a 
buen término una ética eco
nómica mundializada. mayo
res controles y transparencias 
en los poderes, instrumentos 
más dicaces y coherentes 
para que los retos del cambio 
climático se hagan evidencia, 
así como no escatimar esfuer
zos colectivos de diálogo «me 
activen el espíritu democráti
co entre las naciones. Se ha
bla de una Europa de dere
chos y valores, de libertad, 
solidaridad y seguridad, pero 
todavía no somos punto de 
referencia, porque la situa
ción es bien distinta. Por des
gracia. el interés de algunos 
Estados aún prevalece sobre 
el espíritu solidario. Se nos 
calienta la boca, asimismo, 
declamando sobre una Euro
pa viva, con un papel prola- 
Sonista en la escena global. Y 

e igual modo, cuesta llevar 
una voz clara y uniforme ante 
las instituciones internacio
nales. Es cierto que. con la 
entrada en vigor del Tratado 
de Lisboa el pasado 1 de di
ciembre de 2Ó09. se abre una 
nueva esperanza para afron
tar los retos del mañana. Eu
ropa. verdaderamente, tiene 
Ijc ser más eficaz en la toma 
: decisiones, más aglutina

dora para hacer valer sus pro
puestas. con una voz más en
samblada. para que se consi
dere su voz frente al resto del 
mundo.

Salvados estos escollos. 
Ic no son nada fáciles de 

varios a la práctica, a pesar 
de que se recojan en el 1 rata- 
do de Lisboa, servidor sí ve a 
Europa como una apuesta es-

Algo más que palabras 

Europa como futuro
Kzadoni. Por cierto, 

ia acaba de asumir 
por cuarta vez desde su 

ingreso en la Unión Eu
ropea. la presidencia ro
tatoria; lo ha hecho con 
una apuesta decidida a 
travós del presidente 
del gobierno. Josó Luis 
Rodríguez Zapatero, 
que refrendó un com
promiso curopcísta en todas sus 
acciones y opciones políticas. 
Justo este año. cuando en el mes 
de junio cumplimos 25 años de 
la firma del Tratado de Adhe
sión. España puede celebrar su 
persistente vocación curopcísta 
con una presidencia semestral.

Edebe marcar un antes y un 
pués. A mi juicio, la gestión 
ha comenzado bien, con diálogo 

y entusiasmo por aplicar el na
ciente Tratado. Atrás queda el gi
gantesco avance de Maastricnl. 
con la puesta en marcha di* la 
Unión Económica y Monetaria, 
ahora hace falta injertar energía 
solidaria entre la ciudadanía y 
que ésta se sienta a la vez. prota
gonista en la hazaña de unidad. 
Pienso que Europa, precisa con 
urgencia hacerse una. en huma
nidad; y única, en trabajar por la 
E’jsticia. Ahí radica el gran cam- 
>io. en ser un referente para el 

mundo en cuanto al respeto a los 
principios de los derechos huma
nos.

El futuro de Europa está en la 
ciudadanía, más que en las insti
tuciones. el modelo de creci
miento actual genera descon
fianza. acrecienta las bolsas de 
injusticias con elevadas cotas de 
descmplcados. Tan fundamental 
es la reactivación económica 

como la activación 
cultural. Como dijo 
.Machado "tras el vivir 
y el soñar, está lo más 
importante: el desper
tar'. Hay que estimular 
el mundo de las ideas, 
si queremos innovar, 
buscar salidas, adap
tarse a los nuevos con
textos. El artista que 

logra excelentes obras es aquel 
en el que confluye una suma de 
conceptos, de imaginaciones, de 
conjeturas, transformando todas 
estas visiones en un sentimiento 
positivo. Los ciudadanos tienen 
que sentir también ese senti
miento de que la Unión es algo 
efectivo, tangible, para caminar 
por el lienzo de la vida. Europa, 
como escenario transformador, 
tiene que estar más cercana al ser 
humano. Más que un superesta- 
do europeo lo que se precisa es 
una supervaloración de la vida 
humana, de toda vida, por ínfima 
que nos parezca. La creación de 
un Cuerpo Voluntario Europeo 
de Ayuda Humanitaria será, evi
dentemente. otro gran avance so
cial. en la medida que sumemos 
autenticidad con ingenio y apo
yo de todos para con todos.

Precisamente, hace unos años 
los dirigentes europeos prome
tieron acabar con la pobreza en 
la Unión Europea antes de este 
año. Sin embargo, del dicho al 
hecho va un trecho, y nunca me
jor dicho, porque la pobreza le
jos de achicarse se agranda. Jun
to al dato económico de la falta 
de trabajo está el drama personal 
de la desocupación que fomenta 
una riada de excluidos y de mar- 
ginación. Crear nuevas oportuni

dades de trabajo ha de ser un 
compromiso permanente
mente curopcísta. puesto que 
a través de la laboriosidad es 
como se avanza. Por el con
trario. la ociosidad, como 
dice el sabio refranero, es 
madre de todos los vicios. En 
la Unión Europea se conside
ra que una persona es pobre 
si su renta está por debajo del 
60% del salario medio del 
país en el que vive. Según 
este criterio, casi 80 millones 
de europeos (más del 15% de 
la población) viven en el um
bral de la pobreza o por deba
jo de él. Uno de cada diez eu
ropeos vive en una familia en 
la que nadie tiene un empleo 
y. entre los que lo tienen, hay 
un 8% cuyo trabajo no basta 
para sacarlo de la pobreza. A 
la vista de estos datos, la 
Unión Europea ha declarado 
el 2010 Año Europeo de Lu
cha contra la Pobreza y la Ex
clusión Social, apostando y 
aportando nuevas iniciativas 
y actividades, cuando menos 
sobre el papel. Si nos vamos 
a la realidad, tenemos que re
conocer que la Unión Euro
pea sigue siendo el primer 
donante mundial de ayuda al 
desarrollo. Junto a esto, en 
cada ciudad, en cada país, 
hay también un norte y un 
sur. un estilo de vida de so
breabundancia insostenible y 
una pobreza que lo sobrelleva 
como puede, que apenas tie
ne voz en los circuitos econó
micos. En cualquier caso, 
siempre se ha dicho, que no 
hay nada más terrible en la 
sociedad que el trato de las 
l>crsonas que se sienten con 
alguna superioridad sobre sus 
semejantes. Aquí empieza el 
cáncer social, la llaga de Eu
ropa. el tumor del mundo.

No existe mejor prueba de 
avance humanitario que el 
progreso de la cooperación. 
España y Argelia, a juzgar 
por la reciente escenifica
ción de la IV reunión, en el 
marco del Tratado bilateral 
de amistad, están dispuestas 
a reforzar la buena vecindad 
de manera recíproca. Desde 
luego, nos consta que el in
cremento de la presencia en 
Argelia de empresas españo
las es una realidad. Las 
transacciones, el flujo co
mercial. aumenta cada año y 
de manera satisfactoria para 
ambos países. También es 
una buena noticia que las re
laciones económicas hispa- 
no-argclinas caminen mucho 
más allá de las puramente re
lacionadas con el intercam

España y Argelia
bio energético. El que se haya 
creado, fruto de este cónclave, 
un grupo de trabajo a fin de ela
borar la Carta de energía euro- 
mediterránea que abordará las 
renovables y presentará sus pro
puestas en la próxima cumbre 
de Barcelona, también conside
ro que es otra gran evolución. 
Sin duda, este es el camino, el 
de la voluntad de entendimien
to. Ya se sabe, porque así la his
toria del ser humano lo ratifica, 
que únicamente la civilización 
avanza si los esfuerzos de unos 
se suman en los otros. Por el 
contrario, si todos prefieren go
zar del fruto con la mínima 
energía común, la humanidad 
entra en crisis, se hunde.

Argelia y España han dado 
una lección al mundo con esta 
IV reunión. De humanos es ser 
agradecidos, y el gobierno espa
ñol. no ha escatimado palabras 
para agradecer a Argelia la cola
boración que sus servicios y su 
diplomacia están prestando para 
solucionar satisfactoriamente el 
secuestro en Mauritania de los 
tres cooperantes españoles. A 
veces el terrorismo echa raíces 
por la fragmentación y las divi
siones entre naciones, culturas, 
religiones. El papel de Argelia y 
España, unidas en la lucha con
tra el terrorismo y contra la in
migración ilegal, es igualmente 
fundamental. El mundo necesita 
que las naciones cooperen y co

laboren con iniciativas polí
ticas. diplomáticas y econó
micas nuevas y creativas en
caminadas a aliviar las es
candalosas situaciones de 
gran injusticia, opresión y 
marginación que siguen afli
giendo a muchas personas. 
De hecho, el reclutamiento 
de terroristas se realiza más 
fácilmente en áreas donde se 
aplastan los derechos de las 
personas, no se les considera 
como tales, y la injusticia 
forma parte de la vida diaria. 
¡Bien por Argelia y España! 
Que cunda el ejemplo.

Víctor CORCOBA 
HERRERO 

Escritor 
corcoba@tdefonica.net
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Teléfonos de interés
Hospital do Alcela (Centralita)----------------------- - ------- .91 887 81 00
Casa Co Socorro...........-.................    91 877 17 40
Cruz Roja......................    91 881 40 03 / 91 883 60 63
Seguridad Social............          91 889 23 58
Urgencia* Seguridad Social (a partir 17 h.)...........    061
Centro Municipal do Salud....... ........ . ..... . ....... .................91 888 54 91
CLINICA VETERINARIA ALCALA - c/ Escritorio*. 3..............91 889 03 8$
Comisaria. Cuerpo Nacional de Policía........................ 91 879 63 90
Policía Nacional........ . ..... .........       091
Policía Municipal......................................................092 / 91 830 68 14
Guardia Civil.... . .........          _,91 888 07 77
Guardia Civil (Servicio centralizado)........... ...................   ......062
Bombero* (Urgencia*)......................... ..... . ................91 886 35 90 / 91
Bomberos (Consulta* administrativa*).................  91 888 39 62
Agentes Forestales....... .......................  _.9t 888 00 83
Ecologistas en Acción do Alcali........................................620 84 97 26
Protección Civil............... ................    _...91 877 12 50 Ext. 3241
Ayuntamiento---------- --------- -------- -------------- - ----- 91 888 33 00
Junta Municipal N* I........................................................... 91 881 70 83
Junta Municipal WII......................................................... 91 879 79 51
Junta Municipal N° III.........................................................91 881 06 65
Junta Municipal N* IV........................................................ 91 830 55 78
Junta Municipal N* V................................... 91 888 93 72 y 91 888 11 64
Taxi* (Radio Taxis Alcali)............................................ .91 882 21 88 / 79
RENFÉ......•-••• -........................................-.....-.....-........902 24 02 02Autobuses Urbanos.............................      91 888 00 21
Continental Auto...................       91 888 16 22
C»montor^._.... ........................        91 888 15 64
Cementerio Jardín.......................       91 877 03 93
Correos y Tclógrafos.... ..........      91 889 23 34
Centro Atención a la Mujer.... . ..... . ..... . .................. .91 877 17 20
Casa do la Juventud...... -.....-.............................    91 889 65 12
Ciudad Deportiva Municipal--------------- - ---- ---- --------91 877 17 80
Cámara de Comercio..... .....................................    91 889 22 76

<!í SO'*''*»»—-......-........................-....91 887 12 50AGUAS DE ALCALA (Avorías 24 horas) ..............    902 13 60 13
SACYR Atención al Ciudadano...........................................900 10 23 96
Servicio Recogida Muebles................................................900 10 23 96
Servicio Información Ciudadana...... .............      010
TCólono contra Tráfico Droga..._......... . ..... . ..... . .............. 91 882 11 00
Plan Municipal do Droga*............................................  91 877 17 40
Asociación Lucha contra el Cáncer....-.... ........    91 883 03 62
GRUTEAR (Grupo do Tcrapa An-.HkohólCa RehaNitadora)...... 91 889 41 19 
ASAYAR ---- .91 881 12 45 y 686 71 42 55
AkóMIkó* Anónimo* • GRUPO CERVANTES................... 679 80 90 86
Asociación do Familiares Enfermo» de Alzhclmcr....... .......91 889 71 70 
McOaMo PnoOMchM «i Nno SOS PW VA0RD ... 65$ 440 560 y 600 600 500 
Asociación de Diabólico* do Alcalá...-.... ......91 878 81 9? -680 855 714
Fundación Colegio del Rey....................       91 881 39 34
Teatro Salón Cervantes......... ..... . .........       91 882 24 97
Ateneo Cultural 1’ de Mayo......... ..... . ...............................91 280 06 55
OMC......-.... -.....-........................         91 877 17 30
Obispado ...._...... ........    —.................. ..........91 888 27 00 / 04
Oficina do Turismo.................        91 889 26 94
CIDAJ (Centro Información Juvenil).-...... .......................... 91 879 74 00
ALCALA DESARROLLO........................ -.....-.... .............91 881 32 11
Archivo Municipal—........ ...............    91 882 93 37
Centro do Documentación......... ..... . ................................. 91 881 70 49
Casa do la Entrevista.....—..... . ..... . .................. 91 888 01 75
Universidad de Alcalá (Centralita)--------- --- ---- ---- -------91 885 40 00
Hacienda-------------- -------------- -................   91 877 60 00
Registro do la Propiedad................ ..... . .......91 888 00 32 / 91 883 48 96
Juzgado Decano------------ -------- - --- ----- ----------------91 888 56 18
Oten.i de tropeo de la CAM (Píe tama, s’n:......91 883 72 64 / 91 883 7063 
INEM prestaciones /Pintor Picasso. 1 • T pl*-U) ............. 91 879 65 02 / 03 / 04
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS).................................. ...91 883 66 09
ALQUILER COCHES. FURGONETAS AUTOSTRADA............91 883 36 47

RECONOCIMIENTOS 
MÉDIC0S PARA 

CONDUCTORES

VIA COMPLUTENSE 44, Io, 9
vnvw.emsalud.com

TRAMITAMOS LA RENOVACIÓN
91 889 78 19

ÍISOTIWPIA • DERIAOÓN ÚSE? • RECONOOMENTOS MÉDICOS • PODOEOGÍA
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El curso de introducción a la historia de Alcalá cumule su décima edición

los Hijos de Alcalá demuestran
su pasión por la historia'
Conocer más la ciudad para amarla más' ha sido una máxima de la Asociación Cultural Hi
jos y Amigos de Alcalá desde sus comienzos: si todos conocemos mejor Alcalá en todos 
sus aspectos -historia, patrimonio artístico, cultura, tradiciones- la apreciaremos mucho 
más y nos preocuparemos más por el día a día de la ciudad, con la idea de fondo de con
seguir así construir entre todos una Alcalá más habitable, más humana. Por ello, ya des
de el año 1996. se vienen impartiendo cursos de historia de la ciudad en distintas moda
lidades. Las necesidades y demandas de la mayoría de las personas que se acercaban a la 
sede interesándose por el curso acabaron configurando el curso actual, compuesto de 14 
lecciones y un bloque de visitas guiadas como complemento. Desde sus inicios viene sien
do preparado c impartido por miembros del grupo de historia de la asociación.

La presente edición constituyo la 
dócima del curo de introducción a 
la historia de Alcalá. 10 años que 
han servido para confirmar y asen
tar un modelo curso del que la 
mayoría de los participantes no 
sólo queda muy satisfecha, sino del 
que de alguna manera se siente par
le integrante no sólo meros asis
tentes-. creando un ambiente ami
gable. haciendo aportaciones para 
su mejora, y pidiendo más conteni
dos. Esta crítica nos parece funda
mental. y se ha acogido siempre 
como indicativa de habernos acer
cado mucho a nuestro objetivo: 
despertar la curiosidad, el carino 
por nuestra ciudad, y el deseo de 
saber más. IX- hecho muchos han 
continuado su estudio con otros 
cursos c iniciativas, y algunos de 
ellos han acabado uniéndose al gru
po de historia de los Hijos y Ami
gos de Alcalá

¿Cuál es c) secreto de su acepta- 
i? En primer lugar un entusias
mo por Alcalá compartido por to

dos los miembros del grupo, profe
sores y guías de las visitas, que más 
que transmitirse se contagia. En se
gundo lugar la seriedad y rigurosi
dad en el tratamiento de los temas, 
procurando la mayor ecuanimidad 
posible en su desarrollo. Cada uno 
se hace y se siente responsable de 
una parte del temario, por ello se

preocupa de docuntcntario bien y 
de explicarlo de la forma más clara. 
En tercer lugar el curso se concibe 
como un todo unitario, en el que lo
dos los temas siguen una misma es
tructura (en la medida que el perío
do histórico lo permite). Se dedica 
un tiempo al principio a entender la 
¿poca de que se trate, a nivel nacio
nal y europeo, luego el contexto 
político que más directamente afec
ta a Alcalá, para pasar luego a la 
parte propiamente de historia de la 
ciudad. Se procura además que sea 

equilibrado, hablando no sólo de 
historia sino tambñín explicando la 
arquitectura y avalares particulares 
de algunos edificios representati
vos. distribuidos por periodos his
tóricos.

El conjunto no estaría completo 
sin las visitas, en las que se recorre 
el casco histórico de Alcalá expli
cando edificios, calles y plazas, no 
sólo con la intención de comple
mentar las lecciones "teóricas”, 
sino con el objetivo añadido de en
señar a descubrir la historia escrita

Julia García, presidenta 
de la Asociación

en cada rincón por el que pasamos. 
Esto estimula la curiosidad y ayuda 
a apreciar tanto nuestra ciudad 
como cualquier otra que visitemos.

Casi 200 personas lian pasado 
por el curso de introducción a la 
historia de Alcalá. Para esta décima 
edición estrenamos sede y renova
das ganas de compartir un tiempo 
alrededor de algo que nos apasiona, 
la historia y nuestra ciudad. Os in
vitamos a formar parte de este ya 
nutrido grupo de personas que se 
pirran por Alcalá, que saben dónde 
estaba la mezquita, la sinagoga, 
cómo llegaron los Cervantes a 
nuestra ciudad, o que quien se casa 
por lo civil en el Ayuntamiento se 
casa en realidad en una iglesia...

Programa del Curso
1 .- Marco geográfico y prehis

toria
2 .- Alcalá romana
3 .- Alcalá visigoda y musulma

na
4 - Alcalá en la Edad Media
5 .- Urbanismo medieval
6 .- La época de los arzobispos 

Carrillo. Mendoza y Cisneros
7 .- El proyecto universitario de 

Cisneros
8 .- La edad de oro I
9 .- la criad de oro II

10 .- La Univenádad
II .- Los colegios menores uni

versitarios
12 .- La decadencia de Alcalá: de 

1700 a 1850
13 .- l-i edad de plata
14 .- IX la 2' República a la ac

tualidad

Programa de visitas
1. Ciudad hispano-romana de 

Complutum
2. Muralla-barrio cristiano
3. c/ Santiago - Pza. Atilano Ca

sado
4. Magistral - c/ Mayor
5. La manzana universitaria,
6. Pza. Cenantes - c/ Sta. Ursu- 

la-Escritorios
7. San Isirfro - c/ Libreros
8. c/ Colegios - d Trinidad
Las inscripciones se pueden rea

lizar en la sede de la asociación, d 
Avellaneda I bis. de lunes a vier
nes, de 19:30a21:30h.
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Francisco Serrano Hablará para SOS Papá de la ley contra la violencia de género 

El iuez que denunció a Yolanda Besteiro 
da una conferencia en Alcalá
El juez sevillano que alcanzó notoriedad al afirmar que con la ley integral contra la violen
cia de género "miles de hombres han sido detenidos injustamente por denuncias falsas o in
fundadas de maltrato" impartirá el 9 de febrero una conferencia en Alcalá invitado por la 
Asociación SOS Papá, a favor de la custodia compartida de los hijos. El juez Francisco Se
rrano denuncia a la concejala socialista complutense y presidenta de la Federación de Mu
jeres Progresistas. Yolanda Besteiro. entre otras mujeres, por las críticas que realizaron a 
sus manifestaciones, acusándolas de "gravísimas difamaciones" e incluso de "maltrato psi
cológico". Ahora el juez Serrano viene a Alcalá para hablar de la ley integral de la violencia 
de género en una conferencia que se celebrará el martes 9 de febrero a las siete de la tarde 
en el salón de actos del rectorado de la Universidad de Alcalá.

La polémica comen
zó cuando el titular 
del Juzgado número 
7 de Familia de Sevi
lla abrió un debate 
sobre la Ley Integral 
contra la Violencia de 
Género al comentar 
entre otras cosas que 
con esta ley. 'miles de 
hombres han sido de
tenidos injustamente 
por denuncias falsas 
o infundadas de mal
trato". Sus manifesta
ciones fueron replica
das. entre otras per
sonas. por la presi
denta riel Observato
rio de Violencia Do
méstica y de Género y 
vocal del Consejo Ge
neral del Poder Judi
cial (CCPJ). Inmacu
lada Montalbán.

El Juez Serrano, a 
través de su abogado. 
Joaquín Moeckel. in
terpuso el 28 de di
ciembre. día en que 
se cumplía el quinto aniversa
rio de la aprobación de la ley. 
una denuncia por "amenazas 
e injurias leves" contra Mon- 
talbán. quien rápidamente re
cibió el respaldo de la institu
ción a la que pertenece, los 
ministerios de Justicia c Igual
dad. la Fiscalía General del
Estado. las Comunidades con 
competencias en Justicia y el 
Consejo de la Abogacía Espa
rtóla.

Pero además, como las res
puestas a las críticas del juez 
Francisco Serrano, se produ
jeron desde diversos ámbitos 
de mujeres que lo acusaron, 
entre otras cosas de machlsta. 
el magistrado presentó tam
bién una solicitud para cele
brar un acto de conciliación 
con los representantes de la 
Federación de Mujeres Progre
sistas. Covadonga Laredo y 
Yolanda Besteiro. de la Fcdc 
ración de Mujeres Separadas y 
Divorciadas Ana María Pérez 
del Campo: del Centro de Re
cuperación para Mujeres y Ni- 
fios Víctimas de Violencia de 
Género. Lola Aguilar; y de la 
Asociación de Mujeres’ Juris-

Francisca 
Serrano

(as Theniís. Angela Cerrillo. El 
juez advirtió que si se retrac
taban de sus declaraciones a 
las que calificó como 'gravísi
mas difamaciones' c incluso 
de 'maltrato psicológico" con

I
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Médicos Psicoanalistas de la Escuela de Psicoanálisis Grupo Cero

tra él quitaría las de
nuncias.

Sin embargo el juez 
Serrano no estíi solo, 
ya que cuenta con 
numerosos apoyos de 
asociaciones y com- 
pa fieros, pues ade
más de juez es presi
dente y promotor de 
la Asociación Espa
rtóla de Investigación 
sobre Interferencias 
Parenlales (ASEMIP). 
una asociación a la 
que relacionan con la 
defensa de la tesis del 
Síndrome de Alinea
ción Parental (SAP) 
que propugnan diver
sos grupos de hom
bres separados cuan
do las madres de sus 
hijos no les dejan te
ner contacto con los 
menores. Entre ellos 
está SOS Papá.

algt 
cobl

Según las organiza
ciones de mujeres, 

«nos de estos hombres se 
Ijan en esta tesis y asocia-

clones legales que promueven 
la erradicación de este síndro
me para defenderse de la im
putación o condena de malos 
tratos.

El escritor explicó 

los entresijos 

de su novela 

"El gusano de mezcal" 

Miguel Sandín 
visitó Alcalá

Este sábado pasado hemos teni
do la oportunidad de poder dis
frutar de la presencia de Miguel 
Sandín. liste polifacético escritor 
nos explicó en una agradable ter
tulia lodos los entresijos y pasajes 
ocultos de su conocida obra "El 
gusano del mezcal". La obra, que 
narra los últimos días de un exi
liado en México que viene a Ma
drid a morir, y a escribir a la vez 
la gran novela del siglo, nos de
vuelve los valores de la verdadera 
literatura. Como muy bien dice su 
protagonista Elisco Varela "El 
tema no importa, lo que importa 
es la mirada", y ello nos lo re
cuerda bien en cada párrafo de 
ésta, su primera obra, el escritor 
Miguel Sandín. La tertulia, que 
tuvo lugar en la tetería de Caroli
na. forma parte del Curso de Lite
ratura Española Contemporánea 
que organiza la Librería de Javier 
a lo largo del año lectivo. Para el 
sábado 6 de febrero esperamos la 
visita de la famosa presentadora y 
escritora Teresa Viejo.

Miguel Sandín nació en Madrid 
en 1963. Se licenció en Filosofía 
por la Universidad Complutense 
y su afición por el teatro lo llevó 
a formar parte de diversos grupos 
hasta que fundó su propia compa
ñía. Karmesí Teatro, en la que 
ejerció como director y actor du
rante varios años, actividad que 
alternó con la crítica literaria y te
atral. Durante los últimos veinte 
años ha impartido clases de Filo
sofía. Historia y Humanidades, 
labor que compagina con la crea
ción literaria, es autor de novela 
juvenil, poesía, guiones de cine y 
monólogos. Acaba de escribir su 
segunda novela. "Piensa también 
en el azar", que verá la luz en 
unas semanas.
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Jesús Domínguez y Virginia Sanz han presentado las actuaciones programadas

600 personas se han anuntado al ' vo luntariado 
ambiental", que seguirá creciendo en 2010
Los concejales de Medio Ambiente. Jesús Domínguez, y de Juventud. Virginia Sanz. hicie
ron el martes balance del Programa de Voluntariado Ambiental puesto en marcha el año pa
sado. Asimismo, los ediles complutenses han presentado las actuaciones que se llevarán a 
cabo el próximo año. ' acciones que se centrarán en los dos espacios naturales de mayor im
portancia de la ciudad, el río Henares y los Cerros de Alcalá", ha destacado Domínguez.

Virginia Sanz ha señalarlo: 
'El objetivo principal de cam
paña para 2010 es lograr la 
cohesión en el grupo de volun
tarios ambientales, dispuestos 
a participar desinteresada
mente en la conservación y 
protección del Medio Ambiente 
de Alcalá'.

En cuanto a los resultados 
de 2009. el concejal de Medio 
Ambiente ha explicado: 'En 
seis meses, desde la puesta en 
marcha del programa, se han 
apuntado ya más de 600 vo
luntarios. que han participado 
en actividades como la V Se
mana del Medio Ambiente, la 
limpieza del rio Henares, con 
la que se recogieron más de 
750 kilos de residuos; el reco
nocimiento del Encinar de los 
Cerros, en el que se coordinó a 
40 voluntarios para conocer 
de primera mano las caractc 
ristícas del encinar del monte 
de utilidad pública alcalaíno: 
la plantación de encina y be
llota en los cerros, con la que 
se plantaron 2.300 ejempla
res: o el voluntariado en el rio 
Henares, con que se analizó el 
agua y se retiraron residuos 
de la margen del rio".

La edil de Juventud, por su 
parte, ha manifestado "la bue
na acogida y la gran motiva
ción de los voluntarios que 
han participado este año y que 

estamos seguros va a conti
nuar el año próximo" y ha de
tallado: Para 2010 se han 
Císto cuatro actuaciones en 

reíros y otras tres en el rio
Henares, así como la ejecución

Además, elide mano 

se celebrará en él un sorteo 

la imagen del 
parador de turismo 
de Alcalá, en los 
décimos de lotería 
del sábado

La Imagen de la entrada 
principal del Parador de Turis
mo de Alcalá de Henares. In
augurado oficialmente el pasa
do mes de julio, es la protago
nista de todos los décimos del 
próximo sorteo de la Loteria 
Nacional del sábado 30 de 
enero.

Loterías y Apuestas del Es
tado está utilizando, durante 
este año. fotografías de dife 
rentes paradores para ilustrar 

de los trabajos de planifica
ción de las actuaciones que se 
llevarán a cabo".

En los Cerros de Alcalá se 
van a retirar los protectores de 
plantación, se reconocerán y 

sus décimos en los sorteos or
dinarios y extraordinarios. 
Esta semana le toca el turno 
al parador de Alcalá de 1 leña
res. del que también se hace 
una breve descripción en la 
que se destaca la importancia 
histórica del edificio.

LAE celebrará cuatro sorteos 
de lotería nacional en otros 
tantos Paradores de TUrismo. 
Concretamente en el Parador 

las acciones se 
centrarán en los dos 

espacios naturales 
de mayor importancia, 

el río Henares y 

los Cerros de Alcalá

limpiarán las cuevas de este 
entorno natural, se reforestará 
mediante bellotas y plantas y 
se regarán las encinas en rc- 
efaetón. En cuanto al río. se 

irá a cabo un análisis de la 
calidad de las aguas, se lim
piarán los residuos de la mar
gen derecha y se limpiará el 
cauce del Camarmilla. La pri
mera de las actuaciones que 
se llevará a cabo es la retirada 
de protectores de antiguas 
plantaciones en el Parque de 
los Cerros, prevista para el 
próximo día 30 de enero.

El programa de Voluntariado 
Ambiental nació en Junio de 
2009. fruto del esfuerzo reali
zado por el Área de Medio Am
biente con la colaboración del 
Arca de Juventud. Para ello, 
se suscribió un convenio de 
colaboración con la Asociación 
Clob Nature para la protec
ción. conservación y mejora 
del Metilo Ambiente. Se trata 
de una asociación local sin 
ánimo de lucro que colabora 
con el ayuntamiento desde 
hace casi cuatro años en ma
teria de educación ambiental: 
dedica sus esfuerzos a la difu
sión y concícnclacfón ciudada
na en valores ambientales, y al 
fomento y conservación de los 
ecosistemas asociados a las 
grandes ciudades.

, tusos
llll¡lllllllllllllllllllllllllllllll
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de Ttirísmo de Alcalá está pre
visto que se celebre el 6 de 
marzo de este año. Además, la 
Imagen de Paradores ya apare
ce en los resguardos de sorte
os como la Bono Loto. Primiti
va o Euromillones.

Con esta acción. Paradores y 
Loterías y Apuestas del Estado 
apuestan por la mejora, defen
sa y promoción del patrimonio 
artístico español.
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Jesús Domínguez tía visitado uno de los talleres en centros escolares 

en los que han participado más de 3.600 alumnos

El ayuntamiento de Alcalá 
enseña a los jóvenes a consumir
de manera responsable
El concejal de Consumo de Alcalá de Henares. Jesús Domínguez, ha visitado uno de los ta
lleres de Consumo que se están realizando en los diferentes centros educativos compluten
ses. Domínguez ha destacado "la buena acogida por parte de los centros de estos cursos, en 
los que ya han participado más de 3.600 alumnos '.

Durante este curso 09/10 se 
están desarrollando talleres 
"con una temática novedosa y 
una metodología valiosa que 
responde a las necesidades de 
la sociedad actual', ha expli
cado el edil de Consumo. 'Ser 
un consumidor es una de las 
características más acusadas 
del ciudadano actual desde 
edades tempranas - ha afir
mado Domínguez - por lo que 
el Ayuntamiento apuesta por 
llevar a cabo en los centros 
escolares actividades de con
sumo con el objetivo de formar 
consumidores críticos y res
ponsables para desenvolverse 
entre las ofertas del mercado 
de productos y servicios sin 
ser manipulados en temas que 
afectan a su sida cotidiana".

Este programa es un intento 
de acercar a los alumnos al 
conocimiento del entorno, 
descubrir sus códigos, ser ca
paces de interpretarlos, adqui
riendo en el proceso los meca
nismos que permiten la reso
lución de problemas. Se trata 
de aprender a leer los mensa

jes que la sociedad de consu
mo lanza. Para la elaboración 
de este nuevo programa for- 
mativo se han tenido en cuen
ta las sugerencias realizadas 
por los centros educativos en 
los programas de consumo re
alizados en curso anteriores y 

TRASLADO
STELLA CIÑO NUNEZ 
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Madrid:
C/ Alberto Aguilera, 4 - 5o G 

(Metro SAN BERNARDO) 
a 639 13 29 57 

c-niail: stcllacino@hotniail.coni

íos problemas que la sociedad 
de consumo plantea, la inter
acción de este binomio es de 
suma importancia y desde 
esta concejalía se apuesta por 
ofrecer un recurso educativo 
y una herramienta de trabajo, 
útil para los centros educati-

En la sociedad 
actual es 

imprescindible 
ser un 

consumidor 
crítico y 

responsable para 
desenvolverse 

entre las ofertas 
del mercado

vos del municipio.
Ixw objetivos generales que 

se quieren alcanzar con este 
proyecto se resumen en pro 
porcionar unos conocimientos 
de los derechos y deberes de 
los consumidores, con una 
marcada importancia de tener 
una actitud crítica ante los 
mensajes, para inducir actitu
des y comportamientos de 
compra reflexiva e informada. 
Asimismo, se pretende aportar 
a ios Jóvenes información so
bre el uso y abuso de las nue
vas tecnologías, desarrollar la 
capacidad de análisis compa
rativo sobre productos cerca
nos y vttlorar la importancia 
de analizar aspectos ecológi
cos. sociales y de consumo en 
la compra diaria. En este sen
tido. se destaca la importancia 
de conocer la normativa «gen
te para los consumidores y 
usuarios y las diferentes vías 
para reclamar nuestros dere
chos.

Para este nuevo curso esco
lar. se han diseñado un con
junto de actividades que res
ponden a los problemas de la 
sociedad actual, buscando 
siempre una metodología de 
trabajo que implique al grupo 
en cuestión y al niño o niña 
participante, desde este punto 
de vista todas ellas siguen el 
siguiente esquema concep
tual:

- ACTIVIDADES DE EXPLO
RACION

- ACTIVIDADES DE INTRO
DUCCIÓN /X LOS CONTENI
DOS

- ACTIVIDADES DE ES
TRUCTURACIÓN

ACTIVIDADES DE APLICA
CIÓN

Ix» talleres mas solicitados 
por parte de los centros edu
cativos han sido los relaciona
dos con las nuevas tecnologí
as. juego y Juguete y para los 
más pequeños fabricando pro
ductos.

puerta de Madrid 30 de enero de 2010



Sede de la Junta de Distrito IV (calle Octavio Paz), que incluye El Ensanche y Espártales.

Para Espártales y El Ensanche

la Junta de Distrito IV celebro su primer pleno
El jueves día 21 de enero las cinco juntas municipales de distrito de Alcalá convocaron sus 
primeros plenos. La Junta de Distrito IV. que incluye El Ensanche y Espártales, lo celebró 
en su sede de la calle Octavio Paz. junto a la autovía A-2. Allí los vocales recién llegados 
juraron sus cargos y luego comenzó el pleno, que tuvo dieciséis puntos y duró tres horas.

Los plenos de las cinco Jun
tas de distrito de Alcalá se 
celebrarán cada tres meses: el 
jueves siguiente al primer ple
no municipal ordinario del tri
mestre. Por tanto se celebra
rán en el tercer o cuarto jueves 
del trimestre. Así el próximo 
pleno será el jueves día 22 de 
abril. Cada partido puede pre
sentar cuatro mociones y cada 
asociación de vecinos dos.

Al Igual que en las otras 
cuatro Juntas de distrito de 
Alcalá, en el pleno de la Junta 

de Distrito IV Intervienen diez 
vocales con voz y voto: el pre
sidente de la Junta. Marcelo 
Isoldi (PP). el vicepresidente. 
Gonzalo Garrido (PP). Esthcr 
llenas (PP). María del Mar 
Lorenzo (PP). Fermín Allxida- 
lejo (PP). Ellsabeth Limón 
(PSOE). Fernando Beques 
(PSOE). Sócrates Quintanar 
(IU). Concepción Leal (Asocia
ción de Vecinos Tomás de 
Villanueva) y Amelia Díaz 
(entidades ciudadanas). Ade
más hay dos vocales con voz 

pero sm voto: Angel Fernández 
(Asociación de Vecinos El 
Ensanche) y Miguel Ángel 
Pérez (entidades ciudadanas).

El primer punto riel pleno 
fue la toma de posesión de la 
nueva vocal del l’SOE. Ellsa
beth Unión, que juró su cargo. 
También lo hicieron María del 
Mar Lorenzo y Miguel Ángel 
Pérez. El segundo punto fue la 
aprobación del acta de la 
sesión anterior, aunque ésta 
era la primera sesión de pleno 
que se celebraba.

Internet, yoga, 
taichi, bonsáis, 
lactancia...
El tercer punto incluyó nue

ve propuestas del presidente. 
Marcelo Isoldi. La primera fue 
la organización del cross esco
lar. que cambiará su recorrido 
por las obras del tercer carril 
de la A-2. La segunda pro
puesta fue la puesta en mar
cha de un acceso público gra
tuito a internet en la sala de 
lectura de la Junta de Distrito 
IV. La tercera, realizar psícoes- 
critura. yoga para mamás con 
niños y otras nuevas activida
des en la sale de la Junta, 
dotidc ya se practica taichi. 
gimnasia de mantenimiento, 
pintura...

La cuarta propuesta fue 
ceder la sede de la Junta de 
Distrito IV como lugar de reu
nión para la Asociación de 
Crianza con Apego del Hena
res. el Grupo de Lactancia 
Lactard. la Asociación de Ami
gos del Bonsái. la Asociación 
de Madres y Padres de Alum
nos del Centro Ocupacíonal. Y 
que la sede de la Junta lo sea 
también de las asociaciones de 
vecinos El Ensanche y Tomás 
de Villanueva. La quinta pro- 
Í<ucsta fue ceder la sede como 
Jgar de ensayo para la Com

pañía de Teatro Tío Venancio, 
el Grupo de Teatro Centro de 
la Mujer y la Asociación Cultu
ral Ritus Teatro Musical.

La sexta propuesta fue aco
ger en la sede cursos de meno
pausia y crecimiento jxrsonal 
para hombres, organizados 
por el Centro Asesor de la 
Mujer. La séptima propuesta 
fue el programa Espacio Abier
to. organizado por la conceja
lía de Servicios Sociales. La 
octava, facilitar en la sede un 
espacio de reunión para las 
sesiones de la comisión de 
participación infantil de la 
concejalía de Infancia. La 
novena y última propuesta fue 
ofrecer aulas de alfabetiza
ción. inglés c informática 
organizadas por la Escuela 
Municipal de Adultos.

María del Mar Lorenzo (PP). Elisabeth Limón (PSOE) y Miguel Ángel Pérez (entidades ciudadanas) juraron como vocales
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Como en las otras cuatro juntas, el pleno está formado por diez vocales con voz y voto y dos vocales sólo con voz.

Teatro, 
bicis, danza...
Isokll añadió: "La sede de la 

Junta ya ofrece otros servi
cios: préstamo gratuito de 
bicicletas, exposiciones conti
nuas. teatro, danza, títeres, 
graduaciones de escuelas 
infantiles, entregas de pre
mios. visitas guiadas al Jardín 
Botánico... Y hay servicio de 
atención ciudadana de 9 a 2 y 
de 5 a 7 los martes y Jueves '.

Los puntos del 4 al 15 vie
nen en las siguientes páginas.

El punto 16 y último fue el 
de megos y preguntas. Fer
nando Beques preguntó: 
"¿Podemos tener aquí en la 
sede de la Junta un tablón de 
anuncios cada grupo?" Isoldi 
contestó: "Lo miraremos. Los 
tablones están saturados".

Ángel Fernández preguntó 
por las conexiones de la Junta 
a internet: normal o WIFL 
Isoldi respondió que se prevé 
poner WIF1 cuando se pueda.

Sócrates Quintanar pregun
tó por el plazo de presentación 
de mociones, megos y pregun
tas. Isoldi contestó: "Hasta el 
miércoles de la semana ante
rior al pleno".

Quintanar también pregun
tó por un espacio para los 
vocales. Isoldi respondió: "Si lo 
piden con antelación, se les 
cederá una sala".

Otra cuestión de Quintanar 
fue si el presupuesto de la 
■Junta se baña antes o des
pués del presupuesto munici

pal. Isoldi contestó: "Después, 
ya que depende de la aporta
ción del ayuntamiento*.

Quintanar también pregun
tó por las comisiones que ten
drá la Junta. Isoldi respondió: 
"Habrá tres comisiones: de 
ordenación, de igualdad y de 
participación ciudadana. Se 
convocarán mcnsualmcntc 
con una semana de antela
ción. Serán consultivas y cada 
una tendrá cinco vocales que 
se reunirán por la tarde por
tille llenen que trabajar".

Sócrates Quintanar. vocal de IU en la Junta de Distrito IV.

Para saber las necesidades de El Ensanche y Espártales

III pidió un estudio sociológico
En el pleno de la Junta de Distrito IV IU solicitó un estudio sociológico para conocer las 
necesidades de los residentes en El Ensanche y Espártales. El PSOE y la asociación de veci
nos Tomás de Villanueva apoyaron la moción. El PP. que tiene mayoría en el pleno, la recha
zó aduciendo que en los presupuestos de 2010 no hay dinero para hacer ese estudio.

El vocal de IU. Sócrates 
Quintanar, expresó la proposi
ción en el octavo punto del 
pleno: "SI conocemos las nece
sidades de la Junta de Distrito 
IV. podremos atenderlas. Hay 
que averiguar cómo viven los 
vecinos, qué servicios tienen o 
no: comerciales, educativos, 
de inmigración... Que los ser
vicios municipales hagan un 
estudio sociológico o doten 
una partida para tal fin en el 
próximo presupuesto de la 
Junta de Distrito IV*.

Mana del Mar Lorenzo (PP) 
contestó: 'Los presupuestos 
de 2010 no están ni presenta
dos. no hay partida para esc 
fin. No se hará un estudio 
sociológico, pero sí pediremos 
a las concejalías datos para un 
estudio demográfico".

Quintanar replicó: "Ya hay 
un estudio demográfico: el 
padrón y el censo. Pedimos 
algo mucho más profundo. Si 
las concejalías aún no han ter
minado sus memorias, es de 
sentido común esperar. Pero 
cuando las termínen, que 
incluyan esc estudio sociológi
co. Puede ser breve pero pro 
fundo y mostraría la cantidad 
y calidad de los servicios".

Ixi moción fue refutada con 
los cinco votos de los vocales 
del PP y cuatro votos a favor: 
los dos vocales del I’SOE. el de 
IU y la de La asociación de 
vecinos Tomás de Villanueva.
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Papelera enmedio del carril bici, junto a una señal que prohíbe circular por él.

Está inacabado y los ciclistas no delien circular por él

El carril bici está cerrado al público
El carril bici no está concluido y los ciclistas no deben circular por él. Asi lo afirmó Marcelo 
lióldi, prééidéñté dé 14 Juntá dé Diítritó IV. Prééi&unéntc por Csa zona norte de Alcalá (El 
Ensanche y Espártales) discurre la mayor parte del carril bici de la ciudad, aunque ya se 
extiende también por la Avenida de Madrid, junto a la N-H. Sócrates Quintanar (IU) pidió que 
se pusiera una cinta o una seña! que prohíba el paso de ciclistas por el carril bici inacabado.

El carril bici íuc debatido en 
el noveno punto del pleno de 
la Junta de Distrito IV. el jue
ves día 21 de enero. IU propu
so la realización de un Informe 
completo sobre deficiencias en 
el carril bici.

El vocal de IU. Sócrates 
Quintanar. describió la propo
sición: 'En los plenos munici

pales esto siempre se ha apro 
irado por unanimidad, pero 
nunca ha habido presupuesto. 
Ahora sí gracias al Plan E. La 
crisis ha traído esc bien. El 
carril bici ha tenido dos gran
des errores: Primero, se pusle 
ron bolardos que evitaban 
aparcar pero eran peligrosos 
para los ciclistas porque esta

ban muy cerca unos de otros y 
no podían esquivarlos. El 
segundo error es que el carril 
bici tiene la pendiente al revés 
respecto al desagüe. Éste está 
más alto y por eso no traga, 
con lo que el carril bici se 
encharca. Esos charcos obli
gan a ancianos y minusválidos 
a pasar a la calzada. ¡Incluso 

han puesto alguna papelera 
en el carril bici! No será caro 
corregir esos errores por la 
seguridad de los ciudadanos".

”Dan ganas de 
ir con una radial"
Ángel Fernández, vocal de la 

asociación de vecinos El 
Ensanche sin derecho a voto, 
señaló: "Los pasos de cebra 
están elevados y también ele
van el carril bici. Por eso cuan
do llueve se forman auténticas 
piscinas. Para evitar esos 
charcos, la calle debería tener 
caída hacia el centro de la cal
zada. En cuanto a la papelera 
que está en medio del carril 
bici. ¡me dan ganas de ir con 
una radial y quitarla!"

Concepción Leal, vocal de la 
asociación de vecinos Tomás 
de Vlllanucva. recordó: "El año 
pasado denunciamos que un 
chaval se cayó por el mal esta
do del carril bici. El ayunta
miento culpó a la compañía 
telefónica, pero la culpa fue 
del ayuntamiento, que debe 
instar a la compañía telefónica 
a que lo arregle. El chaval se 
destrozó la cara y las rodillas y 
estuvo días de baja'.

Fernando Roques, vocal del 
PSOE. dijo: El carril bici es 
un despropósito, en él se han 
gastado 1.500.000 euros del 
Plan E. Pusieron bolardos 
malos y por eso se quitaron 
rápidamente. En la Avenida de 
la Alcarria hubo que echarse 
atrás porque los comerciantes 
se quejaron. En cada rebaje a 
garaje, hay un charco que 
obliga al ciclista a saltar. Fren
te a un garaje, el carril bici 
debe rebajarse como la acera. 
En la calle José María Pereda, 
los ciclistas se tragan las 
puertas de los coches aparca
dos que se abren".

Esthcr Hervás. vocal del PP. 
respondió: "Piden poner la 
venda antes de la herida. Esc 
tramo de carril bici no está

Cuando el carril bici pasa por vados y pasos de cebra, tiene rebajes que se encharcan cuando llueve
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Las puertas de los coches aparcados, otro obstáculo. La Junta de Distrito IV presta bicicletas gratuitamente.

acabado y se está corrlRlcndo. 
Falta scñalática y otras cosas. 
La empresa constructora del 
carril blei está subasanando 
esas carencias y garantizaría 
la obra. Esperaremos un arto".

"No dejen pasar 
a los ciclistas"
Concepción Leal preguntó: 

Entonces, tras el accidente 
del chaval, ¿por qué el ayunta
miento contestó que era' culpa 

de la telefónica? Debió haber 
contestado que el carril bicí no 
estaba acabado y culpar a la 
constructora. Si el carril blei 
no está acabado, no se debe 
dejar circular a los ciclistas .

El presidente de la Junta de 
Distrito IV. Marcelo Isoldl (PP). 
aclaró: "El carril blei no está 
abierto al público, aunque 
algunos ciclistas se metan. El 
ayuntamiento no es responsa
ble hasta que rccepcionc la 
obra en su totalidad. Supongo 
que tras el accidente del cha

val. el ayuntamiento remitiría 
el caso a la constructora y ésta 
culparía a la compartía telefó
nica. Traeré la reclamación y 
la veremos".

Amelia Díaz, vocal de cutida 
des ciudadanas, preguntó a 
Concc|Kión Leal: "¿Redamas
te a la telefónica?". Concep
ción Leal contestó: tos padres 
del chaval dijeron que lo dejá
ramos. El chaval es minusváli
do y funcionario del ayunta
miento. le dieron la baja'. No sé 
si su madre reclamaría".

Sócrates Quintanar inquirió: 
"¿Por qué dejan a los ciclistas 
entrar a un carril blei sin ter 
minar'? Pongan una cinta o 
una señal que impida el paso 
porque es un carril peligroso 
para ir en bicicleta. De hecho, 
algunos ciclistas prefieren ir 
por la calzada".

La moción fue rechazada por 
cuatro votos a favor (dos del 
PSOE. uno de 1U y uno de la 
asociación de vecinos Tomás 
de Villanueva) y cinco votos en 
contra de los vocales del PP.

Para que no uuelua a convertirse en un Barrizal

El aparcamiento de Dámaso Alonso tendrá gravilla
El jueves día 21 de enero el pleno de la Junta de Distrito IV aprobó echar gravilla en la par
cela de la calle Dámaso Alonso que sirve como aparcamiento provisional en superficie. Las 
lluvias y nieves convierten periódicamente ese solar en un lodazal por el que los vehículos 
apenas pueden circular. Además es inevitable mancharse de barro al bajar del coche. Con la 
gravilla se pretende que no se forme de nuevo ese barrizal. Por otro lado, en esa zona se pre- 
vió construir un apareamiento definitivo subterráneo para residentes.

El poner gravilla en el solar 
fue una propuesta de la aso
ciación de vecinos El Ensan
che. cuyo vocal. Ángel Fernán
dez. la expuso en el punto 4 
<lcl pleno de la Junta de Dis
trito IV: En El Ensanche hay 
un serio problema de aparea
miento. Por eso se ha dispues
to un aparcamiento provisio
nal en una parcela de la calle 
Dámaso Alonso, en la zona 
conocida como ’Ciudadela'. 
Pero esa parcela es un barrizal 
que impide a los vecinos apar
car sus coches allí. Para evitar 
ese lodazal, se debería echar 
gravilla prensada en la parce
la. No sería gravoso".

Fernando Reques. vocal riel 
PSOE. declaró: "Apoyamos la 
moción. El PP prometió que se 
haría el aparcamiento definiti
vo para residentes de esa 
zona. En otros lugares de 
Alcalá sí se están naciendo 
aparcamientos, como en el 
Pasco de Pastrana. o al menos 
están en proyecto, como el de 
la calle José Serrano".

El vocal de IU. Sócrates 
Quintanar. insistió: "Apoya
mos esa mejora, ya que no se 
ha podido hacer el aparea
miento prometido’.

Esther llenas, vocal del PP. 
dijo: "Votamos sí. Pasaremos 
la solicitud de gravilla a la 
concejalía correspondiente’.

La moción se aprobó ix>r 
unanimidad.
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Calle Gustavo Adolfo Bécquer. hoy limite norte de Alcalá. 
Mañana, límite sur de Espártales Norte.

Se pidió una frente al centro de salud Cervantes

la calle Gustavo Adolfo Bécquer
no tendrá más rotondas
El pleno de la Junta de Distrito IV rechazó la creación de una rotonda en la calle Gustavo 
Adolfo Béqucr. la amplia avenida que es la frontera norte de Alcalá. Allí está el centro de 
salud Cervantes y la asociación de vecinos Tomás de Villanucva había pedido la rotonda para 
facilitar el acceso de las ambulancias. El PP se negó, aduciendo que la rotonda sería muy 
cara c induciría a aparcar en ella, obstaculizando el acceso al centro de salud. La calle Gus
tavo Adolfo Bécquer ya tiene una rotonda que facilita el acceso al centro Cervantes.

La calle Gustavo Adolfo Béc
quer es el límite septentrional 
de la ciudad, aunque no por 
mucho tiempo, ya que en su 
otra margen ya se están ediíl- 
cando las primeras viviendas 

de Espártales Norte. Esta calle 
es tina larga avenida con 
mediana y dos carriles |x>r 
sentido. Conecta |x>r el oeste 
con la carretera de Camarina y 
por el este con la de Meco y 

con el hospital Príncipe de 
Asturias. Y en la propia calle 
Gustavo Adolfo Bécquer está 
el centro de salud Cervantes, 
cuya parte trasera da a la calle 
l.copo!do Alas •Clarín'.

"Dos minutos 
valen una vida"
La construcción de otra 

rotonda en la calle Gustavo 
Adolfo Bécquer se debatió en 
el punto 7 del pleno de la Jun
ta de Distrito IV. el jueves día 
21 de Junio. Concepción Leal, 
de la asociación de vecinos 
Tomás de Villanucva. expuso: 
"Las ambulancias que van del 
hospital Príncipe de Asturias 
al centro de salud Cervantes 
tienen que ir hasta la rotonda 
del Conde de Barcelona. Algu
nas ambulancias se despistan 
y continúan incluso más allá, 
hasta la rotonda de la carrete
ra de Camarina. Sí no aceptan 
la rotonda, pongan al menos 
un paso o acceso para recoger 
o dejar enfermos en el mínimo 
tiempo posible. Dos minutos 
quizá valen una vida”.

Elisabeth Unión (PSOE) dijo: 
"Apoyamos la rotonda no sólo 
para urgencias médicas, sino 
también porque facilitaría el 
tráfico y reduciría su veloci
dad. Ya hay una rotonda, pero 
lejos. Los futuros vecinos de 
Espártales Norte necesitarán 
la rotonda para «Altar atascos. 
Al menos, consideren la roton
da en un futuro próximo".

Sócrates Quíntanar (IU) afir
mó: * Respaldamos la moción. 
Las rotondas son un gran 
avance urbano, sobre todo 
cuando hay que salir de la ciu
dad para ir a trabajar. Cuando 
se construya Espártales Norte. 
Alcalá será aun más ciudad 
dormitorio. Y hay que bajar la 
velocidad de los coches. Cuan
do sea posible presupuestaria
mente. hagan esa rotonda 
para mejorar el acceso al cen
tro de salud Cervantes”.

Esther Hervás (PP) respon
dió: 'Rechazamos la rotonda. 
Estudios técnicos dicen que es 
innecesaria y cara. Si con 
Espártales Norte sube el tráfi
co. entonces los técnicos verán 
si hace falta esa rotonda".

Rotonda del Conde de Barcelona. Junto a ella hay semáforos que no funcionan.
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Centro de Salud Miguel de Cervantes. Espártales Norte aumentará el tráfico en la zona.

Concepción Ix,<il insistió: 'No 
sería el primer infarto que 
empeora por la distancia de la 
actual rotonda al centro de 
salud Cenantes. Si fuera un 
familiar nuestro, seria más 
desagradable. La vida humana 
vale más que esc coste. Si no 
aceptan la rotonda, hagan al 
menos un acceso para ambu
lancias. que costana menos".

Miguel Ángel Pérez, vocal de 
entidades ciudadanas sin 
derecho a voto, sugirió: 'Plan
teen algo menos ambicioso 

que una rotonda, como un 
acceso o bolardos flexibles. 
Los que fueran un momento al 
centro de salud Cervantes 
aparcarían en la rotonda, 
impidiendo el acceso al centro 
y causando accidentes".

El presidente de la Junta de 
Distrito IV. Marcelo Isoldi. ter
ció: "Las rotondas pueden dar 
los problemas que ha dicho 
Miguel Ángel, cuya propuesta 
alternativa trasladaremos 
también a los técnicos. Pero 
ahora debemos votar la roton

da". Y la rotonda fue rechaza
da con los votos de los cinco 
vocales del PP.

Acceso actual al 
centro de salud 
Cervantes
A las ambulancias que van 

desde el hospital Principe de 
Asturias al centro de salud 
Cervantes, éste les pilla a 
mano Izquierda. Pero antes 

han de pasar por la rotonda 
del Conde de Barcelona, en la 
que pueden girar a la izquier
da hacia la avenida Benito 
Pérez Galdós. En ésta, pueden 
virar la primera a la derecha a 
la calle Leopoldo Alas 'Clarirí. 
donde ya está la puerta trase
ra del centro de salud Cervan
tes. Y para acceder a la puerta 
delantera, sólo tienen que 
girar la segunda a la derecha 
por la calle Ramón María del 
Valle Inclán para volver a la 
calle Gustavo Adolfo Bécqucr.

Para que no los rollen

La Junta de Distrito IV, sin libros
La sede de la Junta de Distrito IV. sita en la calle Octavio Paz de El Ensanche, tiene una sala 
de lectura sin libros, ya que no es posible evitar que ios roben. Si tiene algunas publicacio
nes periódicas y varios ordenadores. La sala es usada por jóvenes que buscan un lugar tran
quilo para estudiar. El PP afirmó que la sala tendrá libros pero no tantos como pidió el PSOE.

En el decimoquinto punto 
del pleno de la Junta de Dis
trito IV c! PSOE pidió dotar de 
un fondo bibliográfico amplio 
a la sala de lectura de la Jun
ta de Distrito IV. Fernando 
Roques, vocal del PSOE. relató 
la propuesta "El 26 de mayo 
de 2008 el alcalde. Bartolomé 
González, inauguró esta sede 
de la Junta de Distrito IV. 
Entonces la biblioteca y sala 
de lectura estaba llena de 
libros. Pero el alcalde se fue y 
los libros también. En 2008 el 
presidente de la Junta de Dis
trito IV. el concejal del PP Mar
celo Isoldi. dijo: Tenemos en 
la biblioteca muchos volúme
nes y subiendo’."

El vocal de IU. Sócrates 
Quintanar. apoyó la moción: 
Marcelo Isoldi dijo que pronto 

habría libros. Que así sea por
que los libros son necesarios, 
sobre todo para los niños. En 
otros barrios sí hay bibliote
cas. Tras inaugurar el institu
to Lázaro Carretcr también 
desaparecieron los libros".

Sala de lectura de la Junta de Distrito IV.

Fermín Albadalejo. vocal del 
PP. replicó: Los libros desapa
recieron por seguridad. Habrá 
libros, pero no el fondo biblio

gráfico amplío que piden uste
des. ya que no se puede poner 
a alguien a controlar la entra
da y salida de libros".

Isoldi secundó a Albadalejo: 
"Algunos libros registrados 
han desaparecido*.

Quintanar contestó: "Para 
evitar eso. toda biblioteca tie
ne un bibliotecario".

Isoldi respondió: ‘Los libros 
deben estar Informatizados y 
etiquetados como en esas 
bibliotecas. I.o que tenemos 
aquí en la sede de la Junta de 
Distrito IV no es una bibliote
ca. no tiene dimensión para 
serlo. Es una sala de lectura. 
No engañamos a nadie. Todos 
conocen que en esa sala de 
lectura pueden encontrar 
algunas publicaciones periódi
cas pero no libros".

Ratones atados
Fernando Rcqucs dijo: 

Tampoco debería haber orde
nadores. pues alguien podría 
robar los teclados y ratones".

Isoldi exclamó: ¡No des Ide
as! En cualquier caso, es más 
habitual robar un libro que un 
teclado o un ratón*.

Quintanar afirmó: 'En algu
nos lugares atan los teclados y 
ratones para que no se los lle
ven. Hay bibliotecas de la 
comunidad de Madrid que 
ofrecen préstamos colectivos 
de libros. Durante diez meses 
nos pueden ceder gratis entre 
500 y 2.000 libros*.

La moción fue rechazada por 
los cinco vocales del PP.
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La Junta de Distrito IV tiene una comisaría. Vacía, según el PSOE.

Ante la creciente inseguridad en Espártales y El Ensanche

La Junta de Distrito IV pidió más policía
El pleno de la Junta de Distrito IV dedicó dos puntos del orden del día a la inseguridad ciu
dadana de Espártales y El Ensanche, donde hay robos en viviendas, garajes y vehículos. Para 
prevenir estos delitos, los vocales del pleno coincidieron en pedir más medios policiales. Y 
ko que el PP aseguró que ya había duplicado los efectivos de la Policía Local en Alcalá.

I-a primera de las dos mocio
nes sobre seguridad ciudada
na se debatió en el punto 5 del 
pleno a propuesta de la aso
ciación de vecinos El Ensan
che. Su vocal. Angel Fernán
dez. manifestó: l-a inseguri
dad ciudadana ha aumentado 
en El Ensanche, con allana 
intentos de viviendas y garajes 
en la zona denominada 'Ciu- 
dadcla*. Hasta tres presiden
tes de comunidades de vecinos 
han acudido a comisaría a 
denunciar los destrozos provo 
cados por los ladrones. Pedi
mos más policía para prevenir 
esos delitos. Recientemente 
tres ladrones quedaron atra
pados en un garaje del barrio, 
ya que resbalaron y no pudie
ron salir antes de que un veci
no cerrara la puerta. Dos de 
ellos fueron detenidos y resul
tó que eran de Torrejón. Delin
quir en El Ensanche debe de 
ser fácil. ¡Hasta vienen de 
Torrejón aquí para robar!'

"GPS o radio"
Concepción Leal, vocal de la 

asociación de vecinos Tomás 
de Vilianucva. afirmó: 'Apoya
mos la moción. La inseguridad 
ciudadana es patente en El 
Ensanche y en toda Alcalá. En 
El Ensanche rompen los cris

tales de los coches para llevar
se un GPS o una radío. Tam
bién rompen las puertas de los 
garajes sólo para ver si hay 
algo que robar'.

Sócrates Quintanar, vocal de 
IU. declaró: "Respaldamos la 
moción pero matizándola. En 
una gran ciudad debe haber 
libertades y para ello hacen 
falta más dotaciones de poli
cía. Pídanlas a la delegación 
del gobierno en Madrid. No 
hay libertad sin seguridad".

Concepción Leal: "Roban radios y sus padres las venden".

Fernando Requcs (PSOE) 
dijo: botamos a favor. Hay 
robos en El Ensanche. Espár
tales y toda Alcalá, no sólo en 
sitios concretos".

Esthcr Hcrvás (PP) respon
dió: "Aceptamos la moción y la 
trasladaremos a Policía Nacio
nal y Policía Local para que 
aumenten la frecuencia de sus 
patrullas por El Ensanche y 
Espártales".

La proposición se aprobó por 
unanimidad.

Más adelante, en el punto 14 
del pleno, se planteó la segun
da moción sobre seguridad, 
esta vez del PSOE. Su vocal 
Fernando Requcs proclamó: 
■Solicitamos recursos huma
nos y materiales suficientes de 
Policía Local en la Junta de 
Distrito IV. donde hay innu
merables robos nocturnos en 
garajes. El Ensanche y sobre 
todo Espártales sufren vanda
lismo. Aquí hay una comisaría 
de barrio, pero vacía. Cuando 
hay policías, sólo vigilan esta 
sede de la Junta de Distrito IV. 
Debería haber un cabo y 
varios agentes. El PP prometió 
que acercaría la Policía l_ocal 
al ciudadano. El PSOE ya llevó 
al pleno municipal dos'mocío- 
nes al respecto, en Junio de 
2008 y en Julio de 2009. Las 
rechazaron. Actúen para dotar 
a la Policía Local de medios".

"¿Son gitanos?"
La vocal de la asociación de 

vecinos Tomás de Vilianucva. 
Concepción Leal, dijo: 'Cuan
do veo un delito llamo a la 
Policía Local y a la Nacional y 
me preguntan: '¿Son gitanos?’ 
Un nlho de diez anos se perdió 
de noche y la Policía Local me 
dijo que los agentes estaban 
ocupados. Les dije que si era 
más importante charlar entre 
ellos que buscar al niño. Crios 
de instituto rompen coches 
para robar la radio. Y sus 
padres la venden. Mejoren la 
seguridad en Espártales. ¿0 
no somos Alcalá? Pagamos 
impuestos como el centro".

Sócrates Quintanar. vocal de 
IU. dijo: 'Todo barrio de una 
gran ciudad debe tener seguri
dad y derecho al descanso".

Esthcr Hcrvás. vocal del PP. 
accedió: 'Trasladaremos la 
moción a la Jefatura de Policía 
Local. No sólo para la Junta de 
Distrito IV. sino para toda la 
ciudad. El PP ha doblado los 
efectivos de la Policía Local. Y 
eso que el problema es compe 
tonda de la delegación del 
gobierno en Madrid y del 
gobierno nacional. El edificio 
de La Junta de Distrito IV tiene 
una sala para Policía Local".

Fernando Roques contestó: 
"Habrán duplicado los efecti
vos policiales, pero no se ven. 
De nada sirve una comisaría 
vadá. Así lleva dos artos".

El presidente de la Junta de 
Distrito IV. el concejal Marcelo 
Isoldi (PP). intervino: "Hay 
agentes en El Ensanche y 
Espártales. Es verdad que se 
han duplicado los efectivos de 
la Policía Local y que las com
petencias en seguridad ciuda
dana son de la delegación del 
gobierno en Madrid y del 
ministerio del Interior. La Poli
cía Local está bajo el mando 
de la Policía Nacional".

La moción fue aprobada 
unánimemente.
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Seis contenedores en la calle Jorge Luis Borgcs.
Se propuso llevarlos a la calle Luis Rosales, que ya tiene los cuatro que se ven a la derecha.

Para evitar sus molestias en El Ensanche y Espártales

Mudanza de contenedores de basura
El pleno de la Junta de Distrito IV aprobó desplazar algunos contenedores de basura de 
Espártales y El Ensanche. Al cambiarlos de sitio, se espera reducir las molestias de estos 
contenedores: olores, ruidos, impacto visual, ocupación de plazas de aparcamiento, reduc
ción de visibilidad... La intervención final de un vecino que no puede dormir por los conte
nedores reveló que el asunto puede ser grave en ciertos casos.

Antiguamente cada bloque 
de viviendas tenia una gran 
cubeta negra en la que los 
vecinos del bloque arrojaban 
la basura. I'or la noche el por
tero del edificio sacaba la 
cubeta a la calle poco antes de 
que pasara el camión de la 
basura. Después el portero 
volvía a meter la cubeta ya 
vacia en el patio o en el traste
ro del bloque de viviendas.

Pero en 1997 se instauró 
definitivamente en Alcalá y en 
las demás ciudades el sistema 
actual, en el que hay contene
dores de basura en las calles. 
Son de cuatro clases: verde 
para los residuos orgánicos, 
amarillos para los envases, 
azul para papel y cartón, y 
verdoso y ovalado para el 
vidrio. Así se pretende separar 
la basura para reciclarla 
mejor, pero estos contenedo
res también tienen desventa
jas para algunos vecinos.

Esas molestias se debatieron 
en punto 11 del pleno de la 
Junta de Distrito IV. en el que 
lü propuso una mejor ubica
ción de los contenedores. 
Sócrates Quintanar. vocal de 
lü. planteó: No debería ser 
problema agrupar los cuatro 
tipos de contenedores para 
reducir sus molestias (olores, 
daño visual, ruidos al tirar la 
basura...). Hay que alejarlos 
de portales, balcones y dormi
torios. Hay que llevarlos a 
lugares menos afectados por el 
tráfico, a zonas deportivas y 
verdes. A veces los usamos 

mal y arrojamos violentamen
te las bolsas de basura, que 
ninguna culpa tienen’.

EUsabcth Limón, vocal del 
PSOE. Indicó: "Hay vecinos 
que se quejan. Pidan un estu
dio para rcub'.car los contene
dores molestos’.

"Molestarán 
a otros"
Concepción Leal, vocal de la 

asociación de vecinos Tomás 
de Villanucva. razonó: Si 
trasladamos los contenedores, 
molestaran a otros vecinos. 

Contenedores molestos en la confluencia 
de la calle Camilo José Cela con la Avenida de los Jesuítas.

salvo que los llevemos al cam
po. Pero entonces se quejarán 
de tener que ir hasta allí a 
tirar la basura*.

Ángel Fernández, vocal de la 
asociación de vecinos El 
Ensanche, solicitó: En la calle 
Jorge Luis Borgcs hay muchos 
bares Junto a contenedores. 
Llévenlos un poco más lejos, a 
la calle Luís Rosales, donde no 
hay viviendas. Además así los 
contenedores quedarían en 
linca".

Sócrates Quintanar afirmó: 
En la Avenida de los Jesuítas 

con la calle Camilo José Cela 
pueden llevar los contcncdo 

res sólo un poco más allá, 
donde no molestarían. Por 
otro lado, hay gente que 
incumple la normativa y tira la 
basura sin respetar el límite 
de las ocho de la tarde*.

Amella Díaz, vocal de entida
des ciudadanas, contó: En 
algunos lugares se traslada
ron los contenedores, pero 
hubo que reponerlos allí por
que la gente dejaba la basura 
en el sirio en el que estaban 
los contenedores. ¡Y sólo se 
habían movido unos pocos 
metros!'

Esthcr Hervás. vocal del PP. 
respondió: Aprobaremos la 
moción sí usted nos pasa 
casos concretos para que los 
estudiemos*.

Sócrates Quintanar accedió 
y la moción se aprobó por 
unanimidad.

"De mi trabajo 
dependen vidas"
En el punto 16 y último del 

pleno, el de ruegos y pregun
tas. intervino un espectador 
que es conductor de trenes y 
sufre el problema: A cuatro 
metros del dormitorio tengo 
un contenedor que me impide 
dormir por los olores y por el 
mido de cualquiera que tira 
una botella. Además los 
camiones de basura tienen 
que entrar marcha atrás, con 
su clásico pitido de aviso. De 
mí trabajo dependen vidas. Es 
para vivirlo, no para contarlo. 
Llevo tres años proponiendo 
soluciones a ios técnicos, pero 
no contestan. Les planteé lle
var los contenedores cuarenta 
metros hasta los Marístas. 
Luego, sólo cuatro metros y 
me dijeron que allí los conte
nedores no dejarian ver. ¡Anda 
que los coches aparcados! 
También hay peligro de incen
dio y desbrozaron la zona, 
pero el peligro real es el olor*.
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Parcela junto al instituto Lázaro Carreter. en la calle Rosalía de Castro.

Vecinos de esos solares sufren sus olores

Parcelas caninas en Espártales
Los modernos barrios de Espártales y El Ensanche tienen todavía bastantes parcelas vacías 
a las que algunos llevan a sus perros a que paseen libremente... y a que dejen sus residuos. 
La consiguiente fetidez afecta a numerosos vecinos de esos solares. El problema se discutió 
en el pleno de la Junta de Distrito IV y para solucionarlo se propuso vallar los solares c 
incluso edificarlos con instalaciones que necesiten esos barrios.

El asunto se debatió en el 
décimo punto <lcl pleno a ins
tancia <lc 1U. que pidió la rea
lización de un catálogo com- 
£to de solares sin uso ni edi- 

tcíón en Espártales y El 
Ensanche, urgiendo a' las 
autoridades municipales a 
convertirlos en servicios como 
club de jubilados, escuela 
infantil, instituto de educación 
secundaria y bachillerato, 
centro cultural y de usos múl
tiples o Conservatorio de 
Música.

"Vallar 
los solares"
El vocal de IU. Sócrates 

Quintanar. expuso la moción: 
"La Junta de Distrito IV es un 
barrio moderno, esta parte no 
tiene ni diez años. Por eso hay 
solares aún sin uso. Esos 
solares, ya sean municipales o 
privados, deben ser rallados 
por sus dueños. Sí no. que los 
valle el ayuntamiento y les 
cobre. Es necesario para evitar 
escombreras y suciedad. Algu
nos solares tenían vallas pero 
los vándalos las han roto y hay 
que reponerlas para que no se 
le caigan a alguien encima. 
Hay que multar a los que 
entran en esos solares con 
¡x-n os a cagar. En esos solares 
vacíos se podría construir un 

centro de Jubilados. Otros 
barrios sí lo tienen, pero aquí 
sólo hay residencias privadas. 
También se podría edificar 
una escuela infantil, ya que 
aquí hay madres que no pue
den trabajar por sus hijos. O 
se podría hacer un instituto y 
evitar el colapso educativo'.

Sócrates Quintanar añadió: 
Alcalá tiene 218.000 habitan
tes. muchos para tener un 
solo teatro y auditorio, ade
más en el sur de la ciudad.

Parcela tras el colegio Espártales.

Alcalá crece hacía el norte y es 
necesario construir aquí 'un 
centro de usos múltiples, en 
una ciudad que quiere ser 
capital cultural europea en 
2016. Se podría hacer un edi
ficio propio para el Conserva
torio de Música, que está en la 
cuarta planta del instituto 
Antonio Machado (la antigua 
ULA). donde los alumnos estu
dian como realojados y donde 
hay que pedir permiso para 
acceder en coche .

Parcela 
educativa
Concepción Leal, vocal de la 

asociación de vecinos Tomás 
de Vlllanucva. dijo: Ya pedi
mos al concejal de Educación. 
Francisco Bernáldcz (PP). un 
parque o guardería frente al 
colegio Espártales. Contestó 
que eso era una parcela edu
cativa. ¡Sí. de perros cagones! 
Algunos dueños de perros sí 
limpian la caca pero no pue
den tirarla, ya que la papelera 
de cacas está llena. Junto al 
instituto lázaro Carreter hay 
un solar con caca. Hay quien 
rompe las vallas para meter a 
su perro a cagar. La policía 
debe denunciar al que no 
recoja la mierda de su perro'.

Ángel Fernández, vocal de la 
asociación de vecinos El 
Ensanche sin derecho a voto, 
informó: En las calles Gabrie
la Mistral y Mario Vargas Llosa 
hay un solar vacío en el que 
han roto las vallas para entrar 
con perros. Los efluvios de esa 
parcela no dejan ni salir a los 
vecinos. Sócrates Quintanar 
ha propuesto varios edificios 
pero ha olvidado el más nece
sario: un centro de salud para 
El Ensanche".

Fernando Roques, vocal del 
PSOE. apostilló: También 
hace falta un colegio público 
en Espártales Sur o Norte*.

Fermín Albadalejo. vocal del 
PP. replicó: "El ayuntamiento 
ya está haciendo esc catálogo 
de solares sin uso. Y los edifi
cios que piden no son compe
tencia de la Junta de Distrito 
IV. sino del ayuntamiento".

Sócrates Quintanar respon
dió: 'La Junta de Distrito IV es 
ayuntamiento. Y pueden solí 
citar esos edificios'.

"Utopía"
El vicepresidente de la Jun

ta de Distrito IV. el concejal 
del PP Gonzalo Garrido, inter
vino: "Cada parcela tiene su 
uso y no se puede cambiar, 
salvo excepciones. Su moción 
es una utopía, una carta a los 
Reyes Magos y todo un progra
ma electoral para una ciudad 
entera. Otros barrios sí tienen 
centros de jubilados porque 
catán más envejecidos".

Amelia Díaz, vocal de entida
des ciudadanas, afirmó: "Me 
abstengo porque no conozco 
todavía el barrio. Es genial que 
se use el instituto Antonio 
Machado para el Consemito- 
rio de Música o usar colegios 
para otros fines, como espa
cios lúdlcos en los patios".

Así la moción fue rechazada 
con una abstención, cinco 
votos contrarios de los vocales 
del PP y cuatro votos favora
bles: dos del PSOE. uno de IU 
y uno de la asociación de veci
nos Tomás de ViUanucva.
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El Camarmilia es la frontera occidental de Espártales Sur.

No se reformará hasta que Espártales Norte esté construido

El parque lineal del Camarmilia 
se queda como está junto a Espa ríales
El parque lineal del Camarmilia. junto a Espártales Sur. tiene problemas de limpieza, riego 
y desperfectos. Estas carencias no se solucionarán hasta que se termine de construir Espár
tales Norte. La razón es que la reparación del parque será pagada por el consorcio que está 
edificando Espartóles Norte, en la otra margen de la calle Gustavo Adolfo Bócqucr.

Espártales es el moderno 
barrio septentrional de Alcalá, 
que empieza a iwirtir de la 
autovía A-2 y llega por el 
momento hasta la calle Gusta
vo Adolfo Bócquer. Esa es la 
parte del barrio ya existente, 
conocida como Espártales 

Sur. que limita al oeste con el 
Camarmilia. Ahora se está 
construyendo Espártales Nor
te. al otro lado de la calle Gus
tavo Adolfo BCcquer.

Espártales Norte está siendo 
edificado por un consorcio de 
la comunidad de Madrid (55%) 

y el ayuntamiento de Alcalá 
(45%). Cuando el consorcio 
venda las viviendas de Espár
tales Norte, obtendrá un bene
ficio que usará para distintas 
larcas, entre ellas la reforma 
del parque lineal del Cantar- 
milla junto a Espártales Sur.

El asunto fue dirimido en el 
pleno de la Junta de Distrito 
IV: en el décimo tercer punto 
el I’SOE propuso una reforma 
integral del parque lineal del 
Camarmilia a su paso por 
Espártales Sur.

Riego, basura, 
mosquitos...
Elisabeth Unión, vocal del 

I’SOE. expuso la moción: 'El 
parque lineal del Camarmilia 
está en completo abandono. 
Las canalizaciones de riego 
automático están rotas, hay 
basura, los juegos infantiles y 
los elementos deportivos están 
deteriorados y enterrados por 
la lluvia. Los vecinos de 
Espártales Sur no pueden dis
frutar de este parque como 
merecen. Por eso pedimos una 
reforma integral del parque y 
la instalación de elementos 
deportivos para mayores-.

La vocal de la asociación de 
vecinos Tomás de Villanucva. 
Concepción Leal, respaldó la 
propuesta: “En verano, la 
basura acumulada en el 
Camarmilia hace que salgan 
plantas, mosquitos y otros 
bichos que pican c impiden el 
paso junto al Camarmilia".

El vocal de IU. Sócrates 
Quintanar. afirmó: 'IX- acuer
do. pero hagamos un llama
miento a la población para que 
sea más cívica y no rompan la 
red de riego ni dejen abiertas 
las fuentes, se nos ahorraría 
mucho dinero a todos".

Esther Hcnás. vocal del PP. 
replicó: l-a reforma integral 
que piden ya está proyectada y 
consensuada con la asocia
ción de vecinos Espártales 
Sur. con sugerencias de ésta. 
La reforma será financiada por 
el consorcio de Espártales 
Norte. Cuando la construcción 
de esc barrio esté acabada, se 
hará la reforma del parque 
lineal <lcl Camarmilia".

El PP rechazó la moción.

Desde la ribera opuesta del Camarmilia se avistan ya las viviendas y los juegos infantiles del parque
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Calle José María Pereda. Árboles y alcorques vacíos se alternan en este tramo.

También se pidió tapar los alcorques vacíos

"Árboles para Espártales v El Ensanche"
La reposición de arbolado en diversas calles de Espartóles fue otra de las mociones aproba
das por unanimidad en el pleno de la Junta de Distrito B’. celebrado el jueves día 21 de ene
ro. En algunos alcorques no se replantará el árbol para que no tape farolas o señales. Enton
ces esos alcorques vacíos serán cubiertos para evitar caídas de los transeúntes.

1 .a vocal de la asociación de 
vecinos Tomás de VUlanueva. 
Concepción Leal, expuso la 
moción en el punto 6: "Al lle
gar el tiempo de reponer ártx>- 
les. no se consideran las calles 
ya plantadas j»ero con alcor
ques vacíos, donde los vian
dantes pueden tropezar. Sí el 

concejal de Medio Ambiente 
no pone árboles en los alcor
ques vacíos, que los tape para 
evitar tropiezos. En 2009 pro
metió 600 árboles. Quizá los 
ha plantado fuera de la Junta 
de Distrito IV. Al llegar la 
poda, debe tener en cuenta el 
gran árbol histórico que está 

pegado al centro de salud Ccr- 
Muites. en las calles Gustavo 
Adolfo Bécquer y José María 
Pcmán. Tiene raíces en el sue
lo y ni se puede pasar bajo él".

Angel Fernández, de la aso
ciación El Ensanche, apoyó la 
moción: 'Una ciudad sin verde 
es una ciudad muerta'.

Sócrates Qumtanar (IL) dijo: 
'Apoyamos la moción. Nos 
ofrecemos a localizar cada 
alcorque vacío. El sentido del 
arbolado no sólo es el verdor, 
sino la sombra para facilitar el 
paseo y regular la temperatu
ra. Como presidente de mi 
comunidad de vecinos, ya pedí 
árboles al concejal de Medio 
Ambiente. Los trajo cuando la 
calle ya estaba hecha. Ix>s 
árboles de la Avenida de la 
Alcarria ni siquiera son ver
des. Son miniaturas, quizá 
para que no dañen las tuberí
as con las raíces. Debe haljer 
árboles mayores, con hojas 
grandes que den sombra. Son 
necesarios porque cuando 
concluya la construcción de 
las vías de acceso de la A-2 a 
Espártales y El Ensanche, la 
contaminación en ambos 
barrios va a aumentar".

"Sin tapar 
farolas 
ni señales"
Ellsabeth Limón (PSOE) 

declaró: 'Es lamentable el 
aspecto de los árboles secos y 
de los alcorques vacíos, en los 
que es fácil tropezar porque no 
se ven. Ya IU pidió en el pleno 
municipal un censo de alcor
ques vacíos. Los árboles deben 
ser grandes pero no deben 
quitar luz a las farolas’.

Esthcr Hcrvás (PP) replicó: 
'Apoyamos la moción pero con 
dos precisiones: Primero, 
algunos árboles no se repon
drán para «altar que vuelvan a 
quedar tapadas algunas faro
las o señales. lx>s alcorques de 
cada árbol eliminado serán 
cerrados. Segundo, los árbo
les. miniaturas o no. son los 
que hay que plantar según el 
servicio técnico y la empresa 
concesionaria’.

La moción se aprobó por 
unanimidad.

Árbol histórico junto al centro de salud Cervantes. Situación que se desea evitar.
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Los restos del íírbol del parque O'Donnell esperan a ser trasladados al vertedero

Por motivos de seguridad, aunque algunos vecinos protestan

Cortaron elárbol "tumbado" 
del parque O’Donnell

Cíese causar un incidente 
■xpertos optaron por elimi
narlo.

Este pino no es el único ár
bol inclinado en el Parque 
O'Donnell. pero sí suponía 
uno de los casos más graves, 
ya que su copa pendía hacía la 
acera de la Vía Complutense y 
su tronco ya se había separa
do de la hierba del suelo unos 
centímetros. Los siguientes ár
boles que más preocupan a los 
jardineros son aquellos cuya 
copa cuelga hada los pasillos 
o paseos del parque, aunque 
de momento, ninguno más 
será talado. En cualquier 
caso, han asegurado que 
cuando se ven obligados a qui
tar un árbol se procede a 
plantar otro para no terminar 
con la vegetación, causa de 
angustia para los vecinos de la 
zona.

Además, los trabajadores 
también han confirmado que 
aunque hayan cortado en pe
dazos pequeños el tronco, no 
es para leña, sino para poder 
transportarlo en su vehículo- 
tractor. ya que esta madera, 
así como la que recogen en las 
campañas de poda se traslada 
al vertedero, donde la materia 
orgánica se descompone para 
reutilízarsc en las tareas de 
jardinería.

Finalmente, los jardineros 
quieren dejar claro, para tran
quilidad de los vecinos, que 
antes de eliminar cualquier 
árbol es obligatorio realizar 

Los jardineros municipales cortaron el lunes 25 de enero por la mañana uno de los pi
nos ubicados en el Parque O'Donnell. en la zona que hace esquina con la Vía Complu
tense y la rotonda de la Plaza de la Cruz Verde. Se trata de un árbol con varias décadas 
de historia, casi cinco, pero que desde hace algún tiempo destacaba por su notable in
clinación. Un rasgo que ahora se ha convertido en el motivo de su tala, ya que según 
afirman los operarios, de no haberse talado el árbol podía terminar de caerse por su pro
pio peso en cualquier momento y suponer un gran peligro para los viandantes.

Pero algunos vednos del ba
rrio parecen no estar de acuer
do con esa razón y aseguran 
que el pino podía haber 
aguantado más tiempo o que 
se [xxlia haber ejecutado otra 
acción en vez <lc la tala a ras 
del suelo. De hecho, en cuan
to vieron las actuaciones se 
pusieron en contacto con la 
redacción de PUERTA DE MA
DRID para alertar del suceso y 
con la Concejalía de Medio 
Ambiente para pedir explica
ciones. Denuncian que con 
esta acción y el "descuido pro
gresivo' en los Jardines, el Pir
que O'Donnell está perdiendo 
su identidad y belleza. Hay in 
cluso quien no duda en afir
mar que cortan los árboles 
para hacer del tronco leña.

Por su parte, ios trabajado
res y responsables de la con
trata de jardinería niegan to
das esas acusaciones. Asimis
mo han informado a PUERTA 
DE MADRID que en los últi
mos días, debido a las incle
mencias del tiempo, especial
mente el viento y la nieve, este 
pino se había inclinado aun

más. hasta el punto de que el se había levantado "un palmo- 
lateral del tronco que soporta- del sucio. Por tanto, antes de 
ba el peso de la copa volcada que cediese definitivamente y

pruebas y redactar una serie 
de informes que apniebcn la 
medida. De hecho, hay mu
chos propietarios de viviendas 
que llaman a este seivicio para 
arrancar o cortar árboles que 
les dan sombra a sus vivien
das y que no se pueden elimi
nar porque no presentan en
fermedades o indicios de pro
blemas de seguridad.

>3

Si

Como ejemplo, sirva esta foto de otro árbol del parque cuya inclinación puede ser un peligro
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Más de 250.000 personas nasaron noria feria de turismo

PUERTA DE MADRID dio la mejor 
imagen de Alcalá en FITUR
PUERTA DE MADRID contribuyó en FITUR a dar la mejor imagen de Alcalá. El semanario 
complutense, que este año 2010 cumplirá 42 años de presencia ininterrumpida en los quios
cos y librerias de Alcalá y de los municipios de su comarca, no faltó a su cita anual en el 
stand de la ciudad complutense con un amplio reportaje en el que se mostraba lo mejor que 
tiene Alcalá y que completó el material expositivo de la concejalía de Turismo.

Pero no sólo esc reportaje lia 
servido para mostrar a los po
tenciales turistas todo lo buc 
no de la ciudad alcalaína. sino 
que. un año más ha entusias
mado a los propios lectores de 
Alcalá, muchos de los cuales 
nos han confesado que año 
tras año conservan este nú

mero de PUERTA DE MADRID 
para su consulta cuando rcalí- 
zan una risita a los hilos mo 
numentalcs de Alcalá.

Especial i nenie celebrado 
este año ha sido el reportaje 
sobre el calendario festivo de 
Alcalá, una novedad este año 
en el número especial de FI

TUR. De hecho, la ciudad está 
cimentando una parte de su 
oferta turística en algunas de 
sus más importantes celebra
ciones.

Ixi XXX edición de la Feria 
Internacional de Turismo (FI
TUR). celebrada entre los días 
20 y 24 de enero, fue una buc 

na feria a pesar de la crisis 
económica. Los organizadores 
calculan que el número total 
de visitantes superó el cuarto 
de millón, cifras muy similares 
a las del año pasado y que co
rresponden a 150.000 profe
sionales del turismo y unas 
100.000 personas considera
das público en general, quie
nes pudieron réálizar urt viajó 
a lo largo del mundo el sábado 
y el domingo, los dos últimos 
días de la feria.

Y como viene siendo liabí- 
tual lodos los años. PUERTA 
DE MADRID contribuyó a 
mostrar lo mejor de Alcalá en 
esta feria que es un escapara
te y un reclamo para turistas. 
Según la cónchala de Turis
mo. Marta Víñuclas 'es un he
cho que después de cada edi
ción de FITUR tenemos un in
cremento del número de (uiis- 
tas".
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Fue presentado en el stand de Alcalá en FITUR

La imagen del Cristo 
Resucitado protagoniza 
el cartel de Semana Santa 
L;i imagen del Cristo Resucitado, que sale en la procesión del domin
go de Resurrección que organiza la Junta de Cofradías, protagoniza 
este año el cartel de Semana Santa, que como viene siendo habitual en 
los últimos afros fue presentado en el stand de Alcalá en l i l i R. Ui de
cisión del protagonismo del cartel de Semana Santa fue tomada por la 
Junta de Cofradías s no fue difícil habida cuenta de que la talla no ha
bía sido todavía la imagen de la semana penitencial complutense des
de su estreno en el año 2004. La fotografía que ilustra el cartel ha sido 
realizada por el fotógrafo complutense Baldomcro Perdigón.

Kl cartel ha sido realizado por la 
oficina de publicaciones del Ayun
tamiento de Alcalá. La imagen del 
Resucitado fue la gran novedad de 
la Semana Santa del año 20(W. Tan
to desde el Ayuntamiento presidido 
por Bartolomé González conro des 
de la Junta de Cofradías se tenía 
claro que un objetivo para comple
tar el calendario de la Semana San
ta era dotar de imágenes a los días 
que faltaban por contpleiar para 
que hubiera procesiones todos los 
días de la Semana Santa desde el 
Domingo de Ramos al Domingo de 
Resurrección. Teniendo en cuenta 
que no hay cofradías específicas

para esos días la dotación de imá
genes correspondía a la propia Jun
ta de Cofradías, que desde el pri
mer momento contó con la ayuda 
económica del Ayuntamiento, muy 
interesado en el asunto habida 
cuenta que la Semana Santa de Al 
calá es fiesta de interés turístico re
gional.

El año 2004 llegó la imagen del 
Resucitado y posteriormente el de 
la entrada triunfal de Jesús en Jcru- 
salón para el domingo de Ramos. 
1.a que nos ocupa, la del Resucita
do. fue una talla en madera de tilo, 
con una altura de 1*85 metros y que 
se hizo en Alcalá, concretamente en

los talleres Granda. En su momen- protagoniza el cartel de Semana 
to costó 12.000 euros. Santa, por decisión de la propia

Ahora, la imagen del Resucitado Junta de Cofradías.
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Un camino de imágenes, una ciudad con muchas posibilidades turísticas

Alcalá y la Gran Vía, 
imagen de Madrid en Fitur
La edil de Turismo en el Ayuntamiento de Alcalá de Henares. Marta Viduclas. y diversos 
profesionales de la Concejalía, esperan que sean miles los visitantes de Fitur (Feria In
ternacional de Turismo) que se acerquen a su stand y descubran las numerosas posibili
dades turísticas de esta ciudad: lingüísticas, gastronómicas, religiosas, culturales, festi
vas. naturales, de Congresos, etc., que las pongan en práctica, y si lo desean, las apoyen 
con una firma a favor de que en 2016 sea Capital Europea de la Cultura.

Así lo constataron el día de suelo, creando un camino óp- ehón. San Lorenzo de El Es
ta inauguración de la 30’ edi
ción de Fitur y hasta el próxi
mo 2-1 de enero se emplearán 
a fondo para lograr sus obje
tivos. A lo largo de estas tres 
décadas esta Feria se ha con
venido en la mejor retí de 
contactos para establecer 
acuerdos de negocio, conocer 
las novedades sectoriales y la 
amplía oferta de destinos tu
rísticos y aunque hay más de 
12.000 empresas expósito- 
ras. la presencia de Alcalá es 
muy deslacable en el Pabe
llón 9 de) Ifcma. Su stand 
ocupa un lugar privilegiado 
frente al de la Comunidad de 
Madrid e incluso en el de la 
región, con el que contrasta 
por el color; negro el de Alca
lá. blanco el de la Comunidad 
de Madrid.

"3. 2. l...Madrtd-cscl lema 
escogido i>or la región para 
dar a conocer sus principales 
destinos, siendo Alcalá de He
nares uno de los lugares 
principales tal y como de
muestra la gran imagen de la 
fachada de la Universidad 
Cisncriana. Claro que este 
año ha cobrado un gran pro
tagonismo el centenario de 
una de las calles comerciales 
más importantes de Esparta, 
la Gran Vía.

Si hay algo que invita a co
nocer Alcalá son las imágenes 
que adornan su stand, tanto 
en las paredes como en el

tico para atraer al turista, al 
viajante. Después de entrar 
|X>r la puerta Xorte y atrave
sar Alcalá de llenares, sólo 
así el visitante de Fitur tam
bién encontrará otros desti
nos madrilcrtos como Chln- 

En el stand de Alcalá se espera la visita de miles de visitantes durante FITUR 2010

coria). Aranjuez. Navalcamc 
ro. la Sierra Oeste. El Molar o 
San Sebastián de los Reyes.

Quienes estuvieron a punto 
de comprobarlo fueron Sus 
Majestades, ya que Don Juan 
Carlos y Doña Sofía inaugu

raron oficialmente Fitur. Lle
garon a las 12.00 horas al 
stand de TourEsparta. a po
cos metros del de Alcalá de 
I leñares, aunque este se que
dó al otro lado del cordón po 
licial o de seguridad que se 
establece con la visita real. 
Acompañados de la presiden
ta de la Comunidad de Ma
drid. Esperanza Aguínc. y los 
Ministros iberoamericanos y 
Empresarios de Turismo CI- 
MET 2010. Don Juan Carlos 
leyó un breve discurso de 
apertura, no sin antes guar
dar un minuto de silencio en 
scrtal de recuerdo y respeto 
por la víctimas del terremoto 
en Haití. Fue entonces cuan
do se constató que los visi
tantes que habían acudido el 
primer día ya superaban el 
millar.
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También recogieron su diploma en el ayuntamiento alcalaíno 

cuatro agentes de Pezuela de las Torres y tres de Los Santos de la Humosa

Diez nuevos policías locales 
se incorporan a la plantilla de Alcalá 
El alcalde de Alcalá. Bartolomé González, entregó el jueves 21 de enero en un acto celebrado en el ayun
tamiento complutense los diplomas que acreditan la finalización del periodo de prácticas de Policía !.o- 
cal a los 17 nuevos agentes que durante tres meses han completado la formación recibida en la Acade
mia Regional de Seguridad de la Comunidad de Madrid. Diez de estos policías ya forman parte de la 
Clamilla policial de Alcalá, cuatro de Pezuela de las Torres y tres de Los Santos de la Humosa. Al acto 

in asistido los regidores de estos municipios. Juan Ignacio Corredor y Francisco Javier López, respec
tivamente. Tanto Pezuela de las Torres como Ia>s Santos de la Humosa san a tener cuerpo de Policía lai
cal por primera vez "gracias al compromiso de la Comunidad de Madrid -dijo Bartolomé González- que 
no se ha escudado en la falta de competencias para atender las necesidades de los madrileños".

Diez de los nuevos policías lo
cales se han incorporado a la 
plantilla de Alcalá, en tanto que 
cuatro pertenecen a Pezuela de las 
Torres y los tres restantes a Los 
Santos de la Humosa. El primer 
edil complutense dijo que el he
cho de que municipios de la co
marca "elijan Alcalá para comple
tar la formación de sus nuevos 
policías es una muestra más de la 
eficacia y la gestión de nuestra 

Policía Local’. A los nuevos 
agentes, el alcalde de Alcalá les 
manifestó que con “vuestro traba
jo garantizáis la libertad y la se
gundad de los alcalaínos" y que 
estáis revestidos de autoridad y 

al servicio de los ciudadanos'. '
González afirmó en su inter

vención que la incorporación de 
estos nuevos policías “demuestra 
que este equipo de gobierno está 
plenamente comprometido con la 

seguridad, dolando a la Policía 
Loca! de los medios humanos ne
cesarios y las infraestructuras 
más modernas para hacer de Al
calá un lugar donde los vecinos 
convivan en paz y libertad: reali
dades como la creación de la Uni
dad de Protección a la Familia, el 
nuevo edificio de seguridad que 
mejora la coordinación con el 
Cuerpo Nacional de Policía o las 
comisarias de barrio en la Juntas

Al acto asistieron 

los alcaldes de 

los tres municinios, 

el subinspector jete 

de la Policía Local 

de Alcalá y 

el edil de Seguridad 

Ciudadana

de Distrito para acercar la policía 
al ciudadano".

Tras haber superado con éxito 
el periodo académico de seis me
ses en la Academia Regional de 
Seguridad de la Comunidad de 
Madrid, los nuevos agentes reali
zaron en Alcalá unas prácticas de 
tres meses de duración para com
plementar la formación teórica 
recibida en materias tan diversas 
como seguridad vial, gestión mu
nicipal. seguridad ciudadana, de
rechos fundamentales, defensa 
personal, socorrismo o derecho 
administrativo. Como novedades 
destaca la introducción del ingles 
o el refuerzo de asignaturas que 
desarrollan y mejoran habilidades 
sociales.

Los nuevos agentes, bajo la tu
tela y evaluación constante de los 
profesionales locales, han presta
do un servicio ordinario en las 
unidades de Seguridad y Barrio y 
de Tráfico, potenciando además 
el conocimiento de la ciudad, el 
callejero, la estructura del Ayun
tamiento y del Cuerpo de Policía 
l-ocal. las ordenanzas municipa 
les o procedimientos de trabajo.

En la actualidad, la Policía lai
cal de Alcalá de Henares cuenta 
con una plantilla de 290 efecti
vos. de los que 255 son agentes. 
La escala ejecutiva está compues
ta por 2-1 cabos y 5 sargentos, en 
tanto que la escala técnica la for
man tres suboficiales, dos oficia
les y un subinspector uuc ostenta 
el cargo de Jefe de Policía Local.

Los cuatro nuevos policías de Pezuela (izquierda) y los tres de Los Santos de la Humosa, con sus alcaldes
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Museo Arqueológico
Regional

Plaza de las Bernardas, s/n 
ALCALÁ DE HENARES
Martes a sábados
de 11:00 a 19:00 h.
Domingos y festivos
de 11:00 a 15:00 h.
Lunes cerrado

EL COLOR 
DE LOS 
DIOSES
EM
La Suma de Todos

Comunidad do Madrid

Asilas guiadas.
sábados 12.00 horas
Talleres infantiles.
domingos 12.00 horas
IMPRESCINDIBLE RESERPA PREVIA

Tel de reserva: 91 879 66 66

Exposición

Del 18 de Diciembre 
de 2009 

al 18 de Abril 
de 2010

Entrada gratuita

AÍS;íotO..,eo
¡&Am Regional 1

Co' ta »o
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El franciscano Timoteo Martínez y el alcalde llevaron una corona de laurel basta el lugar donde se encuentra enterrado el cardenal Cisneros

Conmemoración ciudadana con ausencia de la comunidad universitaria

El Papa bendijo el quinto centenario 
de la Carta Magna de la Universidad
La sociedad civil <lc Alcalá, 

especialmente investiga
dores. historiadores y aman

tes de las letras y las artes 
complutenses llenaron el vier
nes 22 de enero la iglesia Ma
gistral Catedral para conme
morar el quinto centenario de 
la Carta Magna Universitaria 
Complutense, es decir, las 
constituciones fundacionales 
del Colegio Mayor de San Ilde
fonso. y por tanto, de la Uni
versidad <lc Alcalá de I leñares. 
Su Santidad el Papa Benedicto 
XVI dio su bendición apostóli
ca a la conmemoración en un 
documento que fue leído por 
un representante de la nun
ciatura apostólica en España, 
monseñor Stcfano Sanctl I’au- 
li. También el arzobispo de To
ledo. monseñor Braulio Rodrí
guez Plaza, sucesor en la pri- 
matura de España del Carde
nal Cisneros. fundador de la 
Universidad Complutense en 
Alcalá, envió un saludo cari-

El obispo. Juan Antonio Rcig Pía. 
y el historiador Pamón González Navarro

Monseñor Stcfano Sancti Pauli 
mostrando la bendición 

del Papa a la conmemoración 
do las constituciones 

del Colegio de San Ildefonso 

ñoso a los asistentes y mostró 
su satisfacción por una cele
bración en la que el alcalde. 
Bartolomé González, y el sa
cerdote franciscano Timoteo 
Martínez, colocaron una coro-

El cronista do la ciudad estuvo en un acto en el que también participó el alcalde y tros tonicntos do alcalde
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El historiador
Antonio Marchámalo 

fue uno de los promotores 
de este acto

na de laurel con la bandera de 
Esparta ante los restos del car
denal Cisneros en el presbite
rio de la Magistral Catedral.

Sin embargo, la Uníversidatl 
de Alcalá dio la espalda a un 
acto de tal importancia. En la 
ceremonia celebrada en el 
templo catedralicio complu
tense no hubo absolutamente 
nadie del actual equipo recto
ral. ni siquiera ninguno de los 
candidatos al rectorado ni 
miembros de sus equipos. La 
única presencia •universitaria' 
fue la del capellán de la UAH y 
la de algún profesor a titulo 
personal, como por c|cmplo 
Ricardo Sola, que asistió como 
miembro de la Asociación de 
Amigos de la Universidad. Sin 
embargo la representación de 
la autoridades académicas 
para conmemorar el quinto 
centenario de un acto funda
mental para la historia «le la 
ciudad j>cro que está dentro 
de la esencia de la institución 
universitaria, brilló |>or su au
sencia como atestiguaron los 
tres bancos en la Magistral 
Catedral que quedaron libres y 
que estaban destinados preci
samente a las autoridades 
académicas.

Si estuvo representado el 
Ayuntamiento de Alcalá en la 
persona de su alcalde. Barto
lomé González, y de tres con- 
ccjalcs del gobierno munici
pal. tementes de alcalde todos 
ellos: Gustavo Scvcricn. pri
mer teniente: Marta Viúuclas. 
cuarta teniente: y Dolores Ca- 
bartas. quinta teniente «le la 
alcaldía presidencia.

Bendición
Apostólica
También la autoridad reli

giosa estuvo representada al 
más alto nivel ya que la misa 
fue presidida por el obispo de 
la diócesis de Alcalá, monsc-

La ceremonia tuvo una enorme importancia, sin embargo no hubo ninguna representación do la UAH

El alcalde y un sacerdote franciscano 

colocaron una corona 

en el lugar donde reposan 

los restos del Cardenal Cisneros

rtor Juan Antonio Reig Plá. 
Pero la bendición apostólica 
de Sti Santidad el Papa. Bene
dicto XVI. contribuyó a darle

al acto la máxima dignidad. 
Esta bendición que llegó fir
marla |x>r Su Santidad el Papa 
desde Roma por valija diplo-

i s >v.4.

Su Santidad Btncdicto Xl’l

con «umOci Ce ti cclcbracido Cd V Ccnccnirio de U prorr.ulRKiT*» 
de I» Comirtixiooes del Colegio de Sin lldefcrco. en h hittónea Ciuiid 
de Akil» de HenMee (Midñd). mImIi coedi>!nxn(e a euinCot foJejia e<a 
grao iniciativa del Cirdcm! FrancíKO Xiogoez <k- Cimenn. cujw 
patcorales peoyoiiioi untó» y lograd» fruto» ofr«id a fIcpaAi y a ia Itiesa 
asperando y |rof«wiui*fc> uní vidi crimina profunda y autónteanente 
vivida.

El Simo Padre, llenándoles a llevar a cabo una exaru tihx 
«addmica abieeta a k» »a!«o traxcodcntc» del Evangelio que Iteiefcn 
rencenbradi a la «.‘niverodid de Alcali en w odien, recoeduxto los altos y 
bicnhecbotes peor-tatos de su Fundidor, les invita a visir y dar tcnimcmio 
de su ccenpeowiso cñstüoo en la wxiedld, en preexli de lo cual, invocando 
li proceccida rrmcrml de la Virgen Mirla, les impirte la implorada

BENDICIÓN APOSTÓLICA

Madrid. 22 de enero <k- 2010 
de San lld^o Je TeJeJ.

-
Moas. Kenzo Iraúni 
Nuncio Apostólico

mática al Nuncio en Esparta, 
monsertor Renzo Ftatini. fue 
leída por el consejero de la 
Nunciatura, monsertor Steía- 
no Sanen Pauli.

Del mismo modo fue muy 
signincativo el saludo del arzo
bispo de Toledo y primado de 
Esparta, monsertor Braulio 
Rodríguez Plaza, leído por el 
párroco de la Magistral Cate
dral y rector del seminario dio 
ccsaíio complutense. Juan Mí- 
guel Prim. Esto es así por el 
hecho de que el cardenal 
Francisco Jiménez de Cisne- 
ros firmó el volumen público 
de las Constituciones funda
cionales de la Universidad 
Complutense de Alcalá siendo 
precisamente Arzobispo de To
ledo. es decir, un antecesor en 
la primatura de Esparta del 
propio monsertor Braulio Ro
dríguez Plaza, quien saludó 
con enorme carírto la conme
moración de este quinto cente
nario de la Carta Magna uni
versitaria de Alcalá. Hizo notar 
el arzobispo de Toledo el he
cho de que las Constituciones 
fundacionales de la Universi
dad de Alcalá siguieron el mo
delo de las de las universida
des de Salamanca y de París y 
destacó no sólo la vinculación 
de Alcalá con el arzobispado 
de Toledo, sino la relación de 
estas Constituciones con Sala
manca. diócesis de la que el 
propio monsertor Rodríguez 
Plaza fue obispo.

Entre los asistentes también 
se encontraba el cronista ofi
cial de la ciudad de Alcalá. 
Francisco Javier García Gutié
rrez. Mención aparte merecen 
los historiadores e investiga 
dores que promovieron la cele
bración de este quinto cente
nario como un acto de enorme 
importancia por el significado 
que tiene no sólo para la Uni
versidad. sino también para la 
ciudad. En lugar destacado 
estuvieron Ramón González
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También se leyó 

un saludo 

del arzobispo 

de Toledo, 

primado 

de España

Navarro. Antonio Marchámalo 
Ísu primo Miguel Marchama

. Todos ellos contribuyeron a 
que este acto tuviera la mayor 
dignidad a pesar de la inexpli
cable ausencia de las autori
dades académicas de la Uni
versidad de Alcalá. La Sehola 
Cantorum cantó la misa bajo 
la dirección de Nuria Matama- 
la mientras que tocó el órgano 
de la Magistral Catedral la or
ganista y maestra Uudmila 
Matsyura.

Homenaje
al Cardenal Cisneros
Por otra parte, durante la ce

remonia religiosa, en el oferto- 
no. se entregó al obispo, ade
más del pan y el vino para su 
consagración, un ejemplar del 
libro escrito por Ramón Gon- 
zálcz Navarro en 1984 con las 
Constituciones fundacionales 
de la Universidad. Este libro 
ocupa un lugar destacado en 
el altar, mesa teta en la que 
fue canonizado un franciscano 
sin cuya presencia piadosa en 
Alcalá es probable que el Car
denal Cisneros no se hubiera 
fijado en esta ciudad para fun
dar la Universidad Complu
tense. En efecto sobro el altar 
en el que estuvieron colocadas 
las Constituciones fundacio 
nales del colegio Mayor de San 
Ildefonso, fue canonizado San 
Diego de Alcalá.

Torio ello contribuyó ai enor
me significado que también 
tuvo para la comunidad fran
ciscana complutense el acto. 
El cardenal Cisneros fue un 
franciscano que obsctvó las 
reglas de la orden y llegó a lo 
más alto en Esparta defen
diendo la fe en Cristo. No sólo 
fue arzobispo de Toledo y car
denal primado de Esparta, 
sino que fue confesor de la 
Reina Isabel y Regente de Es
parta además de su dignidad 
de Principe de la Iglesia.

Fue por ello por lo que un 
franciscano, el sacerdote Ti
moteo Martínez. Junto a la má
xima autoridad de la ciudad, 
el alcalde Bartolomé González, 
colocaron en el presbiterio de 
la Magistral Catedral, donde 
reposan los restos del Carde
nal Cisneros. un.» corona de 
laurel.

Momentos antes, el historia
dor Ramón González Navarro

La Sehola Cantorum amenizó el acto con su música coral

ToloJo I7.OI.2OIO

A crtebran la tolcnutc ('«runtmorMiáH del I'
cenlenario de la PromulnaMn de la Carta Ma^na Umeenilaña 
Complutense mis respetos y mis saludos eordialeK

l.lcm Ce cmcciM y de nxmo.-ii 3£rjd«i<L> Li feomulgación de la» 
Co«sia>ck»nc' del Colegio Mayor de San y Univcmbd de 
AlealS de Iknam. otorgida for Fray Franeiieo Ximérwz de Cimero», 
Arzobópo de lo!.-do. del que soy actual lucescr. en la capilla de Sm 
IkJcfor.w. cuya fiesta cclctcarcno» aolcnincrncnte inxluu. 23 de enero, en 
h Catedral Primada, ce hacia roldad la andadura de la Umvcndad de 
Alcalá de Hcturc». que mantuvo en el siglo» XVI una noble pugna px 
conseguir un servicio univcrxurio de enorme calidad con la l’n¡\<r»xbd 
de Salamanca, ciudad de h he íxlo también Obispo entre I™ iftoi 1995
2002

Conozco la importancia de .aquella dccidón del Cardenal Cóncros. y 
quiero adherirme de corazte a esta ccletrac.do. Saludo, por ello, al Oitpo 
Cooiplutemc. Monvlor Jura Antcnio Rcig Pía, y a toda esa Iglesia 
hermana, tan unida a Toledo por tanta» razone' Saludo igudmentc « la 
penona del Dr. Ramón Gcozálc/. Navarro, animoso y con^etcrtc 
hutorisdor, a cuanto» hombres y irujercs de ciencia participan en este 
tolemne acto de conmcmcraciém y a todo» lo» amigo» de la Inivercidad 
Complutense.

Hago veto» al Altísimo para qx aquellos orígenes de sucstra 
Univcrwdad ro w oMdcn ni w ignere cuanto influyó el insigne Cardenal 
Cisneros en la grandeza de Alcalá de Henares. Patrimonio de la 
Huotantdad. cuya memoria guarda la ciudad con orgullo y reconocimiento.

Con mi» mejoro desee-»

. oaercrrio.

pronunció una emotiva lauda- 
tío de la conmemoración en la 
que explicó la im]X>rtancla que 
para la historia de Alcalá tu
vieron estas Constituciones de 
cuya promulgación en la vís
pera del día de San Ildefonso 
del arto 1510 se conmemoró el 
quinto centenario, porque 
como decía el manifiesto pu
blicado por PUERTA DE MA
DRID en su edición del 16 de 
enero de 2010. la importancia 
de esta promulgación "ha tras 
cendído hasta la actualidad 
Cía cantidad de bienes y 

os que ha ofrendado y 
ofrendará a lo largo de los si
glos venideros para esta ciu
dad y sus gentes-.

Fue por ello por lo que la 
ciudad de Alcalá, con sus in
vestigadores. historiadores y 
amantes de las letras y las ar
tes como promotores, recordó 
en el emotivo acto del 22 de 
enero con presencia y oracio
nes su agradecimiento como 
complutenses activos “que. 
impulsados por la voluntad de 
tener siempre presente la 1 lis- 
loria de Alcalá de Henares en 
nuestras vidas, hacemos ex
presa afirmación de nuestra 
más trascendente memoria 
histórica, reivindicando para 
nuestra ciudad el Irrcnuncla- 
blc espíritu complutense re
cordando las esencias más ge- 
nulnas de nuestro patrimonio 
histórico", tal y como expresa
ron los firmantes del manifies
to publicado |X>r PUERTA DE 
MADRID y al que pudieron y 
pueden adherirse quienes lo 
deseen mediante su firma en 
un libro.
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Emprende
• Plazo de presentación de candidaturas:

hasta el 30 de abril de 2010

INFORMACIÓN:
ALCALÁ DESARROLLO 

Plaza de los Santos Niños, 4 
28801 Alcalá de Henares 

Tels.:91 881 32 11 y 
91 888 33 00 Ext. 3324 y 3325.

ALCALA OI MIHARIS
♦wÍayuntamicnto



laudatio del historiador Ramón González Navarro

“Cisneros apostó por el 
conocimiento y la sabiduría
como camino seguro
para llegar a Dios”
El doctor Ramón González Navarro pronunció desde el presbiterio de la Magistral Ca
tedral la laudatio del acto conmemorativo del quinto centenario de la promulgación 
de las Constituciones fundacionales del Colegio Mayor de San Ildefonso y Universi
dad de Alcalá, esto es. la Carta Magna Universitaria. En su laudatio. el historiador 
complutense agradeció de corazón todos los apoyos recibidos para celebrar con toda 
solemnidad y dignidad un a efeméride tan importante en la historia de Alcalá.

González Navarro recono
ció que el Cardenal Cisne- 
ros fundó la Universidad 
Complutense para el bien 
público y la salvación de las 
almas". Cisneros. entonces 
arzobispo toledano presentó 
el 22 de enero de 1510. vís
pera del día de San Ildefon
so. las Constituciones "en 
un implícito homenaje al 
Santo Patrono toledano. 
Con gran solemnidad el 
Cardenal, de 74 años de 
edad, rogaba a Dios por la 
buena marcha de su Cole
gio. Pedía al Altísimo que 
inspirase al Rector para que 
cada año su gestión fuera 
honrada, generosa, y útil 
para cumplir los fines pro
puestos administrando ¡os 
cuantiosos bienes que él 
mismo, 'por medio de una 
donación pura, perfecta c 
non revocable’, había depo 
sitado en «4 Arca del Cole- 
«lo.

El pensamiento 
cisneriano
El historiador se refirió en 

su laudatio al pensamiento 
cisneriano al fundar la Uni
versidad: ' Claramente lo ex
presó Cisneros al explicar 
su proyecto a Alejandro VI: 
'Considerando qué frutos 
tan abundantes producen 
en la Iglesia los hombres de letras y doc
tos brillando como luceros en la mañana 
y cuanto aprovechan para ellos y para los 
demás en orden a conducirse rectamen
te'. Así. el conocimiento y la Sabiduría, 
era un camino seguro para llegar a Dios".

Y aquel milagro soñado por Cisneros se 
hizo realidad. Y el nombre de Alcalá de 
Henares comenzó a ser llevado hasta los 
confines del Orbe por quienes habían pi
sado las aulas del Colegio de San Ildcfon 
so". Según Ramón González Navarro la 
fundación del Colegio Mayor de San Ilde
fonso y Universidad por el Cardenal Cls 
ñeros se apoyó en tres hechos sustancia
les: "Las Constituciones, los bienes apor
tados por Cisneros y la planificación de la 
ciudad universitaria según modelos del 
akalaíno Pedro Gumtel. maestro mayor 
de las obras del Cardenal".

Ramón González Navarro 
junto al libro do adhesiones a la conmemoración

La normas de la Universidad se basaron 
en las Constituciones de las universida
des de Salamanca y París, fundamental
mente esta última, "sin que impidieran a 
la nueva institución su propia personali
dad clsncriana'.

Tras explicar algunos aspectos de las 
Constituciones fundacionales, el doctor 
González Navarro afirmó que recogiendo 
la simiente clsncriana "insistimos en la 
necesidad de aglutinar a la sociedad alca- 
laína por medio de una "dinámica históri
ca activa', que se manifiesta en un senti
miento que no trasciende más que en 
contadas ocasiones. ]Kro que palpita en 
los corazones de quienes en esta ciudad 
se sienten Impregnados por su magnifi
cencia histórica y por su patrimonio his
tórico incontrastable''.

El cronista oficial 
de la ciudad afirmó que 

la conmemoración 
de la promulgación 

de las Constituciones 
es muy importante

El cronista oficial de la ciudad de 
Alcalá, el historiador y profesor Fran
cisco Javier García Gutiérrez, afirmó 
en declaraciones a PUERTA DE MA
DRID que la celebración del quinto 
centenario de la promulgación de las 
Constituciones fundacionales del Co
legió .Mayor de San Ildefonso y Uni
versidad de Alcalá es muy importan
te: Hay que tener en cuenta que Cis
neros había dado en 1509 un fuero a 
la población de Alcalá y lógicamente 
la Universidad no podía estar desliga
da de unas constituciones que le die
ran fuerza legal, vida propia, para que 
estuviera claro que eran dos entida
des que podían convivir, que debían 
convivir, pero que cada una tuviera 
su legislación oportuna".

En opinión del profesor García Gu
tiérrez "son muy distintos los intere
ses y los problemas de la Universidad 
de los de la por entonces villa y pos
teriormente ciudad de /Xlcalá". '

El cronista destacó que la ceremo
nia tuviera lugar en La Magistral Ca
tedral: 'Este lugar era la sede del can
ciller de la Universidad: el abad de la 
Magistral era el canciller de la Uni
versidad. Quiere esto decir que aquí 
se impartían grados y se ponía la bi
rreta de doctor".

Uno de los promotores del acto, el 
historiador Antonio Marchámalo, ma
nifestó a PUERTA DE MADRID que la 
del viernes 22 de enero "fue una cere
monia hermosísima y digna de la efe
méride que conmemorábamos. Even
tos de esa categoría va a haber más 
de ahora en adelante porque estamos 
decididos a ensanchar los horizontes 
de Alcalá. De hecho, el acto del día 22 
fue la primera de las numerosas Ide
as que tenemos para impulsar a 
nuestra ciudad a la altura que por su 
historia merece".
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Los sábados de febrero a junio en Santa María La Rica

Talleres gratuitos de 
fotografía para jóvenes
La concejal de Cultura de Alcalá de Henares junto con la 
coordinadora de programas pedagógicos y profesionales 
de PhotoEspafta. Emily Adams. y uno de los profesores 
que impartirán estos talleres, Enrique Morales, presenta
ron estos cursos dirigidos a jóvenes de entre 14 y 19 artos. 
Serán cinco talleres para un total de 150 participantes, 30 
por cada uno. que se celebrarán los sábados de los meses 
de febrero a junio en el Antiguo Hospital de Santa Mariu 
la Rica. Estos grupos se reunirán dos horas durante dos 
sábados consecutivos para aprender "usos contemporáne
os y estrategias discursivas de maestros de los últimos 30 
artos". Las inscripciones podrán realizarse a través de la 
web www.phc.es o el correo electrónico tallcrcsSphc.es. Enrique Morales. Dolores Cabañas y Emily Adams

Con esta iniciativa se estre
na el programa cultural y ju
venil del Ayuntamiento de Al
calá de Henares 'La Genera
ción de las Artes y las Letras’ 
que tendrá en este primer arto 
acciones concretas en Artes 
Plásticas. Música. Teatro. 
Danza y Fotografia con carác
ter participativo y pedagógico. 
El objetivo es -preparar, for
mar y ayudar a Jóvenes de to
das las disciplinas para que en 
el futuro se puedan convertir 
en artistas', pues se les da la 
posibilidad de conocer la obra 
de grandes maestros, en este 
caso de la fotografía ya que las 
sesiones serán impartidas por 
dos fotógrafos cspcclall/Áidos 
en enseñanza, y realizar ejer
cicios para poner en práctica 
diferentes estrategias Usuales, 
subrayó Dolores Cabañas.

Según ci calendario previsto, 
el primer taller se desarrollará 
los días 13 y 20 de febrero; el 
segundo, los días 13 y 20 de 
marzo; el tercero, los «lías 10 y 
17 de abril: el cuarto, los días 
15 y 22 de mayo: y el último, 
los días 5 y 12 de junio. Mora
les ha explicado que aunque 
los profesionales llevarán al
gunos equipos, es preferible y 
recomendable que los partici
pantes acudan con su propia 
cámara digital, sea el modelo 
que sea, para aprender a ma
nejarla. ' Aunque los jóvenes 
de hoy son una de las genera
ciones que más usan la foto
grafía (en el móvil, internet, 
etc.) muchas veces no tienen 
conciencia de ello y los conoci
mientos en fotografía apenas 
se Incluyen en los currículum 
profesionales, con este taller 
intentamos suplir ese déficit 
de conocimiento, crear un dc- 
Ixitc para generar obras de ca
lidad'. indicó el maestro.

Además de un diploma acre
ditativo. los adolescentes con
seguirán que sus trabajos 
sean mostrados en la Gran 
Noche de la Fotografía el pró
ximo viernes 2 de Julio, coinci
diendo con el Campus de

Grandes Maestros que Photo- 
España y el Ayuntamiento de 
Alcalá organizan desde el pa
sado año en Santa María la 
Rica y la calle Mayor. De esta 
manera, además de "poner en 
valor el arte y el patrimonio de 
la ciudad de manera conjun
ta'. se unirá 'a los grandes 
maestros internacionales con 

¿3^ A Concejalía do Educaccn

El Excavo. Ayúntamelo de Alcalá de Henares Pleno, en sesión 
Ordinana celebrada el 20 de octubre do 2009. adoptó, entro otros, 
el siguiente acuerdo: í/® ■

í’.- Aprobar inícialawnte el Reglamento de Regulación del Con
sejo Escolar Municipal de Alcala de Henares, cuyo Proyecto ha 
sido aprobado por la Junta de Gobierno Local en su sesión cele
brada el día 13 de octubre de 2009.

2’.- Procede' al preceptivo trám te de información pública y au
diencia a los interesados, por el plazo de 30 días, mediante la pu
blicación del presente acuerdo en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid y en un diario de amp ia dlusión. para la presenta
ción de recianvacionos y suceroncias. si se estiman conveniente. 
De no producirse reclamación o sugerencia alguna, se entenderá 
aprobado definitivamente el mencionado Reglamento, hasta en
tonces provisional.

3®.- Remitir el expediente a la Concejalía de Educación para su 
tramitación reglamentaria.

El trámite de información pública y audiencia a los interesados 
podrá ejercerse en la Concejalía do Educación. C/ Pedro Gumiel 1 
-1* Planta. El Reglanvento aprobado inicialmente, estará expuesto 
en el tablón de anuncios del Consistorio.

Las reclamaciones y sugerencias irán dirigidas a la Concejalía do 
Educación.

Alcalá de Henares. 4 de enero do 2010

Fdo.: Francisco Bcmáldez García 
CONCEJAL DE EDUCACIÓN

ALCALÁ DE HENARES, CIUDAOFATHIMONIO DE LA HUMANIDAD 

C/ PWo Gunel 1 • I’ Piaría • 2Í8)1 Mi « Hews. TL 918?9 70 95 • Fac 918?9 60 26

los grandes maestros de la fo
tografía del futuro que saldrán 
de estos talleres', comentó la 
edil. Conviene recordar que Al
calá de Henares es la actual 
sede de Campus PHE. progra
ma profesional de talleres de 
fotografía y clases magistrales. 
Por eso Adams afirmó que 
“esta iniciativa servirá para 

consolidar a Alcalá como un 
club pedagógico del festival'.

Asimismo, la concejal de 
Cultura aprovechó la ocasión 
para señalar que aunque el 
calendarlo cultural de 2010 
está consolidado con las mejo
ras oportunas para apostar 
por la juventud y con referen
tes de primer nivel siguen 
abiertos a cualquier tipo de 
sugerencia por parte de los 
profesionales y del público.

El día 6 de febrero 

después de la eucaristía 

que se celebrarácon 

motivo de la festividad 

de la Candelaria 

Presentación oficial 
de la Agrupación 
Musical La Columna

El próximo día 6 de febrero 
de 2010 a las 18:30 horas ten 
drá lugar una Eucaristía con 
motivo de la Festividad de la 
Candelaria en nuestra sede 
canónica el Monasterio de 
Carmelitas Descalzas de la 
Purísima Concepción. C/ 
Imagen. 7 en Alcalá de Hena
res y a cuyo término tendrá 
lugar la presentación oficial 
de la Agrupación Musical LA 
COLUMNA ante nuestras sa
gradas imágenes titulares. 
Antes de finalizar la misa lle
varemos a cabo la presenta
ción al Cristo y poso por el 
manto de la Virgen de los ni
ños. cofrades o no.

Se ha cursado invitación a 
diversas autoridades civiles y 
militares y a las Cofradías 
Penitenciales y ríe Gloria de 
Alcalá de Henares.
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Se marcha de vicepresidente a Caja Madrid y se toma un año sabático en 

la universidad de Alcalá

Virgilio Zapatero se despidió 
como rector de la UAH
Virgilio Zapatero, de 63 artos de edad, se despidió como rector de la Universidad de Alca
lá el miércoles 27 de enero. Esc día lo sucedió de forma interina hasta las elecciones al 
rectorado, la primera mujer que dirige la centenaria universidad alcalaína desde su fun
dación. Filomena Rodríguez. Virgilio Zapatero reconoció que durante los últimos días es
tuvo trasladando sus pertenencias del despacho que ha ocupado durante ocho artos en el 
antiguo colegio Mayor de Son Ildefonso al que ocupará en la facultad de Derecho como ca
tedrático de Filosofía del Derecho. Moral y Política. Sin embargo, reconoció que además 
de asumir la vlccpresidcncia de la Caja de Madrid el 28 de enero, en la universidad se to
mará un año sabático al que tiene derecho por el periodo de tiempo que ha estado como 
rector. Y también se dedicará a cuidar y disfrutar de los dos nietos que le vienen.

'En estos ocho artos no he 
tenido ninguna otra ocupación 
ni preocupación que la de ejer
cer el cargo de rcctof. dijo Vir
gilio Zapatero en la hora del 
adiós para añadir que ésta ha 
sido una experiencia "irrepeti
ble por lo hermosa que me ha 
sido. Para mí. pocas cosas ha 
sido tan gratificantes y tan 
trabajosas como la de ser rec
tor de la Universidad de Alca
lá'.

Y a la hora de hacer balance. 
Virgilio Zapatero tiene muy 
claro que éste ha sido positivo 
y que los resultados son evi
dentes. Llegó al rectorado po
niendo punto y final al recto
rado más largo de la nueva 
etapa de la Universidad de Al
calá. Tras 18 artos de rectora
do de Manuel Gala, la crispa- 
dón y la tensión eran la nota 
más evidente en la institución 
académica: Quiero destacar 
el clima de diálogo y consenso 
que ha habido en estos ocho 
aitos. Ha habido 85 consejos 
de gobierno en este tiempo y 
prácticamente todas las deci
siones se han tomado por con
senso. Eso nos permite cele
brar las elecciones en un cli
ma no tenso ni crispado, en 
un clima amigable’, dijo Zapa
tero.

Además destacó que a pesar 
de que se advierte para la uni
versidad española una caída 
del número de estudiantes, 
esto no se está produciendo en 
la de Alcalá puesto que nos 
hemos esforzado en incremen
tar la cifra global de nuestros 
estudiantes sobre la base de 
mantener el número de alum
nos de grado c incrementar el 
número de los de postgrado".

'Somos una universidad 
más exigente', reconoció Virgi
lio Zapatero, quien añadió que 
se ha acabado "lo de tener es
tudiantes durante años y años 
sin resultados'.

La universidad dirigida por 
Zapatero ha seguido el lema 
de 'el futuro esta en las aulas' 
Íademás de adaptar sus tltu-

ciones al Espacio Europeo

de Educación Superior, se han 
implantado en estos ocho 
años ixijo su mandato progra
mas absolutamente novedosos 
y pioneros que él mismo recor
dó en su adiós: Tutorías aca
démicas. cursos cero, cursos 
de refuerzo, enseñanza vir
tual. formación huinanísllca. 
aprendizaje y refuerzo del in 
glés. la escuela de escritura y 
la orientación c inserción labo
ral.

Investigación
Para Zapatero otro pilar de 

su rectorado ha sido la docen
cia y la Investigación: "Hoy te
nemos 140 profesores más 
que hace ocho años. Tengo 
que decir también que en el 
año 2002 la Universidad dedi
caba 6.800.000 euros a la ac
tividad investigadora, mien
tras que ahora son 
20.500.000 euros. En cuanto 
a becas de Investigación, 
cuando yo asumí el rectorado 
teníamos 39 becas en total 

mientras que en la actualidad 
tenemos 168.

Una de las joyas de su recto
rado son los mitos que han 
«lado las estrechas relaciones 
que ha mantenido con el Con
sejo Suprior de Investigacio
nes Científicas (CSIC): No que
da mucho para la finalización 
de las obras del Instituto «le 
Medicina Molecular Príncipe 
«le Asturias y el miércoles 20 
«le enero se puso la primera 
piedra del Instituto Cajal: 
Todo ello nos va a ratificar 

como una de las mejores uni
versidades de España en cien
cias de la salud". Además des
tacó el crecimiento «leí campus 
«le Guadalajara. también con 
proyectos muy innovadores c 
importantes para darle aún 
mayor prestigio «le la UAH.

líe hecho Zapatero destacó 
S5 en estos momentos hay 

o más de 200 millones de 
euros en ejecución «le obras, 
tanto en el campus «le Alcalá 
como en el de Guadalajara. 
"una cantida«l que hasta alio-

"Dejo el rectorado 
con una 

universidad 
saneada 

económicamente 
y con un clima 

de diálogo 
y consenso"

ra nunca habíamos tenido".
Por lo demás, para el ya ex 

rector de la UAH. hay otro pi
lar fundamental de su gestión, 
el saneamiento económico de 
la Institución. Según Zapate
ro. cuando llegó al rectorado la 
universidad alcalaína tenía 
una «leuda de 48 millones de 
euros: 'Hemos ido pagando 
entre 6 y 7 millones de euros 
anuales y en estos momentos 
la deuda está en 13'4 millones 
de euros, pero si tenemos en 
cuenta que lo que se nos debe 
a la Universidad de Alcalá por 
parte de las administraciones 
son aproximadamente 15 mi
llones de euros, podemos decir 
que dejo una universidad con 
más recursos que deuda'.

El adiós

Aunque su nuevo cargo 
como vicepresidente de Caja 
Madrid no sería incompatible 
ion su actividad al frente de la 
Universidad de Alcalá. Virgilio 
Zapatero explicó que prefería 
que no hubiese lugar a confu
siones. "No es incompatible 
ninguno de los cargos de Caja 
Madrid con la actividad acadé
mica. ]>cro el cargo «le rector 
exige dedicación exclusiva y 
las cosas tienen que estar cla
ras y no hay que confundir los 
planos, por lo que la vicerrec- 
tora Filomena Rodríguez será 
la encargada «le ultimar el pro
ceso electoral'.

lo que sí anunció el actual 
rector fue que una vez que 
abandone su responsabilidad 
«le gobierno en la Universidad 
de Alcalá se tomará un año sa
bático. Ix>s rectores tenemos 
derecho a un año sal>átlco y yo 
me voy a tomar un año sabáti
co porque creo que el próximo 
rector no tiene que tener dc- 
tríis la sombra del anterior 
rector, tiene que tomar las de
cisiones con entera libertad y 
tranquilidad y lo único que 
puedo hacer es ponerme a dis
posición del próximo rector, 
que tendrá en mi un aliado 
para defender su gestión y 
para ayudarle en todo lo que 
pueda".
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María de la Sierra Casanova Moreno, del Departamento de Derecho y Derecho Penal, 
recibió la insignia de nuevo doctor en el curso

El director de flEPD inauguró el acto con una conferencia

la facultad de Derecho celebró 
la fiesta de su patrón
La Facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá celebró el viernes 22 de enero la festi
vidad de su patrón, San Raimundo de Peúafort. El tradicional acto académico que sirve para 
hacer memoria del curso y entregar los premios, diplomas e insignias a estudiantes, profe
sores. nuevos doctores y personal de administración fue inaugurado esta vez con la confe
rencia ‘La protección de datos en España. Análisis de actualidad•. cuyo ponente fue Artcmi 
Rallo, director de la Agencia Española de Protección de Datos (AEPD).

El Salón de Grados de la Fa
cultad ubicada en la calle Li
breros se llenó de alumnos, 
profesores y amigos de los 
agraciados con alguno de los 
Klardones. Pero antes de ver

i a todos ellos recibir el obje
to de su reconocimiento escu

charon atentamente a Artemí 
Rallo. El ponente explicó du
rante aproximadamente una 
hora el funcionamiento del or- 
Silsmo que dirige destacan- 

su actuación independíente 
del resto de administraciones 
públicas. Asimismo analizó la 

labor de inspección y de pre
vención que desarrolla funda
mentalmente en el mundo de 
la publicidad, internet y vadeo 
vigilancia y ajx>rtó algunas de 
las cifras más dcstacablcs del 
balance de 2009. De esta ma
nera Rallo confirmó un au-

El premio al Mejor PAS 
(Personal de Administración y 

Servicio) fue para todos los 
trabajadores do la Consorjoría 

del centro por "realizar su 
trabajo con amabilidad y 

simpatía", a quienes 
representó José Antonio Alba 

monto gradual de su trabajo, 
ya que a lo largo del pasado 
año atendieron un total de 
8-1.925 peticiones de infonna 
dón. registraron el inicio de 
4.136 actuaciones de inspec
ción. frente a las 2.362 que 
presentaron en 2008 o las 
1.624 de 2007. Además, el 
año 2009 se saldó con 692 
sanciones. 71 para organis
mos del sector público y 621 
para el privado. Por sectores, 
el financiero y de las teleco
municaciones. debido a los lis
tados de morosos, son en los 
que más actuaciones se llevan

El acto fue inaugurado esta vez con la conferencia 
•La protección de datos en Esparta. Análisis de actualidad’ 

cuyo ponente fue Artcmi Rallo

La Delegación de Alumnos de la Facultad entregó sus premios a 
la Docencia a las profesoras Dolores Fiel Varela. 

Isabel Carmen Rulz y Yolanda Fernández
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Ana Cristina Luzón Campos y María de los Ángeles Rojo Setlén 
también recibieron diplomas por los mejores expedientes de la 

licenciatura del pasado curso

El Premio Extraordinario de Licenciatura lúe para 
José Antonio López Sánchez, María Nieves del Coso López 

y Antonio Alcón Felipe

a cabo, seguidos por el de la 
videovlgilancia. que sin duda 
ha sido el que mayor creci
miento ha experimentado en 
los últimos artos, ya que en 
2006 la AEPD apenas registra
ba una veintena de casos so
bre este aspecto. Asi pues. Ra
llo no quiso concluir sin cons
tatar que los grandes Interro
gantes de la Protección de Da
tos actualmente engloban la 
videovlgilancia. internet, los 
menores, los datos en el cntor 
no laboral y en definir privaci
dad en un mundo globallzado.

Una vez concluida la confc- 
rencla. se procedió a leer la 
Memoria de Actividades Aca
démicas de la Facultad de De
recho durante el curso acadé
mico 2008-2009. cuando 
hubo un incremento del 25% 
de matriculación con respecto 
al curso anterior y finalizaron 
sus estudios un total de 74 
egresados. A continuación, 
para no demorar más la cere
monia. se procedió a entregar 
el Premio Extraordinario de Li
cenciatura a María Nieves del 
Coso IZ>pez. Antonio Alcón Fe
lipe y José Antonio López Sán
chez. Después las alumnas 
Ana Cristina Luzón Campos y 
Mana de los Ángeles Rojo Se- 
tién también recibieron diplo
mas por los mejores expedien
tes de la licenciatura del pasa
do curso. Además. Mana de la 
Sierra Casanova Moreno, del 
Departamento de Derecho y 
Derecho Penal, recibió la in
signia de nuevo doctor en el 
curso y a Boijn Rudolf Arp se 
le concedió el Premio Extraor
dinario de Doctorado 2006
2007 de la UAH (premio re
suelto en el curso 2008-2009) 
aunque fue un compartero 
quien lo recogió por él. ya que 
no pudo acudir a la ceremo
nia. Por su parte, la Delega 
dón de Alumnos de la Facul
tad entregó sus premios a la 
Docencia a las profesoras Do
lores Fiel Vareta. Isabel Car

men Ruiz y Yolanda Fernán
dez. Y el premio al Mejor PAS 
(Personal de Administración y

Filomena Rodríguez Caabeiro sustituye a Virgilio Zapatero 

hasta las elecciones a rector

Una muier dirige la Universidad de 
Alcalá por primera vez en la historia
La viccrrcctora de Investigación e Innovación, Filomena Rodríguez Caabeiro. será la 
primera mujer que dirigirá la Universidad de Alcalá en 500 años de historia. Nunca an
te» una mujer había tenido tal responsabidad. y aunque lo hará de forma interina, has
ta la celebración de las elecciones a rector los días 4 y 10 de marzo, para la historia que
dará su nombre como el de la primera rectora de la UAH. Si María Isldra de Guzmán. que 
pasaría la historia como la Doctora de Alcalá, fue la primera mujer universitaria, han te
nido que pasar unos 250 años desde su paso por las aulas universitarias para ver a la pri
mera mujer rectora y ésta es una catedrática de parasitología, ex mujer del concejal de 
Urbanismo del Ayuntamiento de Alcalá y también profesor universitario. Luis Fuentes.

Filomena Rodríguez tomó 
posesión del rectorado el Jue
ves 28 de enero, el mismo día 
en que Virgilio Zapatero tomó 
posesión «le la víccpresklencla 
de Caja Madrid. Catedrática 
de Parasitología desde el arto 
1986. posee 6 quinquenios do
centes y 5 sexenios de investi
gación. Fue vícerrectora de 
Docencia de la Universidad de 
Alcalá desde noviembre de 
2002 hasta Junto de 2006 y 
desde entonces se hizo cargo 
del viccrrcctorado de Investi
gación c Innovación. Entre 
1994 y 2002 fue directora <lcl 
departamento de Microbiolo
gía y Parasitología y con ante
rioridad vicedecana de la fa
cultad de Farmacia (1986
1993) y directora del departa
mento «le Parasitología (1983
1986).

Ha Impartido docencia en 
las facultades de Farmacia y 
Biología, y ha dirigido o parti
cipado en más de 25 cursos de 
formación continuada, espe- 
ctalízactón y máster.

Es académica de la Real 
Academia de Farmacia desde 

Servicio) fue para torios los 
trabajadores de la Conserjeria 
de! centro por ■realizar su tra

mayo de 1999 y miembro de 
asociaciones científicas tanto 
nacionales como internaciona
les. participando activamente 
tanto en la organización de 
congresos, como en la presen
tación de comunicaciones, que 
llega a rondar las 200. Entre 
1990 v 1994 fue Asslstant 
Editor de la Revísta Research 
and Rcvfcws in Parasítolo©’.

Es autora de más de 160 ar

bajo con amabilidad y simpa
tía- a quien representó José 
Antonio Alba.

tículos publicados en presti
giosas revistas «le su especiali
dad sobre el tratamiento y pre
vención de enfermedades pa
rasitarias. tales como triqui
nosis c hídatldosls. Su activi
dad investigadora en este 
tema le ha hecho acreedora de 
premios internacionales a la 
investigación hldatldológica en 
los artos 1985. 1986. 1987. 
1993 y 1995. Es coautora de 
dos libros sobre control para
sitario.

Ha dirigido 15 proyectos de 
investigación subvencionados 
¡x>r diversas entidades, entre 
ellas, laboratorios farmacéuti
cos. Comunidad de Madrid. 
Colegio Oficial «le Veterinarios. 
Ministerio de Educación y 
Ciencia. Ministerio de Agricul
tura. Pesca y Alimentación. 
Ministerio de Ciencia y Tecno
logía y Comunidad Europea.

Ha establecido convenios de 
colaboración en investigación 
con diversas instituciones na
cionales y europeas y ha si<lo 
miembro de la Comisión Na
cional Evaluadora de la Activi
dad Investigadora.
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El nuevo Salón de Actos del Obispado de Alcalá estaba a rebosar -más de 250 personas-, 
debido a la expectativa suscitada por el tema y el ponente

Conferencia del astrofísico, filósofo y teólogo jesuíta Manuel Carreira 

Interesante viaje al origen del Universo 
en el aula cultural Civitas Dei
El jueves 21 de enero el Aula Cultural "Civitas Dei" -recientemente fundada por un gru
po de profesionales católicos en estrecha relación con el Obispado de Alcalá de Hena
res- ofreció una interesante conferencia con el titulo de ¿Para qué tantas luces? Viaje 
al origen del Universo'. Los responsables del Aula invitaron para la ocasión al célebre 
astrofísico, filósofo y teólogo Manuel Carreira. sacerdote jesuíta, quien fue presentado 
por el conocido profesor universitario Fernando Jordán de Urríes.

El nuevo Salón de Actos del 
Obispado de Alcalá estaba a rebo
sar -más de 250 pcvsonas-. debido 
a la expectativa suscitada por el 
tema y el ponente. Durante casi 
dos horas se habló de ciencia. íi- 
losoíía y teología -con la ayuda de 
imágenes proyectadas en la gran 
pantalla de la sala-, siendo muy 
interesante el tumo final de pre
guntas. en el que pudo compro
barse el interés despertado en el 
auditorio. Para aquellos que no 
pudieron asistir, y para menroria 
de los que sí lo hicimos, recoge
mos algunos párrafos de la amplia 
introducción con que el profesor 
Carreira comenzó su explicación:

"Agradezco mucho que me ha
yan invitado a venir, pues es para 
mí siempre un gusto comunicar a 
otros lo que para mí ha sido una 
fuente constante de satisfacción 
en toda mi vida", dijo el jesuíta 
que añadió que el hombre como 
ser racional "tiene una necesidad 
enorme de conocer. La racionali
dad se expresa en la búsqueda 
constante de verdad, belleza y 
bien. El mismo Einstein decía que 
toda ciencia comienza con el 
asombro, ante un universo que -se 
da uno cuenta- existe indepen
dientemente de nosotros, pero 
que es digno de csludiaise; y es 
digno de estudiarse porque se in
tuye que es ordenado, no es ab
surdo. no es caótico. Y la ciencia 
trabaja con una metodología pro

pia. que puede resumirse en la si
guiente fórmula, que parece un 
juego de palabras: 'toda ciencia 
comienza respondiendo a cuestio
nes y progresa cuestionando res
puestas'. Comienza respondiendo 
a cuestiones y lo más propio de 
un niño en el momento en que 
sabe hablar es preguntar constan
temente ¿por qué?, ¿esto qué es?, 
¿por qué?..."

Búsqueda de 

respuestas coherentes

Según el profesor Carreira. eso 
es lo que sigue haciendo el cientí
fico toda su vida. "Y busca res
puestas que tienen que ser lógica
mente coherentes. Para lo cual 
tienen que accpíarsc los tres prin
cipios de la racionalidad en todo

Manuel Carreira

campo. El principio de identidad: 
las cosas son lo que son. me gus
te o no me guste, y porque son lo 
que son hacen lo que hacen. El 
segundo principio es el principio 
de no contradicción: no vale igual 
decir sí o no; o lo uno o lo otro. Y 
el tercer principio: hay que dar 
una razón suficiente, una razón 
lógica de aquello que se quiere 
explicar".

Este modo de razonar ha lleva
do a la ciencia actual y es también 
básico para la matemática, para la 
filosofía y para la teología. "Y 
como cada uno de estos modos de 
conocer tiene un ámbito limitado, 
es necesario que se complemen
ten. La ciencia va a tratar sola
mente. exclusivamente, «le cómo 
actúa la materia y tiene que basar
se en la comprobación experi
mental y eso da lugar a medidas, 
que luego se pueden relacionar 
con una matemática más o menos 
compleja, pero son medidas siem
pre cuantitativas y la ciencia no 
puede hablar de lo que no puede 
medir. Y esto es algo muy impor- 
tantc, porque hoy está casi de 
nxxla el decir que el único cono
cimiento verdadero es el conoci
miento científico. El conocimien
to científico es muy limitado. Yo 
1c puedo dar a un físico un vaso y 
por más que lo mida, jamás puede 
demostrar científicamente que 
c-stá hecho para beber. Dice que 
puede servir para contener algo, 
puedo ponerle unos lápices, pue
do ponerle una flor, puedo usarlo 
también para tener un líquido, 
pero no puede demostrar nadie 
científicamente que está hecho 
para beber... No se puede demos
trar científicamente con ningún 
experimento para qué está hecho 
algo. Y sin embargo eso es lo que 
más queremos saber. Cuando cn- 
contiamos un objeto cxiraAo en 
una tumba antigua nos pregunta
mos para qué sería. Y no me bas
ta que un físico me diga las medi
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das que «¡ene. y no me basta que 
un químieo me diga cuál es su 
composición... quiero saber para 
quó sería. Pues esa pregunta no la 
puede responder la ciencia. Y por 
tanto, si yo pregunto si tiene una 
finalidad el universo, la ciencia 
no puede responder, luí ciencia no 
puede ni siquiera detectar si hay 
un pensamiento digno de aprecio 
en mi cabeza, ni puede saber el 
valor literario de una obra, como 
El Quijote, ni puede explicar el 
valor estítico de un cuadro de Vc- 
lázqucz. ni puede demostrar que 
dar un golpe al vecino está mal. 
La ciencia nunca hablará de ótica, 
ni de arte, ni de literatura, ni de 
relaciones humanas, ni de ningu
na de todas estas cosas que son lo 
más importante en la vida real. La 
ciencia sólo va a hablar de cómo 
actúa la materia".

La materia

"Y precisamente es la ciencia 
moderna la que nos da una defini
ción de materia, que es una defi
nición operativa, que es lo que 
siempre buscamos en ciencia. No 
conocemos la esencia de las co
sas. sólo conocemos su comporta
miento. Decimos lo que las cosas 
son por loque hacen. Mis amigos 
americanos, de los que he apren
dido mucho, tienen una frase que 
no se les olvidará a ustedes, por
que es muy graciosa y gráfica: si 
yo veo algo blanco, que tiene el 
aspecto de un pato y se menea 
como un pato y grazna como un 
pío... es un palo. Pues bien, un 
científico dirá algo parecido: si 
yo tengo algo que tiene la masa 
de un electrón, la carga «lóclrica 
de un electrón, el espín de un 
electrón... es un electrón. Y de esa 
manera identificamos las cosas. Y 
¿qué es la materia para un físico?: 
todo y sólo aquello que puede ac
tuar por una de cuatro fuerzas, 
porque la ciencia sólo admite 
cuatro maneras de actuar de la 
materia en todo el universo. Hay 
dos fuerzas de largo alcance: la 
gravitatoria y la electromagnéti
ca. y dos de corlo alcance: la nú- 
clear fuerte y la nuclear débil. 
Todo cuanto se explica científica-

El obispo de la diócesis, Juan Antonio Relg Pía, 
asistió a la conferencia

mente tiene que atribuirse a algu
na de esas fuerzas. Y si hay una 
realidad que no puede atribuirse a 
una de esas fuerzas, o a todas jun
tas. no puede atribuirse a la mate
ria. Esto se lo liago notar yo a los 
que dicen con toda tranquilidad 
que basta con corrientes eléctri
cas en el cerebro para explicar la 
inteligencia. Yo les digo: ¿ah. sí? 
¿Qué hay en el televisor cuando 
usted está viendo un programa? 
Pues sólo corrientes eléctricas. Y 
yo digo: ¡ah. muy bien! Y cuando 
a usted le aburre el programa ¿lla
ma usted a la compañía eléctrica 
y se queja de las corrientes? ¿O le 
echa la culpa a alguien, que no ha 
sabido hacer un programa intere
sante? Las corrientes eléctricas en 
el televisor son como las manchas 
de tinta en el papel, son medios 
de comunicar ideas, información, 
pero no determinan el contenido 
de esa información. Y por eso tie
ne uno que decir lógicamente que 
si ninguna de las cuatro fuerzas, 
ni todas ellas juntas pueden expli
car una poesía, entonces en el ser 
humano hay que aceptar una rea
lidad superior a la materia. Y eso 
es pura lógica y pura filosofía".

El avance 
de la ciencia

Pues bien, con este modo de 
pensar la ciencia avanza "y ha 

avanzado muchísimo, sobre todo 
en los últimos cien años, para dar
nos una idea de cómo es el uni
verso. Pero se queda sin respues
ta ante dos preguntas, que los físi
cos han formulado, no los filóso
fos ni los teólogos. La primera 
pregunta: ¿por qué hay algo en lu
gar de nada? Pues eso no lo va a 
contestar ningún experimento, m 
ninguna ecuación matemática.Y 
la segunda pregunta: ¿qué rela
ción hay entre la existencia hu
mana y las propiedades de un uni
verso ya en su primer ¡iKimcnlo? 
Y uno de los grandes físicos del 
siglo XX. John Archibald Whec- 
ler. al que tuve el honor de cono
cer. dice: si no sabemos contestar 
a esto, tendremos que confesar 
que realmente no entendemos 
nada. Y seguimos sin entenderlo 
en términos científicos, porque 
esas preguntas sólo se pueden 
responder en los niveles filosófi
co y teológico".

Conflictos entre

ciencia v fe •
"Así tenemos una complcmcn- 

tariedad de modos de conocer que 
nos enriquece y nos da una visión 
de conjunto. Yo nunca le pediré a 
la física, ni a la astronomía, ni a la 
química, que me respondan a la 
pregunta de si Dios existe o no. 
No hay ningún experimento que 

me pueda contestar a eso. Por otra 
parte, yo nunca le pediré a la teo
logía que me diga si el universo 
comenzó caliente o frío, antes o 
después. No le toca tampoco. 
Cada una de esas maneras de co
nocer tiene su propio ámbito, su 
propia metodología, y debe respe
tarse ese límite. Y cuando ha ha
bido conflictos entre ciencia y fe. 
los conflictos han sido por no res
petar metodología propia. Toda
vía hay hoy gente, sobre todo en 
el ámbito protestante, en Nortea
mérica, que quieren pedir a la Bi
blia que nos cn^các astronomía y 
geología. Es perder el tiempo. 
Pero también es perder el tiempo 
pedir a la física que me enseñe te
ología".

El científico jesuíta siguió pre
guntándose que como la realidad 
es una. "¿lo que sé de ciencia me 
puede ayudar a comprender me
jor algún problema filosófico y 
teológico? Sí. Por ejemplo, el ser 
humano es materia, en su cuerpo: 
puedo apreciarme en cuanto ser 
humano si sé lo que es la materia 
y cómo funciona y cuáles son sus 
límites. Por otra parte, la ciencia 
tiene que reconocer la libertad 
humana y no puede explicarla, 
porque la ciencia sólo trabaja con 
esas cuatro fuerzas y en ninguna 
de ellas aparece la libenad huma
na. Y. sin embargo, la filosofía 
puede hablar de ella y puede decir 
que no contradice a la ciencia en 
modo alguno el decir que el hom
bre actúa libremente".

Con este marco de ideas el pro 
fesor Carreira ilustró a continua
ción la historia de nuestro conoci
miento del universo, resaltando la 
maravilla de un universo de in
creíble inmensidad ajustado dcli- 
cadamente para que pueda darse 
la vida inteligente al menos en un 
lugar, al n>enos en la Tierra. Aquí 
el científico da paso al filósofo y 
al teólogo, que reconoce la reali
dad humana como la cumbre de la 
creación, la cumbre máxima del 
ser. y agradece que el mismo Dios 
haya querido hacerse hombre.

Juan Miguel 
Prim Coicoechca

sacosa GArmiA
cerámicas • baños ■ cocinas • matinales do construcción • fontanoria • calefacción

SOLUCIONES
EN CLIMATIZACION

Energía Solar Térmica
Calefacción y Agua Caliente Sanitaria 
(condensación, bajo NOx, eléctrica...) 
Chimeneas y Hogar Térmico

Paseo do los Curas. 25 - Tlf.: 918 880 515
O. San José. 2 - Tel.: 918 826 958
ALCALÁ DE HENARES (Madrid)
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lx>S compañeros de Creacio
nes en Acero llevan cinco me
ses sin cobrar y se encontra
ron el día 5 «le enero con las 
puertas «le la fabrica cerradas. 
Desde ese día los trabajadores 
están concentrados en la en
trada de la factoría haciendo 
turnos de mañana tarde y no
che.

La patronal no les ha dado 
papeles de despedido, por lo 
que no pueden acceder a su 
prestación por desempleo. Su 
sindicato. CC.OO.. ha denun
ciado este atropello a inspec
ción «le trabajo y buscan «lar 
solución al conflicto.

Recogida
de alimentos
Desde la Agrupación del 

PCE de Alcalá de Henares pro
pusimos una recogida de ali
mentos como apoyó a la rcsls 
tcncla de los trabajadores, los 
cuales se encuentran en una 
situación económica precaria. 
La propuesta fue bien acogida 
por el comité y el sindicato.

La Agrupación del PCE de 
Alcalá de Henares hemos he
cho entrega «leí primer envío 
de comida a los compañeros

La Agrupación del PCE de Alcalá 
hizo entrega del primer cargamento 

de comida a los compañeros 
de Creaciones en Acero

de Creaciones en Acero. La 
campaña ha tenido gran acep
tación por los vecinos de Alca
lá de Henares mostrando, 
nuevamente, su cara más soli
daria. Queremos agradecer a 
todas y cada una de las perso
nas que están colaboran«to en 
esta campaña, a torios los me
dios que la han difundido, así 
como a tocias las organizacio
nes que han enriado alimen
tos o se han mostrado dis
puestas a colaborar.

Instalación
de una carpa
La Agrupación «leí PCE de 

Alcalá de Henares hemos ins
talado una carpa en la puerta 
de Crca<rtones en Acero, para 
que los compañeros puedan 
guarecerse en caso de lluvia. 
Todo lo que podamos hacer es 
poco para ayudar a estos tra
bajadores que están dando un 
ejemplo de unidad y organiza
ción obrera, de resistencia y 
lucha contra la injusticia.

Deseamos que este conflicto 
se resuelva hoy mismo a favor 
de los trabaja«lorcs.

Agrupación PCE 
Alcalá de Henares
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Primero se puso al frente de los traUaiadores y luego acercó posturas 

entre las dos partes

Bartolomé González, el mediador 
de Creaciones en Acero
Final feliz si es que puede considerarse de tal manera un nuevo cierre de una empresa 
en Alcalá. Pero sí es cierto que el asunto de ‘Creaciones en Acero’ tuvo un final un tan
to original. Después de ponerse el jueves 21 de enero al frente de los trabajadores im
pidiendo el paso de los dueños al interior de la empresa, Bartolomé González se con
virtió en el mediador de un conflicto muy enconado y consiguió que ambas partes fir
maran un acuerdo que desbloqueaba la situación y permitía que los trabajadores levan
taran el campamento que habían instalado ante la nave de la empresa. El alcalde de Al
calá llegó incluso a ponerse junto a los sindicalistas de Comisiones Obreras y frente a 
los agentes de la comisaría de Policía Nacional que pretendían abrir paso a los dueños 
de la empresa para que pudieran entrar en sus instalaciones para recoger documenta
ción. Y llegó a decirles que si detenían a alguno de ellos también 1O detuvieran a él.

clón muy delicada, ya que no 
había acercamiento entre las 
partes. La empresa cerró y 
dejó a los trabajadores en la 
calle sin ningún tipo de per
cepción. Eso hizo que los em
pleados acamparan desde el 5 
de enero, con temperaturas 
bajo cero muchos días, ante 
las puertas de la empresa para 
impedir que los dueños entra 
ran en la misma.

Iz>s trabajadores de la em
presa Creaciones en Acero lle
vaban cinco meses sin cobrar 
sus salarios y sin ser despedi
dos y. por tanto, sin tener de
recho a percibir el paro. Al l¡ 
nal. las dos partes reconocie
ron la labor del alcalde y se la 
reconocieron públicamente, 
tanto los trabajadores como 
los sindicatos por un lado, y el 
abogado de los propietarios de 
Creaciones en Acero, por otro.

En principio las indemniza
ciones no las pagará la empre
sa. ya que se ha declarado in
solvente y se encuentra en 
concurso de acreedores. Por 
este motivo, el ERE. que. tal y 
como anunció el alcalde, lo 
está esperando el director ge
neral de Trabajo de la Comu
nidad de .Madrid. Javier Valle- 
Jo". será tramitado de urgencia 
para que en aproximadamente 
15 días los trabajadores pue
dan comenzar a cobrar el 
paro. Mientras que el resto de 
ios tlcrcchos de los empleados 
podrían ser contemplados por 
el Fondo de Garantía Salarial.

Una vez firmado el acuerdo. 
Bartolomé González tomó la 
Klabra para reconocer el es- 

rrzo de los implicados en lle
gar a una solución y. a su vez. 
todas las partes destacaron y 
agradecieron al alcalde su pa- 
l>cl como mediador en un con- 
illcto que ya duraba varios 
meses.

Aquella Inusitada posición 
del alcalde fue algo más que 
testimonial. Poniéndose frente 
a la policía Impidiendo el paso 
de los dueños a la empresa sin 
sentarse a conversar con los 
trabajadores, sirvió a Bartolo
mé González para ofrecerse 
como mediador en el conflicto 
ofreciendo el Ayuntamiento 
para que las partes llegaran a 
un acuerdo.

Y aunque verdaderamente 
costó que empresarios y traba
jadores se pusieran de acuer
do. Bartolomé González consi
guió que firmaran el docu
mento que permite a los 41 
empleados de Creaciones en 
Acero cobrar el paro y una in
demnización de 33 días por 
año trabajado.

Asi. el Expediente de Regula
ción de Empleo presentado 
ante la dirección general de 
Trabajo de la Comunidad de 
Madrid afecta a 41 trabajado
res y desbloquea una sitúa-

i

tti
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5 MESES SIN COBRHR 
SR.PI MUDO ESTAMOS HASTA E 
NARDO ( EDO LOS SALARIOS 1
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El plazo para solicitar estas ayudas es del 1 al 15 de febrero

El Ayuntamiento de Alcalá y la Universidad
convocan becas para alumnns cnmplutenses
El concejal de Educación de Alcalá de Henares. Francisco Bcrnáldcz, anunció la convocato
ria de becas dirigidas a jóvenes que estudien en la Universidad de la ciudad. Bernáldez ex
plicó que "el plazo para solicitar estas ayudas es del 1 al 15 de febrero y están dirigidas, se
gún establece la convocatoria, a todos los alumnos matriculados en la Universidad de Alca
lá en primer y segundo ciclo, así como en estudios de Master Oficial". El edil recordó que 
no están incluidos los estudios correspondientes al Tercer Ciclo o Doctorado ni los de Es- 
pecialización. Los impresos para solicitar estas ayudas se pueden recoger en la Oficina de 
Información del Ayuntamiento (C/ Santa Úrsula) o en el Centro de Información de la UAH. 
y se deberán presentar en los Registros Generales de ambos Organismos.

Bcrnáldcz manifestó que 'el im
porte total de las "Ayudas Univer
sidad-Ayuntamiento*. que se con
ceden desde el arto 19X4. asciende 
a 32.000 euros*. Cada alumno be
neficiado con esta beca recibirá el 
importe correspondiente a los 
"Precios Públicos por Servicios 
Académicos" de las asignaturas en 
las que se encuentre matriculado, 
con un tope de 360.61 euros, pu- 
diendo aumentarse dicha ayuda si 
existiese disponibilidad presupues
taria.

acompañar la documentación que 
justifique la situación económica 
real de la familia y cumplimentar 
debidamente el apartado "Datos 
económicos" riel impreso de solici
tud.

- Fotocopias del DNI de aquellos 
que lo posean y de las hojas del Li

bro de Familia correspondiente a 
los miembros que no posean DNI.

Las bases completas de la con
vocatoria. que recogen los requisi
tos necesarios para la solicitud de 
estas ayudas y los criterios de va
loración. se pueden consultar en 
ww w.ayto • alcahdchcnares.es.

Francisco Bernáldez. 
concejal de Educación

la disfagia orofaríngea afecta al quince por ciento 

de los pacientes mayores de 65 anos

La documentación 
que debe aportarse 
junto con el impreso 
de solicitud de la 
beca es la siguiente:

- Certificado de empadrona
miento. o similar, de la unidad fa
miliar del solicitante.

- Fotocopia de la Tarjeta de Se
lectividad o certificado de califica
ciones de los últimos estudios cur
sados. si estos no se realizaron en 
h Universidad de Alcalá.

- Declaración de la renta del 
ejercicio 2008 de todos aquellos 
miembros de la unidad familiar 
que la realicen o documento de so
licitud de devolución por el Im
puesto sobre la Renta, en caso de 
haberse realizado.

- Justificación de cualquier otro 
ingreso de miembros de la unidad 
familiar (prestaciones o subsidio 
por desempleo, pensiones de jubi- 
loción, viudedad, orfandad, invali
dez. Certificado de imputaciones 
de AEAT. etc.).

- En los casos de familias que no 
tuvieran obligación de presentar la 
Declaración del IRPF. deberán

El hospital Principe de Asturias realiza 
tratamiento multidisciplinar 
de los problemas de deglución
La disfagia orofaríngea consiste en la dificultad para tragar alimentos, tanto sólidos 
como líquidos. En el Hospital Universitario Príncipe de Asturias su tratamiento, que 
afecta a pacientes con ictus. parkinson o dependientes, se realiza de modo coordinado 
entre los servicios de endocrinología, otorrinolaringología y rehabilitación. La dificultad 
para tragar alimentos, ya sean sólidos o líquidos, es un síntoma provocado por altera
ciones anatómicas y funcionales de las estructuras que intervienen en la deglución. La 
disfagia orofaríngea se manifiesta de forma variable en pacientes con multitud de situa
ciones clínicas. De hecho, su importancia está directamente relacionada con su elevada 
prcvalencia. ya que el 15 por ciento de los pacientes mayores de 65 años la padece.

Además, está préseme en múlli- 
ples patologías: en más de un 50 
por ciento de los casos de pacien
tes con ictus o parkinson. en más 
de un 40 por ciento de las perso
nas dependientes o en el 60 por 
ciento de los casos de esclerosis 
múltiple o esclerosis lateral amio- 
trófica. La disfagia orofaríngea 
dificulta la deglución del 25 por 
ciento de los pacientes con Alz- 
heimer y es consecuencia en el 
caso de tratamientos oncológicos 
específicos por tumores de cabe
za y cuello.

"Muchos pacientes con disfagia 
orofaríngea identifican bien los 
atragantamientos pero no dan im
portancia a toser mientras conren. 
y en ocasiones no lo comentan a 
sus médicos. En estos casos es 
fundamental que los cuidadores 
informen a los facultativos de 
cualquier sospecha de este sínto
ma por su implicación en la mor- 
bimortalidad de los pacientes en 
relación con episodios de bronco- 
aspiración” explicó la doctora Ju

lia Alvarez. jefe de sección del 
Servicio de Endocrinología y Nu
trición Clínica del Hospital Uni
versitario Príncipe de Asturias, de 
Alcalá.

Tratamiento 
multidisciplinar
En el centro sanitario el estudio 

y tratamiento de la disfagia orofa- 
ríngea se realiza de forma multi
disciplinar entre los servicios de 
Endocrinología. O.R.L. y Rehabi
litación. con el objetivo de plante
ar perspectivas comunes que re
duzcan sus graves consecuencias, 
como deshidratación. malnutri- 
ción o broncoaspiración.

Es fundamental una adecuada 
integración interdisciplinar entre 
los servicios proveedores de pa
cientes -como Medicina Interna o 
Neurología- el Servicio de O.R.L. 
que ayuda a establecer el diag
nóstico. el Servicio de Endocrino
logía. que también colabora en el 
diagnóstico realizando los estu

dios funcionales a pie de cama 
(test de volumen-viscosidad) y 
determinando las pautas de so
porte nutricional especializado o 
dicta oral que sea necesaria, así 
con» el Servicio de Rehabilita
ción. imprescindible para intentar 
conseguir la normalidad degluti
da.

Para iniciar la aproximación al 
estudio de este síntoma es im
prescindible el conocimiento ana
tómico y de las peculiaridades de 
un colectivo como es la población 
mayor y el anciano frágil. 'El 
abordaje diagnóstico con técnicas 
sencillas a pie de cama, o en los 
casos complicados con técnicas 
más sofisticadas, y el desarrollo 
integral de terapias nutricionalcs 
y rehabilitadoras nos permiten 
mejorar la eficacia y la seguridad 
de la deglución del paciente, lo 
que reduce las comorbilidades 
(desnutrición y broncoaspira
ción)" señaló la doctora Julia 
Álvarez.
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Margarita García y María Valle

serán la Alcaldesa y Mayordoma

Alcalá celebrará la 
Fiesta de Santa Águeda 
el 7 de febrero
¡Ese día las mujeres somos las que mandamos!, aseguran 
con alegría las protagonistas. Es el tópico con el que se alu
de a esta Fiesta popular y en la que independientemente de 
quien mande, lo más importante es la exhibición de los tra
jes regionales de Castilla y León y el homenaje a la tradición 
y las leyendas de la tierra, especialmente la de Santa Águe
da. Margarita García y Moría Valle serán quienes reciban este 
afto el bastón de mando por un día de manos de Bartolomé 
González, y quiénes mejor que ellas para hacer un llama
miento de participación a los vecinos de esta ciudad.

"Ix» que tratamos es que la 
gente se incorpore porque es 
una fiesta muy bonita", rcco 
nocían las Aguedas, que es 
como se conoce tradlcional- 
mente a las sodas de la Cofra 
día de Santa Águeda, de la que 
forman parte la salmantina 
Margarita García y la leonesa 
María Valle.

Ambas han relatado a 
PUERTA DE MADRID que la 
historia de Santa Agúcela nos 
traslada al ano 251 en la ciu
dad scgovlana de Cabaña, 
donde esta mujer defendió su 
virginidad ante el ímpetu amo
roso <lc un cónsul romano. 
Casi un milenio después, en 
Znmarramala. las mujeres de 
este pueblo segoviano partici
paron en la toma del Alcázar 
conquistado por los moros. 
Para ello se vistieron con sus 
mejores galas mientras los 
hombres atacaban. Cuando 
los moros se dieron cuenta de 
la estratagema urdida por las 
avispadas castellanas, éstos 
decidieron como represalia 
asesinar a la cabecilla de este 
Cpo de mujeres y cortarle 

pechos igual que a Santa 
Agueda diez siglos antes, de 
ahí que se celebre esta festivi
dad en todas las provincias de 
Castilla y León así con» en al
gunas ciudades donde hay 
centros regionales de esta Co
munidad Autónoma, como por 
ejemplo Alcalá de Henares, 
cuya tradición de las Aguedas 
se festeja y consolida desde 
hace 18 años.

Los Festejos se repiten cada 
año en el domingo más cerca-

SE VENDE PISO
En Akoló - Zoco Puerto do Modrid 
fotolmonlo omvoblodo, falo poro vi
vir o o'qvlo'. Solón «onde, 3 dormi
torio» omplio», 1 bono, «orino y ho!, 
Kxrtvrol • Comunidod 40 evroi.

o: 190.000 cvroi (Ño oocnríoi)
Tlef.: 68 1 109 534 

no al 5 de febrero, que es el 
día que murió la Santa. En 
2010. esc domingo es el 7 de 
febrero. Los actos comenzarán 
a las 1 i horas con la Santa 
Misa en el Centro de Comuni
dades. A continuación, las co
frades. aproximadamente 60 
mujeres, invitan al resto de 
ciudadanas a asistir a la pro
cesión con la imagen de la 
Santa ¡x>r las calles Portilla. 
Licenciado Vidriera. Ronda de 
la Pescadería. Empecinado. 
Mayor y Plaza de Cenantes. 
Durante el recorrido, las Ague
das lucirán con elegancia los 
trajes regionales de las nueve 
provincias que componen Cas 
tilla v León: Sególa. Salaman
ca. León. Valladolld. Falencia. 
Soria. Avila. Burgos y Zamora. 
"Allí bailaremos Jotas de todas 
las provincias al ritmo que 
marcan las flautas, los tambo
rines y las dulzainas", anun
cian.

Pero el momento más impor
tante se producirá cuando Ue- 
Een al Ayuntamiento, pues

♦ recibirá el alcalde y gran 
parte de la concejalía y se diri
girán al Salón de Plenos, que 
es donde se produce el cambio 
de poderes. Las nuevas alcal
desa. Margarita García, y Ma
yordoma. María Valle, recibi
rán de manos de Bartolomé 
González el bastón de mando. 
Después del acto regresarán al 
Centro de Comunidades por 
las calles Trinidad. San Julián 
y Ronda Pescadería. Desde allí

I efnicalSS
ENERGÍAS RENOVABLES
91883 96 97
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Margarita García como alcaldesa y María Valle como mayordomo, 
recibirán el bastón do mando de manos del alcalde complutense

se marcharán a celebrar la co
mida de la Hermandad y al fi
nalizar d almuerzo, y antes de 
que comience el baile, el alcal
de recogerá el bastón de man
do.

Aunque en su origen estos 
Festejos eran exclusivamente 
para las mujeres. Margarita 
García, explicó que en la Fies
ta de Alcalá sí han participado 
los hombres, quienes irán ata
viados con sus capas, pues "si 
no nos hubieran acompañado 
los maridos no hubiéramos 
podido salir en procesión" ya 
que al principio eran muy po
cas cofrades. "Por eso están 
tan integrados y viven las fies
ta de Santa Agueda con mu
cha alegna Junto a sus espo
sas. aunque en un principio 
era cosa de mujeres-, destaca 
la que será alcaldesa por un 
día.

Sí Margarita García fuera al
caldesa de verdad, con respec
to a las mujeres haría infini

dad de cosas. ¡x>r lo menos 
que no se pierda La tradición, 
que los ciudadanos conserven 
sus raíces". Y es que tanto ella 
como la que será Mayordoma 
coinciden en señalar que "a la 
juventud estas cosas no les 
gustan porque les da vergüen
za. se van a bailar a las disco
tecas. pero lo de bailar en la 
calle delante de la gente no les 
gusta". Claro que lo que más 
pena les da es que "cuando lle
vamos el traje regional hay jó
venes que nos preguntan si 
vamos disfrazados por el Car
naval y se echan a reír".

Por eso la Cofradía de Santa 
Agueda, con sede en el Centro 
Castellano Leonés de la calle 
Licenciado Vidriera, trata de 
atraer a la gente joven para 
que se incorpore a sus activi
dades o grupos como Ancha es 
Castilla y El Yugo. En ellos los 
participantes pueden apren
der bailes, participar en ron 
dallas o en actividades teatra-
les a cambio de pagar una 
cuota anual de siete euros.

ACTIVIDAD EN CASA
Copia direcciones, 

ensobrado, envío publicidad 

671342543 
www.trabajosencasainfo.com
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"Hubo descontrol ynula voluntad de diálogo de algunos concejales 

del PP", dijo Alberto Blázuuez

Según el PSOE. la desíis»
ensombreció los primeros plenos de distrito
El concejal socialista responsable de los temas de Participación Ciudadana. Alberto Bláz- 
quez. manifestó a PUERTA DE MADRID que la celebración de los primeros plenos de las 
juntas de distrito estuvo marcada por "la desorganización, el descontrol y la nula vo
luntad de diálogo de algunos concejales del PP. lo cual ensombreció estos primeros ple
nos de las Juntas de Distrito". De las veinte mociones que propusieron los vocales so
cialistas para mejorar los barrios y la calidad de vida de los vecinos, catorce fueron re
chazadas por el PP y sólo seis pudieron ser aprobadas, según el propio Blázquez.

"Después de casi tres altos 
de parálisis en las Juntas Mu
nicipales de Distrito por la au
sencia de un órgano que per
mitiera el control y supervi
sión por parte de las entidades 
ciudadanas y los grupos políti
cos de la oposición, en la tarde 
del Jueves 21 de enero, tuvie
ron lugar, al fin. los primeros 
plenos ordinarios', explicó el 
edil socialista para añadir que 
la situación no fue todo lo 
buena que esperaban: "La 
desorganización por parte del 
equipo de gobierno del PP fue. 
lamentablemente, la nota do
minante en estos primeros 
plenos de distrito en los que se 
ha aplicado el Reglamento de 
Participación Ciudadana de 
forma arbitraria y a criterio del 
presidente o presidenta de 
cada Junta de Distrito, sin 
ninguna coordinación y con 
un preocupante y manifiesto 
descontrol'.

Alberto Blázquez lamentó 
que hubiera juntas que no ad
mitieran las mociones de los 
vocales del reOE. "a pesar de 
que fueron presentadas en 
tiempo y forma, como en los 
Distritos II y V. cuando en 
otras juntas sí fueron admiti
das sin ningún problemas-.

'También -añadió- se dio la 
circunstancia de que las mo
ciones presentadas en el dis
trito lll ni siquiera se llegaron 
a votar por decisión de la pre
sidencia. en contraposición a 
las otras cuatro Juntas donde 
sí se votaron todas y cada una 
de las mociones".

El edil socialista mostró su 
decepción ante la nula volun
tad mostrada por el equipo de 
gobierno del PP para que las 
Juntas de Distrito funcionen 
como verdaderos centros de 
participación ciudadana, tal y 
como venimos solicitando des
de el principio de la legislatu
ra". Blázquez criticó además 
la escasa voluntad de diálogo, 

así como la actitud y las for
mas lamentables mostradas 
por algunos concejales del PP 
ante los vocales del PSOE y ve
cinos y vecinas que. de forma 
altruista y voluntaria, traba
jan ¡«ira mejorar sus barrios 
con propuestas'.

Ix>s diez vocales que rcprc-

Alberto Blázquez, concejal de Participación Ciudadana del PSOE

sentan al PSOE en las cinco 
Juntas Municipales de Distri
to presentaron veinte mocio
nes (cuatro en cada pleno de

“Están más preocupados por mantener su puesto en las próximas listas 

que en atender sus nuevas obligaciones en los distritos”

Pilar Fernández: “Los concejales del PP
muestran desconocimiento de la norma”

T-os concejales del PPquc presi
den las juntas municipales de distri
to están pensando más en las pró.xi 
mas elecciones municipales que en 
hacer bien su trabajo en relación 
con su nueva responsabilidad de 
cara a los vecinos y la obligación 
de promover la participación ciuda
dana". ha afirmado Pilar Fernán
dez. concejal de IU.

Según interpretan en Izquierda 
Unida, desde la aprobación defini
tiva del Reglamento de Participa
ción Ciudadana, el pasado 21 de 
abril de 2009. el recorrido del texto 
en el municipio ha dejado mucho 
que desear: "Desde su entrada en 
vigor, los concejales del PP han 
ntostrado su ntás profundo desco
nocimiento de la norma. Pero, y 
esto sí es más grave, han mostrado 
una total desidia a la hora de ocu
parse de su nueva responsabilidad. 
En este sentido, lejos de facilitar la 
participación ciudadana, han hecho 
todo lo posible por entorpcccria". 

Distrito) que es el número má
ximo de mociones permitido, 
tal y como se recoge en el Re
glamento de Participación

Pilar Fernández

Pilar Fernández acusó de desco
nocimiento a los concejales del PP 
que presiden las juntas municipa
les. "Simplemente tenemos que fi
jamos en la actuación de cada pre
sidente y observar cómo, pese a los 
acuerdos de constitución, todas lis 

Ciudadana. 'Estas propuestas 
pretendían resolver diversas 
problemáticas que sufren los 
vecinos y vecinas de los dife
rentes distritos de nuestra 
ciudad".

Entre ¡as seis mociones 
aprobadas ai PSOE (las cuatro 
mociones del distrito III ni tan 
siquiera se votaron) so en
cuentran una reforma de ios 
accesos, viales c instalación de 
recles de seguridad en el Par 
que Deportivo de El Ensanche: 
la dotación de los recursos hu
manos y materiales de Policía 
Municipal a la Comisarla de
Barrio del Distrito IV que per
mita reducir la Inseguridad 
ciudadana existente en los ba
rrios de El Ensanche y Espár
tales Sur y realizar labores de 
prevención ante actos vandáli
cos: la adopción de medidas 
urgentes encaminadas a evitar 
el ¡xllgro de inclinación de los 
árboles de la calle Violeta en el 
Distrito 11: la instalación en el 
Parque O'Donncll de un equi
po de aparatos para realizar 
ejercicios físicos destinados, 
fundamentalmente, a las per
sonas mayores: la reparación 
de los espacios deteriorados 
de las aceras de la Ronda Fis
cal entre la glorieta del Aicorlo 
y Gran Canal y el asfaltado de 
las zanjas abiertas en las ca
lles Diego de Torres y Madre 
de Dios en el Distrito 1.

juntas se han convocarlo el mismo 
día y a la misma hora. También re
sulta lamentable que. utilizando to
dos el mismo reglamento, las nw- 
ciones presentadas por las entida
des aparecen en el orden del día. o 
no. según de qué junta hablemos."

Con todo, lo ntás negativo, según 
Fernández, fue la interpretación del 
funcionamiento de los plenos que 
cada presidente hacía en el momen
to y sin directrices claras y liomo- 
géneas para todos: 'Así. en alguna 
junta se permitía discutir en el apar
tado de Ruegos y Preguntas aque
llas mociones que no aparecían en 
el orden del día. En otras, la del dis
trito II y la del distrito lll. se inter
pretó el artículo 76.4 de la forma 
más restrictiva posible, impidiendo 
la participación ciudadana".

En relación con el último aspecto. 
IU ha presentado una reclamación 
ante el ayuntamiento "contra la in
terpretación restrictiva de las nor
mas en perjuicio de los vecinos".

30 de enero de 2010 puerta de Madrid



Jesús Domínguez ha destacado los buenos resultados üe los 
contenedores frente a la recogida mediante el punto móvil % 

Medio Ambiente triplica los puntos fijos 
de recogida de aceite usado en Alcalá
El concejal de Medio Ambiente en el Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha anunciado que 
"se pasará de 5 a 15 puntos fijos de recogida de aceite usado, lo que permitirá a los vecinos 
tirar este residuo sin limitaciones de horario y con la mayor comodidad".

Los nuevos contenedores 
pasan a sustituir al punto de 
recogida móvil que. en un 
horario limitado, hacía el 
servicio en los mismos em
plazamientos que se sitúan 
los puntos fijos, que se unen 
a los que ya había en las jun
tas de distrito. La situación 
de los contenedores de reco
gida de aceite usado queda 
de la siguiente manera:

• Punto Limpio Municipal. 
Camino de la Esgaravita. s/n

• Junta Municipal de Dis
trito I. Calle Daolz y Velardc. 
9

• Junta Municipal de Dis
trito II. Avenida Reyes Católi
cos. 9

• Junta Municipal de Dis
trito III. Pasco de los Pinos. I

• Junta Municipal de Dis
trito IV. Calle Octavio Paz. 15

• Junta Municipal de Dis
trito V. Calle Gil de Andrade. 
5

• Mercadlllo Aguadores
• Mercadlllo C/ Jorge Gui

llen
• Mercadlllo Avenida del 

Ejército
• Mercado Municipal (Jun

to Avio)
• Galería Juan De Austria
• Plaza San Isidro
• Galería Comercial Nueva 

Aléala
• Ensanche (Junto Alcala 

Magna)
• Espártales (Junto A Ca- 

rrefour)
• La Carena (Rotonda Feli

pe V)
"Cojí este Scnlcio. de ca

rácter gratuito - ha señalado 
el concejal de Medio Ambien
te - ofrecemos una alternati
va a tocios aquellos ciudada
nos sensibilizados con el me
dio ambiente, acercándoles a 
sus barrios los puntos de re
cogida". 'Esta medida se une 
a las instalaciones del Punto 
Limpio Municipal existente 
en Camino de la Esgaravita. 
s/n. que ya ofrecía el servicio 
de recogida de estos aceites", 
ha detallado Jesús Domín
guez.

Los aceites usados recogi
dos serán objeto de un poste
rior aprovechamiento como 
biodtesel. que es un combus
tible no contaminante que 
contribuye a la diversiíica-

Jesús Domínguez Picazo, concejal de Medio Ambiente 

clón energética y a la lucha
írente al cambio climático.
Junto a la reutilización del

Según U6T la situación se convierte muchos días en vomlWa 

jAnúan los malos olores
en el nuevo cuartel de Policía Local
La alegría de la Policía Local y de la Policía Nacional por la inauguración en julio de 2008 
de un nuevo edificio como comisaria conjunta, proyecto este pionero c innovador en Es
paña, no ha tardado mucho en convertirse en decepción y frustración de más de medio 
millar de profesionales que tienen allí su centro de trabajo y de miles de usuarios. Según 
la sección sindical de UGT en el ayuntamiento de Alcalá, "parece inconcebible, pero es 
cierto: el nuevo cuartel de Policía Local, que con tanto bombo se inauguró hace apenas 
dos años, se ha abierto con graves deficiencias".

En una nota remitida a 
PUERTA DE MADRID esta sec
ción sindical aseguró que son 
muchos los problemas que han 
aparecido en este nuevo edifi
cio: No ramos a mencionar los 
problemas de goteras que hace 
no mucho asolaban el vestíbulo 
de entrada al cuartel, pero sí 
queremos centrar la atención 
en otro grave problema que asó
la el edificio. Nos referimos a los 
olores que emanan por los des
agües y que hacen casi imposi
ble que los policías puedan en
trar en los vestuarios (zona más 
castigada por los malos olores). 
La situación se convierte mu
chos días en vomitiva".

Según UGT no sólo son olo
res lo que salen por los des
agües. 'sino que también, una 
vez cada quince días cómo má- 

accíte se llevará a cabo el re
ciclaje de las botellas de 
plástico donde se deposita- 

ximo. se desbordan las aguas 
fecales cual gélser. e inundan 
pasillos y estancias, haciendo 
que el personal de limpieza, do
tado con métodos arcaicos, re
coja la mierda diluida con una 
simple fregona, con los riesgos 
de contacto e inhalación que 
tienen".

La sección sindical de UGT 
afirmó que ha denunciado la si
tuación ante las comisiones 
municipales de salud laboral y 
personal, "pero el concejal del 
área. Javier Fernández Abad, 
insiste en que esto es un pro
blema de construcción y que el 
Ayuntamiento de Alcalá no ter
minará de pagar la obra hasta 
que la empresa constructora 
termine con el problema. Ade
más. añade que ya no huele tan 
mal', según el comunicado del

Cada distrito 
tendrá tres 

lugares en los aue 
se recogerá el 

residuo de manera 
continuada, que 
se unen al Punto 

Limpio del C° de la 
Esgaravita

rán estos aceites.
Se estima que la produc

ción de aceite doméstico usa
do es aproximadamente de 4 
litros por persona/aúo. lo 
que supone que en Alcalá la 
cantidad recogida podrá ser 
de 824.000 litros/aúo.

El aceite se verterá en una 
botella de plástico que sé in
troducirá directamente en 
los contenedores fijos. Se re
cogerá cualquier tipo de acei
te vegetal sobrante de la co
cina. pero en ningún caso se 
admite el aceite de motor, 
grasas industriales o aceites 
con bases de petróleo.

sindicato.
"De estas palabras podemos 

extraer la conclusión de que el 
despacho del Concejal está 
muy lejos del cuartel de Policía 
local. Parece que no le importa 
el bienestar de los policías por 
los que debería velar. Además, 
no es de nuestra incumbencia 
si se paga o no se paga... Lo 
único importante en esta situa
ción es que se está atentando 
contra la salud de los trabaja
dores y el concejal no hace 
nada: peor todavía permite que 
esta situación se prolongue in
definidamente*. según el comu
nicado que concluye diciendo 
que "al final los policías locales 
tendrán que vestirse y desves
tirse en plena calle cuando ya 
no aguanten el nauseabundo 
olor*.
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Exigen el cobro de las subvenciones prometidas por 
rehabilitar sus viviendas

"¡La CAN nos debe unos 
3.000 euros a cada uno!"

-Hav personas que 
pidieron un crédito 

para poder pagar una 
rehabilitación a la 

que los obligó 
el ayuntamiento

Todo comenzó cuando el día 26 de diciembre de 1999 se produjo un accidente al caer parte 
del revestimiento de la fachada del bloque número 7 de la calle Miguel Ángel sobre un esta
blecimiento comercial. El suceso ocurrió de madrugada y no hubo heridos pero sí importan
tes destrozos. Aquello hizo que el Ayuntamiento emitiera informes técnicos que concluye
ron en la necesidad de realizar la rehabilitación de fachadas y cubiertas de todos los bloques 
de la zona, para lo cual se declaró la misma como zona de urgente rehabilitación. Para ello 
se establecieron subvenciones para los vecinos de hasta un 60 por ciento del coste total de 
una obra que afectó a 23 portales de varias calles, con aproximadamente 800 vecinos, y el 
coste superó los 3 millones de euros. La Comunidad de Madrid estipuló una subvención del 
40 por ciento y el ministerio de la Vivienda llegaba hasta el 20 por ciento que entregaba a la 
Comunidad de Madrid. Las obras comenzaron en algunos portales hacia el año 2005; las úl
timas actuaciones concluyeron en 2008. Pero la mayor parte de los vecinos, que tuvieron que 
pagar el coste total de las obras, siguen esperando las subvenciones prometidas. A más de 
400 se les debe una media de 3.000 euros por propietario de vivienda.

Los miembros de las manco
munidades se han unido para 
pedir una cita con el alcalde 
de Alcalá. Bartolomé Gonzá
lez. c Intentar solucionar esta 
situación que se agravó el 8 de 
enero. Esc día. c) director ge
neral de la Vivienda y Rehabi
litación. Juan Van Halen visitó 
en Alcalá la oficina móvil de 
rehabilitación, un autobús in
formativo que estuvo en la cer
cana plaza del Barro. Van Ha
len. acompañado por el presl 
dente de la Junta Municipal 
del Distrito 11. Jesús Fernán
dez Pascua), dijo durante su 
visita que la CAM abonó du
rante el año 2009 un total de 
37.2 millones de euros en ayu
das para que las familias ma
drileñas rehabilitaran sus vi
viendas c Instalaran ascenso
res. unas actuaciones que be
nefician directamente a unas

Se establecieron subvenciones para los vecinos de hasta 
un 60 por ciento del coste total de una obra que afectó 

a 23 portales de varias calles

12.600 viviendas y 32.000 ciu
dadanos de toda la reglón. Y 
claro, los vecinos se preguntan 
dónde está su dinero.

El problema afecta a 23 por
tales de la plaza de San Fran
cisco de Asís y aledaños, es 
decir las calles Zurbarán y 
San Fructuoso: "El Ayunta
miento nos obligó en 2002 por 
decreto a rehabilitar fachadas 
y cubiertas. En 2006 conclu
yeron las obras en algunos 
portales y los vecinos tuvimos 
que pagar a la empresa cons
tructora el importe íntegro de 
los trabajos realizados. En to
tal más de 3 millones de eu
ros. a la espera de que se nos 
entregaran las subvenciones 
concedidas".

Todos recuerdan las dificul
tades que tuvieron para hacer 
frente a un pago tan impor
tante puesto que por cada una 
de las viviendas tuvieron que 
S cifras próximas a los 

euros como media: 
"Hubo vecinos que tuvieron 
que pedir en el banco un prés
tamo para poder hacer frente 
al pago, crédito que aún están 
pagando", explicó José Anto
nio Arrogante.

Los vecinos reconocieron 
que el propio Ayuntamiento se 
ofreció a ayudarlos: Tenemos 
documentos firmados en los 
que se comprometieron a ayu
darnos con materiales 'de 
construcción, lo que sí cum-
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Los vecinos también so quejaron del mal estado on que so encuentra la plaza de San Francisco, 
con baldosas destrozadas y la fuente sucia y llena do pintadas y sin funcionar

plicron. asi como a darnos 
unas ayudas económicas de 
hasta el 50 por ciento en el 
caso de que no se hubiesen 
conseguido los préstamos en 
un plazo determinado'. Esa 
ayuda municipal finalmente 
no se materializó "ya que nos 
obligaban en unas fechas de
terminadas a realizar las reha
bilitaciones advírtíéndonos 
que sí no perdonamos las sub
venciones de la Comunidad de 
Madrid y del ministerio de la 
Vivienda'. Eso fue lo que hizo 
que el 90 por ciento de los ve
cinos se tuviera que meter en 
préstamos personales con los 
bancos para poder hacer fren
te al pago exigido por la em
presa constructora. De otro 
modo la obra les saldría mu
cho más can». Sin embargo 
muchos todavía esperan que 
les lleguen esas subvencio
nes'.

Discriminación
Pero el asunto se ha agrava

do aún más puesto que los ve
dnos de alguno de los portales 
sí han cobrado la subvención 
comprometida en su totalidad. 
Son los menos. José Antonio 
Arrogante dijo que hay una 
evidente discriminación entre 
unos y otros vecinos:

Hay otros portales en los 
que han cobrado una mínima 
parte y si podemos asegurar 
que en unos quince de los 
veintitrés portales afectados 
no se ha percibido todavía ni 
un solo céntimo de euro. Y cn- 
dma el director de la Vivienda 
viene a decir que la Comuni
dad de Madrid te subvenciona 
para que rehabilites tu vivien
da".

Según Miguel Ángel Muñoz,, 
los vecinos están siendo muy 
pacientes: "Nuestro error ha 
sido fiarnos de la Comunidad 
de Madrid, que nos dijo que 
la mitad de la subvención se 
nos entregaría con el inicio 
de las obras. Nuestra sorprc 
sa es que han pasado los 
años y en muchos casos no 
hemos recibido absolutamen
te nada. De hecho está por

- De 23 portales incluidos en la zona de urgente 
rehabilitación de la plaza de San Francisco 
de Asís y aledaños, Quince de ellos no han 
recibido ni un céntimo del 60 por ciento de 

la subvención prometida

cscrílo como podemos de
mostrar

Carlos de Andrés Pérez ex
plicó que la crisis económica 
agrava aún más el problema: 
"Hay que recordar que la si
tuación económica es muy de
licada y lo que le pedimos al 
alcalde es que lo mismo que 
desde el Ayuntamiento se nos 
obligó a gestionar todo urgen
temente diciendo que si no 
perderíamos la subvención, 
que ahora le pida a la Comu
nidad de Madrid que agilice 
este asunto y que nos paguen 
el cien por cíen de lo que nos 
delien. no que nos den plazos 
porque las obras han termina
do hace más de dos y tres 
años".

Especial Mamá
Es imprescindible durante el embarazo 
contínuar cuidando su aspecto general, 
para no encontrarse después de nueve 

meses de abandono y la fatiga 
del parto, con un cuerpo irreconocible 

y desmoralizante.

Tratamientos Especiales 
para la Futura Mamá

Clínica San Nicolás
Aváo. Guodolojoro, 34 • Ttfs.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 • fox: 91 881 24 93 - ALCAIA DE HENARES

Hemos tenido muy buena 
fe', afirmó Benito García San- 
chldrián. Todo lo que nos dc- 
cía el Ayuntamiento lo hemos 
ido haciendo: al final de la obra 
llegaron los técnicos y nos dije
ron que también teníamos que 
arreglar los soportales, poner 
escayola porque si no no co 
brariamos la subvención. In
cluso lo tuvimos que hacer por 
nuestra cuenta porque esa re
habilitación ya no podía ser in
cluida en el proyecto inicial 
contemplado por la subven
ción. asi es que tuvimos que 
pagar nosotros esa obra".

Según Carlos de Andrés Pé
rez. lo que denuncian es "la 
falta de respeto de la Comuni
dad de Madrid con los vecinos. 

y más ahora que están promo- 
clonando el programa de reha
bilitaciones de viviendas 
anunciando que liabrá sub
venciones cuando luego pue
den pasarse años sin que pa
guen el dinero acordado".

José Antonio Arrogante dijo 
también que las gestiones que 
han realizado han sido abun
dantes: "Hemos (do a la Co
munidad de Madrid varias ve
ces y siempre nos dicen lo 
mismo, que todo está bien 
pero que no hay dinero". A su 
lado. Benito García Sanchi- 
drián afirmó que el problema 
les ha generado situaciones 
curiosas: Hemos tenido que 
renovar documentación dos 
veces, como ¡x>r ejemplo el 
certificado de empadrona
miento. porque al pasar tanto 
tiempo esos certificados se 
han caducado". "Nos hemos 
sentido coaccionados porque 
aquí venían los inspectores de 
la oficina de rehabilitación de 
edificios y nos exigían inter
venciones nuevas bajo la ad- 
vcrlcncla de que si no no co
braríamos la subvención'.
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La oferta este ano es de 850 plazas puniendo optar todas las personas 

aunque «a hayan sido agraciadas en programas anteriores

El programa de termalismo terapéutico 
tiene este año uo 30% más de plazas
La Junta de Gobierno Local aprobó el martes 26 de enero la adjudicación definitiva del 
programa de termalismo terapéutico para mayores durante el arto 2010 en el importe de 
135.000 euros que corresponden a 126.168.33 euros más 8.831.77 euros de IVA. Según 
destacó el edil de Mayores c Integración de Alcalá. Jesús Fernández Pascual, "el esfuer
zo de este equipo de gobierno ha hecho posible que este año incrementemos el número 
de plazas en un 30 por ciento con respecto a 2009. llegando a las 850 plazas, además de 
congelar el precio, de modo que los beneficiarios sólo tendrán que abonar 99.50 euros 
por una semana de estancia en pensión completa”. El plazo de inscripción comienza el 
próximo 1 de febrero y se prolongará hasta el día 26 de febrero.

Fernández Pascual explicó 
que "una de las principales 
novedades de la edición 2010 
del programa de "balneario te
rapéutico’ es que podrán optar 
a una plaza todas las personas 
mayores de 65 artos que cum
plan los requisitos, aunque 
hayan sido agraciadas en pro 
gramas de artos anteriores'. 
De este modo, un total de 850 
mayores. 200 más que el pa
sado arto, disfrutarán de una 
estancia de 7 días en una es
tación termal con alojamiento 
y manutención en régimen de 
todo Incluido, tratamientos 
termales específicos con reco
nocimiento médico y transpor
te.

‘Estoy muy satisfecho -ex
presó Fernández Pascual- ya 
que con el mismo gasto y gra
cias a una mejora en la oferta 
hemos aumentado en un 30 
por ciento el número de plazas 
con respecto al arto anterior y 
en un 112.5 por ciento respec
to a 2008. un programa que 
desde la Concejalía de Mayo
res consideramos uno de 'los 
más atractivos c importantes 
para nuestros vecinos’. El 
Ayuntamiento de Alcalá puso 

en marcha el Programa de 
Termalismo Terapéutico en 
2003 ofertando 50 plazas. De 
2004 a 2007 el número de pla
zas aumentó a 350. llegando a 
las 400 en 2008. 650 en 2009 
y 850 plazas en 2010.

Las inscripciones se pueden 
realizar en la Concejalía de 
Mayores (C/ Santa Úrsula. 2) 
en horario de 9 a 13 horas. 
Las plazas se asignarán me
diante sorteo público que se 
celebrará el próximo 5 de mar
zo. a las 11 horas, en el salón 
de actos de la Junta Municipal 
II. Se establecerán dos turnos 
Bra los viajes: primavera

>rtl. mayo y Junio) y otoño 
(septiembre y octubre).

El coste total de la plaza es 
de 307.19 euros, de los cuales 
el beneficiario aportará 99.50 
euros y el Ayuntamiento el 
resto, que suma 207.69 euros. 
Así. el coste total del programa 
en 2009 asciende a 135.000 
euros aproximadamente.

Un programa de éxito
La asistencia al programa 

incluye el desplazamiento, con 

un guía en cada viaje, y la es
tancia que será de siete días y 
seis noches, en pensión com
pleta en un hotel de cuatro es
trellas. localizado en Murcia, 
en la localidad de la Manga del 
Mar Menor. El complejo se ca
racteriza por utilizar agua de 
mar filtrada y. según la ínfor- 
mación facilitada, sus aguas 
están especialmente indicadas 
para nutrir el organismo de 
sales y minerales perdidos 
como consecuencia del estrés, 
alivio y prevención de enfer
medades reumáticas (sobre 
todo artrosís). óseas, cutáneas 
y aparato circulatorio. Ade
más. habrá una persona en el 
hotel a disposición exclusiva 
del grupo durante toda la es
tancia y todos los turnos, para 
cualquier necesidad que pu
diera surgir.

Asimismo, el programa in
cluye una cena de gala, un re
conocimiento médico a la en
trada al balneario, actividades 
de animación socíocultural 
durante toda la estancia, cua
tro días de tratamientos ter
males específicos y dos días 
más con técnicas complemen
tarias. !

Manos Unidas lleva 
enviados un total 
de 780.000 euros de 
ayuda de emergencia 
a Haití

Manos Unidas ha enviado a 
Haití una nueva partida econó
mica de 145.000 euros tenden
tes a aliviar la situación de los 
damnificados por el terremoto. 
Con esos fondos se financiarán 
dos proyectos en el municipio 
de Petit Goave. del departa
mento del Oeste, ejecutado por 
la Parroquia local: y en la zona 
de Damassin. municipio de Ca
yes. departamento del Sur. 
bajo la responsabilidad de la 
congregación de las Soeurs de 
Marte Reine Immaculée.

Por su parte, el jueves 21 de 
enero Manos Unidas liberó un 
segundo envío de ayuda de 
emergencia |X>r 335.000 euros. 
Esta cantidad está destinada a 
cuatro proyectos: uno en la pe
riferia de Puerto Principe: dos 
en las zonas rurales de Rivícre 
Froidc y Bcausdour. en el de
partamento del Oeste (cerca de 
Puerto Principe): y uno más en 
Cavalllon. en el departamento 
del Sur. En esta ocasión, los 
fondos se van a canalizar a tra
vés de tres instituciones loca
les. la Fundación Nuestros Pe
queños Hermanos y Herma
nas. la Union des Paysans de 
Biston (UPB) y los Pctits Fréres 
de Saínte Thérésc (PESO El 20 
de enero se enviaron los prime
ros 308.000 euros para finan
ciar cuatro provectos de emer
gencia.

listas cantidades, sumadas a 
los 308.000 euros enviados el 
20 de enero, alcanzan un total 
de 780.000 euros, que se in
crementarán en los próximos 
días con nuevas aprobaciones 
de proyectos.

Por otro lado, es satisfactorio 
observar la clara tendencia ha
cia la normalización en la dis
tribución de la ayuda de emer
gencia a los damnificados, 
aunque persisten múltiples ca
rencias y dificultades.

En Puerto Principe funcio
nan ya 18 hospitales con asis
tencia internacional: además, 
se han levantado 16 hospitales 
adicionales de emergencia y es
tán en proceso de instalación 
otros 14.

KIOSCO DE HELADOS: 
Si estás interesado en llevar 

un kiosco do helóos para esto 
verano en Alcalá do Henares.

Liámanos al
Tino.: 91 675 14 42
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El grupo de teatro Talía representó la obra

Los pintores no tienen recuerdos^

Fiesta de San Sebastián en Valdeavero
La tradición manda, y ya entrado el mes de enero con unos comienzos festivos por la llega
da del nuevo año. aparece primero San Antón bendiciendo animalitos y el veinte se celebra 
en varios pueblos San Sebastian. Valdeavero. pueblo muy vinculado a Alcalá, celebra por 
todo lo alto su flesta de San Sebastian.

Este año. la coordinadora de 
actividades del Centro de Ma
yores Gil de Andrade: Toñi de 
la Casa, que tiene la responsa

bilidad laboral en Alcalá, pero 
su residencia en el cercano 
pueblo, organizó una actua
ción teatral, dada su relación

con el citado grupo TALIA'. El 
pasado vcntlcuatro se celebró 
la representación en el salón 
de actos de la casa de la cul

tura. con una afluencia de pú
blico a rebosar La capacidad 
del salón teatral. Merche, di
rectora del grupo, movió con 
soltura sus peones, tratando 
de conjugar equilibrio funcio
nal y soltura con resolución en 
cada escena. Un grupo que lo 
componían por orden de apa
rición: Lorenzo. Pilar. Alt. Ma
nolo. Ludí. Nati.

Toñi y Carmen. La farsa 
para clown representada, del 
italiano Dado Fó. era un juego 
escénico, donde los desequili
brios psíquicos se mezclaban 
con tina comicidad rayando en 
el despropósito. La falsa tira
nía de la protagonista, envuel
ta en un amor desmesurado 
ante el marido embalsamado, 
se enfrenta con el despliegue 
pleno de comicidad de la pare
ja de pintores, que encuentran 
un filón, donde iban a realizar 
una de sus variadas chapu 
zas. El final llega al sumo del 
despropósito con una viuda 
desquiciada por la complici
dad de los demás y "sus chi
cas'. profesionales del ligue, 
bailando 'la bomba" mezcla
das con los varones del grupo, 
todos ellos con una caractcri- 
zación muy a propósito y bajo 
una ambicntación bien llevada 
por la dirección. Fue un agra
dable espectáculo, que recibió 
la aceptación de un público fá
cil en la risa, que es la actitud 
a presentar ante el esfuerzo, la 
voluntad y la disposición de 
un grupo teatral, enteramente 
aficionado, pero que tratan de 
superarse en cada actuación.

Atila-no

La nueva producción de la compañía complutense El Teatro del Finikito

Recta final de los ensayos 
de Public ornotpublicen Camarina
Los actores de la compañía El Teatro del Finikito se encuentran ensayando en el Audi
torio de Camarma de Esteruclas. bajo la dirección de Cario Boso. una nueva edición del 
espectáculo Public or not pullc que desde hace tres años triunfa en Francia.

Public or not public cuenta 
la historia de un productor de 
teatro, directores y actores 
que se unen para crear una 
nueva forma de teatro, más al
ternativo. más social, más po
pular. más... loco. Una forma 
de teatro donde el público está 
en el centro de la acción dra
mática como testigo y juez del 
proceso democrático propues
to por el actor. Pero para saber 
a dónde llegar hay que saber 
de dónde se viene.

Actores y 
espectadores se 
unen para participar
Public or not public es un 

pretexto para recordar la his
toria del teatro y para presen 
lar las mejores escenas del te
atro desde sus orígenes hasta 
hoy. Es un viaje en el (lempo 
donde actores y espectadores 
se unen para participar en la 
creación de un mundo mejor.
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Campo de fútbol*? de El Ensanche. Al fondo, viviendas que reciben balonazos.

Se subirán las vallas del polideportivo 
y se instalarán redes detrás de las porterías

Contra los balonazos en El Ensanche
El parque deportivo El Ensanche, situado entre las calles Gonzalo Torrente Ballester y 
Gabriela Mistral, tendrá vallas más altas y redes detrás de las porterías. Con esos añadidos 
se espera evitar que sigan saliendo del recinto deportivo más balones que impacten contra 
las viviendas vecinas c incluso en los niños que juegan en la zona infantil del parque. Tam
bién se reformarán las entradas al polideportivo para evitar charcos y lodazales.

El parque deportivo El 
Ensanche abrió en 2006 y cos
tó 1.4 millones de euros. En 
sus 28.000 ni' tiene pistas de 
baloncesto, fútbol sala, pati

naje y pádcl. Además posee 
zonas de pasco, un circuito de 
mountaín-blkc y espartos 
para petanca o ajedrez, ya que 
todas las mesas tienen dibuja

do un tablero. Hay asimismo 
un edificio de servicios y ves
tuarios. También tiene una 
zona de Juegos infantiles y 
posteriormente se le añadió

un espectacular campo de íút 
bol-7 de hierba artificial. 
Entonces apareció también el 
problema de los balonazos.

El pleno de la Junta de Dis
trito IV trató esta cuestión en 
su duodécimo punto, una 
moción del PSOE para instalar 
redes de protección tras las 
porterias y reformar los víales 
y accesos al parque deportivo 
El Ensanche para evitar la for
mación de bolsas de agua y 
barrizales.

Fernando Erques, vocal del 
PSOE. relató la propuesta: El 
alcalde. Bartolomé Gorvález. 
acudió al parque deportivo El 
Ensanche a inaugurar el cam
po de fútbol-7. pero en ese 
polideportivo se siguen for
mando charcos. Otro proble
ma es que los vecinos no sólo 
sufren los ruidos de los balo
nes. sino los propios balona
zos que impactan en los niños 
de al lado o en los chalés veci 
nos".

El vocal de 1U. Sócrates 
Quintanar. apoyó la moción: 
"El deporte no puede menos
cabar el derecho al solaz y al 
esparcimiento. Poco cuesta 
poner esas redes".

Miguel Ángel Pérez, vocal sin 
derecho a voto y representante 
de entidades ciudadanas, 
aportó: "Rematando las vallas 
por abajo, no se doblarían 
cuando reciben balonazos o 
cuando la gente se apoya. Así 
las vallas durarían más".

El presidente de la Junta de 
Distrito IV. Marcelo Isoldi (PP). 
señaló: "Algunos doblan las 
vallas para meterse y así evitar 
andar hasta la entrada”.

Fermín Albadalejo. vocal del 
PP. replicó: "El alcalde fue al 
campo de fútbol-7 como visita, 
no como inauguración. Hay 
un proyecto de reforma de la 
zona y se aprobará en 2010. 
Se subirá el vallado".

La moción se aprobó unáni
memente.

La zona de juegos infantiles está detrás de una portería del campo de fútbol sala.
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Fútbol Segunda División B

El Sporting B cortó la racha del alcalá

3-0, regreso a la realidad
REAL SPORTING DE GIJÓN B: Laviana, Cariacedo. López. Povcs. Sergio. Pedro. Landeira. 
Muñiz (Cases, minuto 70). Guillermo. Navarro (Álvarez. minuto 85) y Carlinos (Acebal, minu
to 65). (
R.S.D. ALCALÁ: Juancho. Juani. Albarrán. Dani Torres. Joselu, Óscar. Nene. Villarejo. Miguel 
Ramos. Roberto Izquierdo (Moya, minuto 55) y Tito (Jiménez, minuto 65).
GOLES: 1-0 Joselu en propia puerta en el minuto 20. 2-0 López en el minuto 85. 3-0 Acebal 
en el minuto 90.
ÁRBITRO: Burgos Bengoechea. Tarjetas amarillas a Guillermo. Carlinos. Nene y Miguel 
Ramos.
INCIDENCIAS: 500 espectadores en la ciudad deportiva de Marco.

En el último domingo el 
Alcalá perdió en Gijón su pri
mer partido del arto, después 
de haber ganado los dos ante
riores que había Jugado en 
2010. Terminó así la esperan* 
zadora racha con la que el 
Alcalá confiaba en alejarse de 
los puestos de descenso a ter
cera división. De todas for
mas. un motivo para el alivio 
es que el Alcalá ha Jugado una 
Jornada menos que la mayoría 
de sus rivales, ya que el 
encuentro Conquense-Alcalá 
fue aplazado jx>r la nieve.

En Gijón el Alcalá se presen
taba con las bajas de dos titu
lares: el portero Rubén Martín 
y el centrocamplsta Luis 
Upez. Sin embargo, el partido 
frente al Sporting B no fue tan 
desequilibrado como indica el 
abultado marcador final. De 
hecho el Alcalá empezó domi
nando el partido con varios 
ataques a la portería rival. Sin 
embargo los zagueros estaban 
frescos y llegaban a cortar los

pases, con lo que no permitie
ron acercamientos peligrosos. 
Así lo más que pudo conseguir 
el Alcalá fue forzar algunas 
faltas y varios saqués de 
esquina. Pero en esos balones 

El Alcalá recibirá el domingo al Tenerife B.

CLASIFICACIÓN
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parados los visitantes no 
supieron sacar provecho sufi
ciente para meter un gol.

Sí lo hicieron los locales, 
aunque no precisamente por 
méritos propios. En un libre 

directo lanzado hacia el área 
alcalaína. el capitán Joselu 
ganó el salto a todos. ]xro al 
intentar desp^ar de cabeza 
mareó en su propia portería.

El haber encajado un gol así 
afectó al Alcalá de tal modo 
que apenas pudo realizar 
alguna tímida ofensiva más 
hasta el descanso. Por su par
te. los locales se conformaban 
con esc Inesperado gol de ven
taja. por lo que tampoco hicie
ron grandes esfuerzos atacan
tes. Por eso se mantuvo el 1-0 
hasta el intermedio.

En la reanudación el Alcalá 
renovó sus ánimos y salió en 
busca del gol del empate. Así 
los visitantes recuperaron 
rápidamente la iniciativa en el 
Juego y llegaron a crear algu
nas ocasiones de gol. La más 
peligrosa llegó a la hora de 
Juego, cuantío en el área visi
tante el balón quedó en medio 
de un pelotón de jugadores de 
ambos bandos. Pero al final 
fueron los del bando local 
quienes se llevaron el gato al 
agua v despejaron el peligro.

Después el Alcalá siguió 
intentando obtener la iguala
da. pero sus ataques eran ya 
más romos mientras que los 
contragolpes visitantes iban 
siendo cada vez más inquie
tantes. Esto se dobló en parte 
a que los jugadores del Alcalá 
habían hecho casi todo el des
gaste del partido y estaban por 
ello más cansados que sus 
rivales. Además éstos se 
refrescaron con sus tres cam
bios. mientras que el Alcalá 
solamente hizo dos.

Así el Sporting B logró sen
tenciar el choque en ios últi
mos minutos. Primero López y 
luego Acebal batieron a Juan 
cho y pusieron el 3-0 final.

El próximo domingo el Alca
lá se las verá con otro filial, el 
Tenerife B. esta vez en el 
Municipal del Val.
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Sucesos

Ojo al timo del falso empleado de Caja He Ahorros 
y de la mujer que acaba de salir del hospital 

Timaron 3.000 euros a un hombre 
de 70 años en Espártales
Entre una mujer joven, bajita, delgada que hablaba con acento gallego y dijo encontrarse ma
rcada y que acababa de salir del hospital donde le habían aplicado varios puntos de sutura en 
la cabeza y un hombre alto de mediana edad que dijo trabajar en una Caja de Ahorros próxi
ma lograron timar 3.000 euros a un anciano de 79 artos, el cual esperó pacientemente du
rante una hora el regreso de los timadores pensando había hecho un buen negocio.

El suceso ocurrió en Alcalá, 
en Espártales, concretamente 
en la calle Federico García 
Lorca. el pasado viernes día 
22 de enero. Sobre las 9.30 
horas de la mahana. cuando 
un varón de 79 artos vecino de 
la zona caminaba por la men 
clonada vía pública, fue abor
dado por una mujer joven de 
unos 27 artos de edad, bajita 
de 1.50 de estatura y delgada, 
la cual le dijo con marcado 
acento gallego, que acababa 
de salir del hospital donde le 
habían aplicado varios puntos 
de sutura y se encontraba algo 
mareada, que si sabía dónde 
había algún puesto de la 
ONCE, ya que tenía cinco bo
letos premiados y quena co
brarlos antes de irse a Galicia.

En Reyes Católicos

Tirón de bolso y robo de monedero
Una mujer de 61 artos de edad y vecina de Alcalá fue asaltada el día 21 de enero sobre las 
18.20 horas, cuando caminaba por la calle Luis Vives. Un hombre joven la abordó por la 
espalda y de un fuerte tirón le arrebató el bolso y salió corriendo hacia el Paseo de Pastra- 
na. El asaltante fue descrito por la víctima a la policía como un varón joven, con melena ru
bia. que vestía cazadora amarilla y pantalón de chándal azul. Una persona que se encontra
ba por las inmediaciones dijo a la víctima que había visto al individuo meterse en un coche 
del que dio la matrícula completa. La mujer llevaba en el bolso el DNI, teléfono móvil 
Vodafone. tarjeta sanitaria, cartilla del BBV. gafas graduadas y llaves de su domicilio.

Al día siguiente. 22 de enero, 
en la Avenida de Reyes Católi
cos. en un lugar próximo al 
que se llevó a cabo el tirón de 
bolso anteriormente relatado, 
una mujer de 55 años que so
bre las 11.45 horas se encon
traba en compañía de su espo
so. fue víctima del robo de la 
cartera-monedero que llevaba 
en su mano derecha.

Un individuo que se acercó a 
ella, de un golpe le arrebató el 
monedero, el marido corrió 
tras el individuo, pero lo per
dió de vísta. A la víctima del 
robo se le acercó una chica 
que le comunicó que había 
visto al ladrón bajarse de un 
vehículo Volkswagen Golf de 
color negro, del que dio tam
bién la matricula. Coincidien
do los datos descritos del vehí

que no se encontraba bien y 
que sí le daba 3.000 euros le 
entregaba los cupones.

En esc momento apareció el 
que en el argot policial se de
nomina el gancho un indivi
duo bien vestido, alto, de 1.80 
«le estatura y unos 40 artos de 
edad, el cual comentó que él 
trabajaba en una Caja de Aho
rros próxima y que quién era 
"esa tía-, que tuviera cuidado.

Se ofreció a ir a su sucursal 
C sacar por internet una 

de premios de la ONCE, 
la cual una vez manipulada 
mostró a la víctima para que él 
mismo comprobara que los 
cupones estaban premiados 
con una importante cantidad, 
la cual se podría repartir en
tregando 3.000 euros cada 

culo y la descripción de las ca
racterísticas físicas y de vesti
menta con la del autor del ti
rón de bolso del día anterior, 
un joven con una sudadera 
fluorescente amarilla, vaque 
ros y pelo largo y rublo.

En el monedero la mujer lle
vaba un billete de 20 euros, 
una tarjeta de crédito de Ba- 
nesto y 150 euros más en efec
tivo en un lugar más escondi
do del billetero.

La gente que se arremolinó 
Junto a la señora llamó a la 
policía. Eran las 12 de la ma
ñana de un viernes y había 
muchas personas en la Aveni
da «le Reyes Católicos en las 
proximidades del lugar donde 
ocurrieron los hechos.

Agentes del COR. Grupo 
Operativo de Respuesta de la 

uno a la tía". Volvió a irse a 
"su Caja de Ahorros" regresan
do a los 15 minutos con 3.000 
euros envueltos en un pañue
lo 'para disimular" según adu
jo. Acto seguido indicó a la víc
tima que fuera por sus 3.000 
euros ¡Mira cerrar el trato. Se 
subieron los tres en un coche 
de color gris del cual no ha po
dido aportar ni modelo ni ma
tricula y fueron a una Caja de 
/Miorros situada en el Ensan
che donde el anciano sacó tic 
su cuenta 3.000 euros que en
tregó a la mujer. .Momento en 
el cual ella dijo sentirse marc
adísima. por lo que el falso 
empleado de banca se ofreció 
a llevarla a un centro de salud. 
"Quédese usted con todo el di
nero" que ahora volvemos, co- 

comisaria de Alcalá, acudieron 
a la llamada y cuando estaban 
hablando con la señora y su 
marido uno de los agentes ob
servó al final de la callo, en un 
parque, a un individuo con ca
zadora amarilla y melena ru
bia. el cual fue identificado y 
registrado. Portaba un billete 
de 20 euros y las llaves de un 
Golf de color negro coinciden
te con el descrito por las dos 
personas que presenciaron los 
delitos. En el interior del vehí
culo que es propiedad del de
tenido la policía halló el telcfó- 
no Vodafone que llevaba en el 
bolso la primera víctima, por 
lo que fue detenido acusado de 
robo con violencia c intimida
ción. Se trata de D.F.D.. espa
ñol de 30 años de edad.

Esperó pacientemente 

durante una hora 

el regreso 

de los timadores 

pensando 
que había hecho 

un buen negocio

mentó al tiempo que le entre
gaba el pañuelo. La víctima los 
perdió de vista, pero como te
nía el pañuelo con el dinero en 
su poder se encontraba tran
quilo. Al cabo de una hora de 
espera decidió mirar lo que 
había en el envoltorio encon
trando un periódico doblado. 
Esto ocurría sobre las 12.30. 
por lo que la duración de) timo 
se ha estimado en unas tres 
horas, de las 9.30 a las 12.30 
horas del mediodía. El ancia
no. tras darse cuenta de que 
había sido víctima de un timo, 
acudió a comisaria para cur 
sar denuncia.

En el Chorrillo

Robo en 
un restaurante

En la madrugada del pasado 
domingo día 24 de enero, se 
cometió un robo en el restau
rante Tupamaro situado en El 
Chorrillo, en la calle Federico 
Mompou.

Sobre las 4 horas de la ma
drugada los salones del res
taurante quedaron cerrados y 
la alarma conectada, y a las 
4.40 horas la persona respon
sable del establecimiento reci
bió una llanrada de la empresa 
con la que tienen contratada 
la seguridad, comunicando 
que había saltado la alarma de 
robo. Cuando el responsable 
llegó al restaurante ya se en
contraba allí la policía.

Los ladrones entraron a tra
vés de una ventana lateral la 
cual forzaron, rompieron la 
persiana y fracturaron el cris
tal. Al sonar la alarma tuvie
ron poco tiempo para cometer 
el rolx». Se llevaron unos 650 
euros, dinero de la recauda
ción de dos máquinas recreati
vas a las eriales reventaron los 
cajetines.

Por el momento nada se 
sabe de los autores del robo 
que lo cometieron con rapidez, 
cuando llegó la policía ya ha
bían huido del lugar.
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□ Sucesos

Falleció en el acto al precipitarse en la calle Corinto

Una mujer de 57 anos murió al 
caer desde un Quinto piso
Una mujer de 57 años de edad falleció el miércoles 27 de 
enero a) precipitarse desde un quinto piso en la calle Corin
to. El suceso ocurrió poco después de las siete de la madru
gada. Residente en un portal de la calle Carlos II. la mujer 
cayó al vacío desde la terraza de su domicilio falleciendo en 
el acto como consecuencia del impacto contra la acera que 
le produjo un traumatismo craneoencefálico severo incom
patible con la vida. Fuentes policiales confirmaron a PUER
TA DE MADRID que en el momento de producirse el suceso 
en el domicilio se encontraba el marido, quien quedó impre
sionado y destrozado por la noticia.

Al lujar de los hechos acudieron 
efectivos de la Policía l^cal de Alca
lá y de la comisaría de Policía Nacio
nal complicase, así como las asis
tencias médicas de emergencias, que 
evidcntcinentc nada pudieron hacer 
por salvar la vida Je la mujer, ya que 
la muerte fue inmediata. También 
compareció, y estuvo en todo mo- 
mentó pendiente de si era necesario 
trasladar a alguna persona a un centro 
médico personal <k- Protección Civil.

El trabajo de los investigadores de 
la Policía Científica consistió en esos 
momentos en averiguar qué ocurrió 
para que la mujer cayera al vacío. La

Un vecino de Meco 
asaltado v robado 
junto a la Escuela 
de Hostelería

Un menor, vecino de Meco, denun
ció ante la Guardia Civil de la men
cionada localidad, el robo sufrido en 
Alcalá sle Henares a las 11.30 horas 
del día 18 de enero, cuando se encon
traba en las inmediaciones de la Es
cuela de Hostelería.

Un individuo de unos 18 años, con 
el pelo castaño y corto uuc llevaba 
dos picrcings en la boca, lo amenazó 
y le robó una cadena de oro con cru
cifijo. una placa idcnlificativa tam
bién de oro en la que llevaba grabado 
su nombre y fecha de nacimiento y la 
chaqueta que llevaba puesta En la 
denuncia, el menor indicó conocer el 
nombre y primer apellido del autor 
de la agresión. Las posteriores gestio
nes llevadas a cabo por la policía, lo

mujer tenía puesto un abrigo y botas; 
el impacto contra el suelo hizo que 
tuviera destrozada la cabeza.

Una vez rcdlirodiv I» tliligcnci» 
establecidas se ordenó por pane de la 
autoridad judicial el levantamiento 
del cadáver para su traslado al tana- 
torio donde se le realizó la corres
pondiente autopsia. El levantamiento 
se realizó sobre las once de la mata- 
na. El personal de Protección Civil 
tuvo que atender a una hija de la fa
llecida que llegó al lugar instantes 
ik-spucs del traslado del cadáver y 
que sufrió una crisis nerviosa.

graron identificarlo, siendo detenido 
el día 19 d: enero. Se trata de LILE 
español, vecino de Alcalá y carente 
de antecedentes delictivos.

Robado y agredido 
en la avenida del Val

Un nsenor de 15 años, acompañado 
de su padre, denunció en la comisaria 
de Alcalá el robo con violencia que 
sufrió el día 9 de enero a las 19 horas 
cuando caminaba por la avenida del 
Val. Fue agredido por un grupo de jó
venes que lo tiraron al suelo y le ro
baron el móvil, la cazadora y 160 eu
ros en efectivo. Según denunció la 
víctima, conocía por el apodo a algu
no de sus asaltantes.

Iras investigaciones llevadas a 
cabo por la policía lograron la identi
ficación de uno de los agresores, un 
joven de 16 años, español y vecino de 
Alcalá que fue detenido el día 15 de 
enero pasando a disposición judicial.

Fueron posteriormente detenidos por la Guardia Civil

Dos alcalaínos atacaron al alcalde
de Chiloeches (Guadalajaral
Dos individuos de Alcalá fueron detenidos como presuntos 
autores de una agresión, según la Guardia Civil por encargo, 
perpetrada en la mañana del viernes 22 de enero contra el al
calde de Chiloeches (Guadalajora). el independiente Jesús 
Cascajero, a las puertas de su casa. El primer edil tuvo que ser 
atendido en el servicio de urgencias del centro de salud de la 
localidad de las heridas recibidas, aunque su estado no reves
tía gravedad. Los dos agresores, que cubrieron sus rostros con 
pasamontañas. fueron diez minutos después detenidos por la 
Guardia Civil. Se trata de dos hombres de 20 y 28 artos de 
edad con domicilio en Alcalá. A ambos se los acusa de un de
lito contra la autoridad, según informó a la Subdclcgación del 
Gobierno en Guadalajara.

El hecho tuvo lugar a las 9’20 ho
ras del viernes 22 de enero, después 
de que el regidor saliese de su vi- 
v ienda. en la calle José Antonio de 
Chiloeches. Allí lo abordaron dos 
individuos encapuchados que lo 
golpearon en la cabeza con palos y 
abandonaron imiK-diatamente el lu
gar en un vehículo. Testigos de los 
hechos pusieron en alerta a la Guar
dia Civil y les facilitaron los datos 
de la matricula, xsí como una des
cripción exacta de los individuos.

Poco después, a las 9'30 horas, 
una patrulla de Seguridad Ciudada
na de la Comandancia de Guadala
jara interceptó en el kilómetro -18 
de la A-2. en sentido Madrid, a un 
coche que coincidía con los datos 
de los testigos, según apuntó la 
Subdelegación del Gobierno.

I.os dos Individuos, identificados 
como O.M.G. y J.A.L.M.. de 20 y 
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28 años respectivamente y con do
micilio en Alcalá, al parecer decla
raron que se equivocaron de perso
na. Ambos fueron detenidos y acu
sados de un delito de agresión a la 
autoridad. El alsraldc tuvo que ser 
atendido de urgencia en el centro 
médico de la localidad y posterior
mente se trasladó a su vivienda, 
donde se recupera de sus heridas. 
Tras su detención y prestar declara
ción. los dos agresores fueron pues
tos en libertad con cargos, aunque 
continúan las investigaciones para 
esclarecer las causas de la agresión 
y su autoría intelectual en caso de 
que existiera.

Cascajero no había recibido nin
guna amenaza previa y no se expli
ca el motivo de la agresión, por la 
que ha interpuesto una denuncia.
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sucesos
Sufrió fractura hemimandibular izquierda 

trassergolpeado pondos menores de 17 anos, 

uno español y el otro dominicano

Guineano agredido
Un Joven guineano de 17 

artos, vecino de Alcalá, denun
ció en comisaria 1a agresión 
que sufrió el día 14 de diciem
bre en la Avenida de Juan de 
Austria por parte de un indivi
duo que lo golpeó en el rostro 
con un bate de béisbol provo- 
cóndole lesiones de gravedad, 
entre las que se encuentra 
una fractura hemimandibular 
izquierda de la que tuvo que 
ser operado.

Días más tarde, cuando se 
encontraba algo recuperado, 
se dedicó a la busca de su 
agresor, localizándolo en el 
parque de San Isidro en com
partía de otro Joven de la Re
pública Dominicana. Cuando 

Detenidos por robo en interior de vehículos
Un menor de 15 artos de

edad fue detenido por agentes 
de policía nacional por rolx> 
con fuerza en el interior de dos 
coches. El suceso ocurrió so
bre las 22.20 horas del día 19 
de enero. Una llamada a la 
sala <lcl 091 alertó a la policía 
de que en la calle Benito Pérez 
Galdós. a la altura del número 
4. había tres individuos Jóve
nes con gorros negros, forzan
do vehículos estacionados y 
que ya habían forzado dos. 
uno negro y otro blanco. 
Cuando vieron llegar a la polt

Detenidos por Policía local
Agentes de |x>licia local que 

se encontraban de patrulla en 
la noche del 20 de enero, 
cuando a las 4.40 horas de la 
madrugaría repostaban com
bustible en la gasolinera Rep- 
sol de la Plaza de las 25 Villas, 
oyeron tres golpes fuertes y 
secos identificándolos con al-

la’Xalur
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se acercó con el fin de pedir 
explicaciones sobre el motivo 
de la agresión de la que había 
sido víctima, ambos le volvie
ron a pegar puñetazos en la 
cara y patadas en la rodilla. 
Ante lo cual llamó a la policía, 
que detuvo a los dos agreso
res.

Se trata de dos menores de 
edad, un español de 17 artos 
con cuatro antecedentes dellc- 
tivos por hurto y una identín- 
cacíón por huellas del robo co
metido en el Bar El Moreno en 
Junio del arto pasado y de un 
dominicano de la misma edad, 
con antecedentes por robo. 
Ambos han pasado a disposi
ción de la Fiscalía del Menor.

cía los tres Jóvenes se dieron a 
la fuga. Dos de ellos se perdie- 
rón por los portales de la men
cionada calle Benito Pérez 
Galdós y el tercero fue deteni
do. Se trata de un menor de 
15 artos qtic ya fue detenido 
por robo con violencia en el 
pasado mes de septiembre. El 
menor tras ser oído en explo
ración. fue entregado a sus 
padres para su custodia.

Los vehículos que sufrieron 
daños son un Chrysler Voya- 
ger y un Nissan Primera.

gun objeto contra un cristal.
Acudieron al lugar de donde 

procedían los ruidos, hallando 
en la Avenida de Madrid, fren
te a la escuela infantil Puerta 
de Madrid a un individuo del
gado. con el pelo largo, more
no y un anorak verde y blanco 
agachado Junto a un coche, el 
cual al ver a la policía intentó 
salir huyendo. |xro los agen
tes lograron detenerlo. Se tra
ta de un varón español de 34 
artos, con numerosos antece
dentes por robo con fuerza, el 
último del día 25 del pasado 
mes de diciembre.

Con un adoquín había gol
peado un vehículo Ojx*l Astra 
que se encontraba estaciona
do en la mencionarla vía públi
ca y le había roto la luna de la 
puerta trasera, no le dio tiem
po a sustraer ningún efecto al 
ser sorprendido por la policía.

Gonzalo Pascual y Gerardo Díaz Ferrán

Caja Madrid y Ferrán continúan negociando para

sobre las garantías del préstamo

los autobuses urbanos de Alcala, 
la mayor garantía de Air Comet
Los autobuses urbanos de Alcalá se han convertido en la ma
yor garantía del máximo responsable de la CEOE y presidente 
de Air Comet. Gerardo Díaz Ferrán. para buscar una salida al 
impago del crédito de 26.5 millones, concedido para saldar las 
deudas de la aerolínea. Según la agencia Europa Press, tanto 
Díaz Ferrán como su socio y copropietario de la aerolínea y del 
grupo Marsans. Gonzalo Pascual, concesionario del transporte 
urbano en Alcalá, pusieron como garantía esta concesión y las 
negociaciones con Caja Madrid aún están abiertas y se centran 
fundamentalmente en la concreción de las garantías aportadas 
por el empresario para cubrir el préstamo impagado.

En este sentido, parece ser 
que La Caja no ha rechazado 
todas las garantías presenta
das y está discutiendo los de
talles. por lo que la empresa 
que ostenta la concesión del 
transporte de Alcalá podría ser 
aceptada, aunque con mati
ces". según Europa Press.

Desde el entorno de Caja 
Madrid se aclara que aunque 
dicha concesión 'no es lo que 
más ilusiona a la caja, ésta no 
la ha rechazado de plano". Así. 
insistieron en que la negocia
ción sigue abierta y que no hay 
un plazo fijado para cerrar las 
conversaciones. jx>r lo que el 
cambio de presidencia no con

Sin coste alauno para vecinos m Aiiuntamienta 

Hacienda habilita el uso de la tarjeta bancaria 
para el abono de los tribuios municipales

En su esfuerzo |X>r mejorar el servicio que ofrece a los veci
nos de Alcalá, el Ayuntamiento complutense ha establecido la 
posibilidad de utilizar una taijela de crédito o débito, de cual
quier entidad bancaria o caja de ahorros, para efectuar el 
pago de todas aquellas operaciones que se pueden realizar en 
Ventanilla' en la Concejalía «le Hacienda (recibos de tasas, 
impuestos, precios públicos, etc).

Esta operación, disponible desde el lunes día 25 de enero, 
no tiene coste alguno, ni para el vecino que hace uso de esta 
posibilidad, ni para el Ayuntamiento de Alcalá. El horario de 
atención al público en la Concejalía de Hacienda (Plaza de 
Cervantes. 4) es de 9 a 13 horas, de lunes a viernes.

tribuirá a acelerar las mismas.
Sobre la evolución de las ne

gociaciones. señalaron que la 
caja trata de ayudar al empre
sario. como a cualquier otro 
cliente, a la vez que persigue 
obtener el mayor número de 
garantías posibles para el co
bro de la deuda.

En caso de que Díaz Ferrán 
no pudiese hacer frente a su 
préstamo. Caja Madrid tendría 
que provisionar su cuantía, lo 
que contribuiría a elevar la 
mora de la caja, por lo que am
bas partes están aunando es
fuerzos para alcanzar un 
acuerdo que no ponga en ries
go a ninguna de las dos partes.
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Luis Eduardo Morona íue ungido con el crisma y ya es sacerdote diocesano 

El obispo presidió la ordenación 
sacerdotal de un diácono
El obispo de la diócesis de Alcalá, monseftor Juan Antonio Relg Pía. realizó en Alcalá su 
segunda ordenación sacerdotal desde su toma de posesión. En una ceremonia celebrada 
en la iglesia Magistral Catedral, monseñor Reig Pía ungió con el crisma al diácono Luis 
Eduardo Morona Alguacil, de 24 años de edad y natural de AJalvir. Como diácono acom
pañó al obispo complutense en muchas ceremonias y actos, como por ejemplo la última 
Vigilia de la Inmaculada. Morona se postró ante el altar y fue ungido con el crisma ante 
sus padres, familiares y amigos, asi como muchos fieles de AJalvir y de Alcalá. Unos 70 
sacerdotes asistieron a la ceremonia celebrada el 23 de enero.

Muchos Heles compartieron 
con Luis Eduardo Morona el 
día más Importante de su vida 
tras cinco años de preparación 
en el seminario diocesano de 
Alcalá y en la facultad de Teolo 
gía de San Dámaso en Madrid.

Monseñor Reig Pía pronunció 
una homilía brillante en la que 
dio gracias a Dios y al propio 
Luís Eduardo Morona por aten
der su llamada. Una de las 
prioridades del obispo complu
tense es dotar a la diócesis de 
nuevos presbíteros.

Según explicó el canónigo de 
la Magistral y delegado de litur
gia de la diócesis, monseñor 
Luís García Gutiérrez, lo más 
importante de toda la ceremo
nia de ordenación sacerdotal 
fue la imposición de las manos 
al ordenando. Uils Eduardo 

Morona, por parte del obispo en 
primer lugar y a continuación 
l»or torio el presbiterado que 
asistió a la ceremonia. Antes, el 
seminarista se postró ante el 
altar y tumbado boca abajo en 
señal de extrema humildad 
mientras la asamblea cristiana 

invocó a los Santos y Doctores 
de la Iglesia.

El hecho sacramental de la 
imposición de las manos viene 
de la Carta de San Pablo a Tito: 
■Acuérdate de la gracia que has 
recibido ¡x>r la imposición de 
manos de los presbíteros'. 
También es fundamental en la 
ceremonia la oración de consa
gración y la unción con los sa
grados óleos, con el crisma 
consagrado por el obispo en la 
misa crismal de Semana Santa. 
El crisma es el mismo con el 
que se unge a los recién naci
dos en la ceremonia de bautis
mo. a quienes reciben la confir
mación y a los enfermos, es de
cir. ceremonias todas ellas sa
cramentales y por tanto de una 
importancia fundamental en la 
liturgia cristiana.

Luis Eduardo Morona recibi
rá próximamente su destino 
como sacerdote diocesano.
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María Jesús Vázquez Madruga, 
miembro del Grupo en Defensa 

del Patrimonio Histórico 
Complutense y de la 
Asociación de Hijos 
y Amigos de Alcalá

Acto de presentación por parle del Grupo en Defensa del Palrim on i oHislórico 

El éxito de la lista roja del patrimonio ha 
obligado a hacer una edición impresa 

"La lista roja del patrimonio complutense ha tenido muchísimo mayor éxito del que nosotros 
esperábamos", reconoció a PUERTA DE MADRID María Jesús Vázquez Madruga, miembro del 
Grupo en Defensa del Patrimonio Histórico Complutense y de la Asociación de Hijos y Ami
gos de /Mcalá. Ésa fue la razón de que se celebrara el lunes 25 de enero en el Parador la pre
sentación de la versión impresa de la lista del patrimonio alcalaíno en peligro: “La demanda. 
Es mucha gente la que nos lo ha demandado: la versión digital de este estudio ha sido tan 
aceptada que fueron muchas las personas que nos pidieron una edición impresa de la misma. 
Ha sido una sorpresa que la gente nos pidiera ejemplares en papel". Más de 200 personas asis
tieron al acto de presentación, entre ellas la conccjala de Cultura del Ayuntamiento de Alca
lá. Dolores Cabanas, y ediles de los tres grupos políticos de la corporación municipal".

*La idea desde el principio 
siempre fue que nadie ganaría 
nada con esto y |x>r eso ha 
sido una sorpresa que fueran 
tantísimos quienes nos pidie
ran ejemplares en papel des
pués de haber enriado la lista 
a muchísima gente por correo 
electrónico, o tenerla colgada 
en Internet", reconoció Mana 
Jesús Vázquez.

El grupo realizó una edición 
impresa en cuatricomía 'y a 
precio de coste para que todo 
el que desee tener la lista mu
cho más a mano que en un or
denador. pueda tenerla". De 
esta forma el documento está 
mucho más unlversalizado.

El valor de la lista es que ha 
salido desde la llamada socie
dad civil, desde la participa
ción de los ciudadanos para 
concienciar sobre el peligro 
que puede tener el patrimonio 
histórico, artístico y medio 
ambiental de la ciudad com
plutense. Es un catálogo pro
movido por el grupo en defen
sa del patrimonio que tiene el 
valor de un estudio técnico 
que si cualquier administra
ción hubiera encargado a téc 
nicos especializados, hubiese 
costado miles de euros: "Esto 

lo hemos hecho ]x>rque esta
mos locos por Alcalá, porque 
nos importa esta ciudad y 
queremos que mejore”, dijeron 
Mana Jesús Vázquez y Anto
nio Craván.

El documento fue enriado al 
alcalde de Alcalá, al rector de 
la UAH. al obispo complutense 
y a la dirección general «le Pa
trimonio Histórico de la Co
munidad de Madrid.

Completamente alejados de 

discursos y motivaciones polí
ticas. lo que les hace más fia
bles ya que no persiguen nin
gún objetivo electoral, el fin 
del grupo es llamar la atención 
de las administraciones sobre 
la pérdida patrimonial. Es la 
sociedad civil la que pone en 
las manos de las administra 
clones una herramienta fun
damental para ponerse a tra
bajar.

‘Este catálogo nació con la 

voluntad de ser 'de todos', sin 
colores políticos, sin sesgos de 
ninguna clase, sin discrimina
ciones. Alcalaínos somos to 
dos. al margen de nuestras 
opiniones. El catálogo preten
de ser una llamada, un cla
mor. para mantener vivo el es
píritu de Alcalá, labrado en 
sus piedras, activo en sus gen 
tes”, dijeron Mana Jesús Váz
quez y Antonio Graván.

Tras muchos meses de tra
bajo. la lista roja se fue com
pletando con lodos aquellos 
hitos que se encuentran en 
peligro, un peligro que mu
chas veces es el del olvido. /\1- 
gunos tic esos hitos pueden 
ser discutibles: otros ya están 
en fase de rehabilitación como 
la capilla de las Santas For
mas y hay algunos que faltan, 
como el colegio de Basilios y 
San Bemardíno. edificios de la 
Universidad de Alcalá, pero es 
indudable que el documento 
es una base sobre la que tra
bajar desde las administracio
nes.
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Las votaciones terminan el 5 de febrero a las 12 horas

Daniel Diges va auinto 
en la clasificación 
para Eurovisión
Los diez primeros estarán en la gala final televisada
El cantante alcalaino Daniel Diges se encuentra clasificado en quinta posición 
en la lista de los más votados para participar en el festival de Eurovisión en re
presentación de España que se celebrará en el mes de mayo en Oslo (Noruega). 
A la hora de cerrar esta edición de PUERTA DE MADRID. Dani Diges tenía 80.416 
votos. Sólo los diez primeros clasificados tendrán la oportunidad de participar 
en la gala final televisada y para ello las votaciones populares, que se pueden re
alizar a través de la página web www.rtvc.es/tetevision/eurovision/candida-  
tos/daniel digcs/12880/ concluirán el 5 de febrero a las 12 horas.

Es jx>r esto por lo que Daniel 
Dígcs necesita un pequeño 
empujón más de votos. Cada 
ixrsona puede realizar cinco 
votos diarios por cada cuenta 
de correo electrónico de las 
que disponga; una vez que 
vote recibirá en su correo elec
trónico la petición de confir
mación <lcl voto que deberá re
alizar porque si no. el voto no 
valdría y no se contabilizaría.

El alcalaino contaba a la 
hora de cerrar esta edición los 
80.-I16 votos mencionados, 
pero tenía a la sexta clasifica
da. Lorena. pisándole los (alo-

nes. También el dúo formado 
jx>r Samuel y Patricia, sépti
mos. estaban muy cerca. El 
décimo puesto, el que <!a el 
pase a la gala final, estaba 
ocupado por la ya eurovisiva 
Anabcl Conde con 73.286 vo
tos.

Todos ellos se han visto be
neficiados por la descalifica
ción de la periodista del cora
zón Karmclc Marchante, por 
haber incumplido las bases 
según Televisión Española. 
Hasta su descalificación la 
Marchante era la más votada 
con mucha diferencia sobre el

segundo.
Ahora encabeza 

la clasificación la 
cantante Coral Se
gó vía. con 170.000 
votos. Segundo es 
el grupo 'El pezón 
rojo' con 163.000 
votos y el tercero 
es John Cobra, 
con 105.000. Mu
cho más cerca tie
nc Daniel Diges a 
clasificada. Venus, con 81.000

la cuarta

votos.
El pase a la gala final es vi

tal porque en ella el voto del

público vale el 50 por ciento 
mientras que el otro 50 por 
ciento lo establece un Jurado 
de especialistas y ahí puede 
ocurrir de tocio.

Para el 30 de enero está prevista la obra
II corazón, la boca, los hechos y la vida

El tango argentino 
llega al TSC el 29 de enero
El 29 de enero está prevista la llegada del tango argentino al Teatro Salón Cor
vante con el espectáculo •Nostalgias'. La UNESCO ha declarado al tango como pa
trimonio intangible de la humanidad y siempre tiene una gran cantidad de afi
cionados deseosos de ver un espectáculo de este baile tan sensual. El espectá
culo que se puede contemplar en el TSC está interpretado por Marcelo Pola y 
Eleonora Inés y cuenta con la participación de tres músicos y un cantante. Se 
trata de un espectáculo musical, poético y coreográfico, integrado por artistas 
de Jerarquía internacional. Un recorrido clásico por las distintas etapas del tan
go. desde Gardcl pasando por Piazzolla hasta nuestros días.

El sábado 30 está previsto 
en el TSC el espectáculo El 
corazón, la boca, los hechos y 
la vida’, del festival escena 
contemporánea de la CAM. Se 
trata de un espectáculo ínter 
prelado |>or David Fernández 
en el que la tecnología se con- 
viertc en una suerte de pasa
rela hacia la autarquía abso
luta. David Fernández es el 
hacedor de este trabajo desde 
el punto cero de inicio, hasta 
la llegada a un retorno freu- 
diano. Y puede abarcar mu
cho más espacio comunicativo 
gracias a una inteligente utili
zación de unos recursos lee-

nológtcos de uso cotidiano, 
jxro colocados al servicio de 
una Idea narrativa cuyo 
transfondocs la relación entre 
J.S. Bach y su sexto hijo. Bcn- 
hard Bach. que murió con 
veinticuatro años. La sombra 
de un padre meticuloso y que 
había decidido <!c antemano el 
camino de su hijo. La ruptura, 
el desasosiego, las maneras de 
argumentar esc dolor, esa 
búsqueda de la muerte del pa
dre como acto liberador. Des
de ese lugar de disociación en
tre padre c hijo. David Fer
nández traza un bucle con su 
propia personalidad, su pro-

pía biografía, la 
integra, la convier
te en material dra 
matúrgíco. añade 
inmediatez, lo que 
le permite jugar 
en un territorio 
menos solemne,
poner su propio caso, sus cir
cunstancias para establecer 
una relación personal, directa 
con los espectadores. Y la lla
mada telefónica real, al final 
de la representación a su pa
dre. que no es otro que el ac
tor que hacía de Bruno en la 
serio Verano azul, nos sitúa 
ante otro fenómeno, no sola-

mente «le una dramaturgia de 
la experiencia, sino que tam
bién de la filiación. Hay mu
cha energía, mucha tensión, 
un acto excesivo de ombli- 
guismo y de exaltación de su 
yo. Existe algo inaprensible en 
este trabajo que cautiva. Qui
zás la respuesta la tenga J.S. 
Bach.
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TEATRO SALÓN CERVANTES EXP inHnn
Sibado 30 • 2100 horas

TEATRO

“Pasional” 
Tango argentino

Maec’ctango
Dirección:

Marcelo PoU y E corzo Inés

EspoctácUo muical. po««o y coro- 
o<yíf«». con b auíónwo y «o»ar$, 
do es:o género que apasiona al mun
do. interpretado per artistas do tíi> 
«ttomac-xtal Un recorrido ctiwo a 
t’*.<és do los autores y corrpositxcs 
do tas épocas do ospk-odor del ungo. 
desde GarM. pasando por Paizoía. 
hasta njostros tew, 
-----------------------©-------------------------

Domingo 31 • IQ'OO hora»

TEATRO

“El corazón, la boca 
los hechos y la vida"

Cía David Fernández
FESTIVAL fSCEX* COCiTEUPOfWíA

A través do una estructura narrativa 
compuesta po- díororíos «omontos 
tocoobgeos p-oseetos en la vidá co- 
teíana (pantaras. mandos, vidociuo- 
gos. etc ). Boréa-d Badr nos haNa 
de la música, do su desasosiego, do 
su rálM y do su padre.

CORRAL DE COMEDIAS

Viernes 29 y Sitado 30
20’30 horas

Domingo 31 - 19'00 horas

TEATRO DE HOY

"El gran atasco”
Una creación do Jcrgc, Aborto y

Ferrando Sánohez-Cabozudc 
y Alfredo Sanzol 

Dirección:
Ferrando Sán^ez-Catez uóo 

Compart a Mr. KubX Prodtcoooes 

Es la histona do una paroja que so 
acaba do conocer y de su devenir a lo 
largo de toda una vida atrapad» en 
una situación absurda.

CINE CLUB

Miércoles 3 y Jueves 4 
de Febrero

18'30 y 2 TOO horas 
TEATRO SALÓN CERVANTES

"Genova"
Reno Und?. 20CS W min.

Esvono Rozo Undo: 27 do Marzo 20W 
EstiMO <n España: 8 d> Mayo 2009 

Dirección:
Michaol Whterbotlom.

Intórprotos: CoVn Firth, 
Cathefne Keener. Hcpe Datas.

La dudad itahana de Gdoova Wmdi a 
Joc y a sus dos i> posíiktód do 
renoar $u$ v4»s tras la muerto do la 
madre, «entras Koty ahonda en el 
ntóericw ruevo mundo. Mar, se en- 
Cucn’/a ccn fantasma de su mad’c 
doa-rbu’ardapxüsctíos.

AGENDA

CAPILLA DEL OIDOR
(Pkui» de Cervantes)

Exposición permanente

“Los Universos de Ceñíanles'
(Capilla de An(ezana)

•••••••

Exposición temporal

Enero de 2010

“Juan Marsé"
Herirlo:

Do martes a rbmAgo. do 11'00 a u 09 
y dot 7C0 a 2009 toras.

(linos cerrado) ENTRADA GRATUITA 
-----------------------O------------------------

Antiguo Hospital
SANTA MARIA LA RICA

C/ Sm'-» María Li Rea. 3 
Hasta Abril

El mundo de los Madrazo
Col-xcón

de la Comurídad de Uadód

Coiococn atesorada a través do he
rencias fanvares y que reúne, prín- 
cpoimontc. retratos potadas por tos 
artistas do la famita Madrazo.
Los Madrazo dominaron el ámbdo 
esparto! orno pintores y corro res
ponsables de tos prinepatos esta
mentos aca íem.xs y chatos de la 
épcca y trúnfaroo. como artistas, un 
tos irás destacados círculos artísti
cos intemacCnatos del momento

Horario: Do martes a comngo. de 
H W a KW y do 1T00 a 2C CO horas.

ENTRADA GRATUITA
----------------------- ® -----------------------

LA FABRICA DEL HUMOR
C/ Nueva. 4

Hasta el 21 de Febrero

Francisco Toledo 
GRABADOS 

pertenecientes a la có.cccton 
do José Félix Uopís

Horario: De martes a domino, de 
a ts'CO y do 1709 a 2CD9 horas.

ENTRADA LBRE

SALA
(Vía Complutense. 19)

Domingo 7 de Febrero 
12'30 hora»

TEATRO INFANTIL

Primlgenlus
Presenta

"La mirada de Sancho”
Para niños de primaria 

y público familiar.
Recrea a figuras universales do la 
literatura como son Don Quiote y 
Sancho Panza que traen a cocona 
paisajes milcos de torras man- 
ebegas en opisodos nmortatos 
como el de la lucha contra tos mo- 
inos Co viento o tas penas de 
amor do Don Oui.ote por su ama
da Dulcinea.

s
Museo Arqueológico Regional 
(Plaza de las Bernardas, s/n) 

Hasta el 18 de abril 

"El color de los Dioses" 
Esta c.postoór. basada en años de 
in-zes'jgacton sobre el cotor de la es
cultura antigua, propene un axrca- 
monto sorprendente a nuesüa batí - 
con plastea. 

Horario: 
Demadesasábad». 
ce 1100 a 1900 h. 

Domng» y festocs « 1109 a 15’00 h 
lunes arradj 

ENTRADA GRATUITA

ViSHAS TEATRALIZAOAS 
Sí MCOS 1209 Otras.

TALLERES INFANTA.ES 
dznngw 1200 b<x» 

IMPRESCINDI8.E RESERVA PREVIA 
THdtrosovas: 91 8796666 

----------------------  ®-----------------------  
CASA DE LA JUVENTUD
(Plaza de Juventud, s/n) 

Hasta el 30 de Enero

"La Democracia 
en viñetas de Villeta"

Horario: De Lunes a V-tmcs «1T30 
a 1330 y de 1709 a 2290 toras. 

SVtodto-do 10 09 a 1409 
y «1709 a 20'00 toras.

CONFERENCIAS

Ciclo:‘Técnicas y oficios 
desaparecidos"

Director Josó Lci* Valle Martin
OrJiniM: 

lastitucióa ¿e Estoíios Coapluletscs

CoUboran: 
Universidad de Akalí de Henares 

E. U. Cardenal Cisneros

Lujar. Facultad de Füosofia y Letras 
de la Universidad de Akalí. Aula 7

Martes 2 de Febrero • 19 h.

"Peones Camineros"
José Luis Valle Martín

Jueves 4 de Febrero • 19 h. 

la antigua Apicultura” 
Alberto de Miguel Ballano

Parque ArqueolóBlco

Ciudad Romana de Complutum
Cor junto Monumental del Foro

Horario: (de octubre a abril)« manes 
a dcmr»?.«10 09 a 14 y «16 a 18 h.

ENTRADA GRATUITA

Casa de Hyppolytus
Conjunto Monumental del Foro

Horario: (de octubre a abril)« martes 
a nemes, do 1009 a 1409. Sabad». 
«mogas y fesavos: 10'00 a 16’00 y y 
«160Ca 1909 toras.

ENTRADA GRATUITA

[Q] Primitiva
Jueves. 21 de Enero: 

7-8-14-18-43-44
C-24 R-0

Sábado 23 de Enero: 
9- 11-13 - 28 - 33 - 40 

C-22 R-8

GÓREjp uSprimltiva

Domingo. 24 de Enero: 
14 - 19 - 31 - 33 54

R-4

Bono [KJ Loto
Viernes 22 de Enero: 

23-26-30-31 -39-41 
C-27 R-2

Lunes 25 de Enero: 
2-3-6-7-40-48 

C-4 R-9
Martes 26 de Enero: 

5-8-9-18-26-27 
C-14 R-l

Miércoles 27 de Enero: 
4 - 17 - 24 - 33 - 39 - 41 

C-46 R-2

. Ebn<^'

Viernes. 22 de Enero:
4 22 27 36 44

Estrellas: 07 y 09

XIOIÑ
ENERO 

Día 21..............17.830 10
Día 22..............19.850 .« 0
wss ovt ■ <m: . mi . - m
Día 23..............19.459 1-9
Día 24............. 05.014 mu 4
Día 25.............99.030 9 0
Día 26.............26.038 2-8
Día 27............. 87.102 8-2

235)
Jueves 21 de Enero: 

6-9-15-20
24 - 28 - 33 R-9

Domingo 24 de Enero:
I • 7 • 20 • 25 • 26 • 33 • :W 

R-5

RESTAURANTE - BAR

Sánchez
Fluí JUsSe y Ca>l. I - W. 9101 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional

puerta de Madrid 30 de enero de 2010
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Obtervación: el 12 y el 13 de Febrero íc podrá jugar hasta las 18:00 solamente.)


